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Gracias al acuerdo firmado entre la ministra de la Vivienda y el presidente de Castilla-La Mancha
50.000 vecinos se 
beneficiarán del 
nuevo tramo de la 
circunvalación

Casi 25.000 familias de la Región 
tendrán acceso a la vivienda

El Gobierno Regional destinará 35.000 viviendas al colectivo de los jóvenes
la aplicación en nuestra Comunidad Auto- familias castellano-mancheg 
noma del Plan de Vivienda 2005-2008, que tacar que el Gobierno regioi 
prevé una inversión de 213,2 millones de 35.000 viviendas destinadas í 
euros, de los que se beneficiarán 24.823 los jóvenes.

Ayuntamiento y 
Sescam, enfrentados 
por los accesos al 
Hospital

El presidente de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, y la ministra de la Vivien
da, María Antonia Trujillo, suscribieron en 
el Palacio de Fuensalida el convenio para

El Real Patronato 
aprueba su 
presupuesto de 2006

(Pag. 21)

La Junta invertirá un 
millón de euros en el 
“Pedro Escartín”
El Gobierno 
regional va 
a invertir 
1 .018 .000  
euros en el 
campo de 
fútbol “Pe-

Cañas afirma que 
quien se asocia a 

una cooperativa es 
para ganar dinero

Alejandro Cañas, presidente de la 
Unión de Cooperativas Agrarias 
de Castilla-La Mancha (UCA- 
MAN), manifiesta en una entre
vista los proyectos de futuro que 
se han definido para UCAMAN 
en su I Congreso, que tuvo lugar 
en Toledo las pasadas semanas.

“Después de constatar el ca
mino recorrido durante estos 20 
años -afirma-, hemos creído llega
do el momento de planteamos re
tos entorno a cuatro grandes 
cuestiones: Industrialización, Di
mensión, Desarrollo territorial y 
cambio cultural”. (Pae. 34)

Escartín”, en Guadalajara, para 
ejecutar unas obras de mejora 
cuyo proyecto presentó los 
pasados días en la ciudad por 
el viceconsejero del Deporte, 
Javier Martín del Burgo.

(Pag. 22)

Aprobados los 
presupuestos 
municipales para 2006

(Pag. 27)

El nuevo Plan 
Regional de Drogas 
se firmará en el primer 
trimestre del año
El consejero de Sanidad, Rober
to Sabrido, adelantó en Toledo 
que el nuevo Plan Regional de 
Drogas se aprobará durante el 
primer trimestre de 2006, con un 
horizonte hasta el año 2010, y 
en cuya elaboración participa
rán todas las entidades, orga
nismos, profesionales y asocia
ciones implicadas en las áreas 
de prevención, asistencia, rein
serción, formación e investiga
ción.

(Pag. 28)

La U CLM aprueba en 185 millones 
de euros sus presupuestos para 2006
El Consejo de Gobierno de la Uni- nez Ataz, rector de la UCLM, los 
versidad de Castilla-La Mancha, 185 millones del presupuesto, per- 
reunido en el Campus de Toledo, mitirán que la institución acadé-
ha aprobado el proyecto de pre- mica continúe desarrollando sus
supuestos de la institución aca- programas de calidad docente e 
démica para el próximo ejercicio impulsando la competitividad y la 
económico, cuyo montante ascien- excelencia investigadora, 
dea 185.337.810euros. Estacanti- “Los presupuestos muestran 
dad, que supone un incremento un crecimiento sostenido, con 
de 9 millones de euros respecto al equilibrio entre la financiación por 
presupuesto del año 2005, repre- ingresos y la aplicación en gastos 
senta un porcentaje de variación e inversiones”, indicó el rector, 
del 5,16%. Según Ernesto Martí- (Pag. 30)
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Director: José López Martínez
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COLECCIOH: CLASICOS DE CASTILLA-LA MANCHA
(Títulos a publicar en 2006)

✓  “La Manchega”, del Marqués de Mota
/  “Claros varones de Castilla9, de femando del Pulgar
✓  "La vida de don Gregorio Guadaña', de Antonio Gómez Enríquez 
/  "Juicio analto del Quijote', de Ramón Antequera
/  "Don Amor volvió a Toledo1', de Félix Urabayen

Tlff: 926 51 43 20 
13700 TOMELLOSO (ciudad Real)
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Del 29/12 al 11/1 - 2006 * Manchegos

Mensaje de Navidad del presidente de 
Castilla-La Mancha, José María Barreda

005 ha sido un año apasionante 
para todos nosotros. Ha sido el 

íaño Quijote. Hemos aprovecha
do la ocasión para poner de moda a 
Castilla-La Mancha, pero esto no ha 
hecho nada más que empezar. Ahora, 
tenemos que seguir haciendo un esfuer
zo colectivo para conseguir el progreso 
y el desarrollo de nuestra Comunidad 
Autónoma.

Castilla-La Mancha va por el buen 
camino. Sinceramente, creo que esta
mos haciendo las cosas bien, sobre todo 
porque las estamos haciendo juntos, 
todos los castellano-manchegos impli
cados en el desarrollo de nuestra pro
pia Región.

Durante este año, hemos firmado un 
pacto muy importante con la sociedad 
de Castilla-La Mancha, con todos los 
agentes sociales, el Pacto por el Desa
rrollo y la Competitividad. En él, hemos 
dicho cómo queremos que sea Casti
lla-La Mancha en el horizonte de 2010. 
Nos hemos convertido, por tanto, en sus 
arquitectos, en sus diseñadores.

Sabemos lo que queremos y cómo 
conseguirlo. Sabemos también que lo 
debem os conseguir con el conjunto de 
la sociedad castellano-manchega. Por 
eso, ahora, también tenemos que ser sus 
constructores. Ahora, si queremos, po
demos. Precisamente, la gran lección 
de nuestro pasado más inmediato, el 
democrático y el autonómico, es que nos 
hemos demostrado a nosotros mismos 
que somos capaces de conseguir cual
quier meta que nos propongamos.

Por eso, quiero que seamos cons
cientes de que tenemos razones para 
confiar en nosotros mismos. Para te
ner autoestima. No somos más ni me
nos que nadie, pero desde luego esta
mos orgullosos de ser lo que somos. 
Somos una parte muy importante de un 
todo, ese todo es España.

España tiene que seguir siendo la 
patria común e indivisible de todos los

“Tenemos que contribuir con eficacia al desarrollo del 
conjunto, j3e.ro defendiendo con firmeza y eficazmente los 

intereses de los castellano-manchegos. Ese es mi 
compromiso, pero necesito de la ayuda, de la complicidad, 
del empuje, de la crítica.... del conjunto de la sociedad de 

Castilla-La Mancha”.

españoles. Y, desde Castilla-La Man- los intereses de los castellano-manche- 
cha, tenemos que contribuir con erica- gos. Ese es mi compromiso, pero yo sólo 
cia al desarrollo del conjunto, pero de- no puedo conseguir todas las metas que 
tendiendo con firmeza y eficazmente nos hemos impuesto. Necesito de la

ayuda, de la complicidad, del empuje, 
de la crítica... del conjunto de la socie
dad de Castilla-La Mancha. Y yo, hu
mildemente, la pido y la solicito, porque 
soy consciente de que tenemos una gran 
energía, una gran capacidad.

Vamos a seguir teniendo la solidari
dad del Gobierno de España, del con
junto de los españoles e incluso, duran
te estos últimos días, hemos recibido 
una buena noticia, vamos a seguir reci
biendo la ayuda de la Unión Europea.

Esto es, sin duda alguna, importan
te. Yo no pretendo minimizar la impor
tancia de la ayuda exterior. La necesi
tamos, nos va a venir muy bien, pero la 
ayuda fundamental es la que depende 
de nosotros mismos.

Si la sociedad de Castilla-La Man
cha se moviliza, si estamos juntos; si 
juntos luchamos para construir cada vez 
un sistema educativo mejor y un siste
ma sanitario público mejor; y si segui
mos haciendo el esfuerzo verdadera
mente im presionante para mejorar 
nuestra infraestructura básica, dentro 
de muy pocos años Castilla-La Man
cha, estará entre las regiones más de
sarrolladas de España y de Europa.

Ese es el objetivo. No es una utopía, 
es perfectamente alcanzable, porque 
depende de nosotros. Tengo una gran 
confianza en Castilla-La Mancha y en 
su futuro porque confío en sus hombres 
y en sus mujeres.

El deseo que tengo no es otro que el 
de compartir, durante el año 2006 y 
durante los siguientes años, ese gran 
esfuerzo colectivo. Por eso, doy por 
anticipado las gracias. Y, desde luego, 
quisiera aprovechar estos días para fe
licitar a mis paisanos, a todos los caste
llano-manchegos, a todos los hombres 
y mujeres de mi tierra.

Que pasen unas muy felices fiestas 
y que el año 2006 sea particularmente 
próspero y fructífero para todos noso
tros y para todos los españoles.
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Artículo nada original
NEMESIO DE LARA GUERRERO n

Seis millones de niños morirán durante 
el próximo año de hambre o de enfer

medades provocadas por el desamparo bio
lógico que provoca el hambre. Lo ha dicho 
la FAO en su Informe Anual referido a 2004.

Sé que es una manera facilona y previ
sible de ¿mpezar un artículo en la Navidad. 
Quizás hubiera sido más inteligente hablar 
de matrimonios entre personas del mismo 
sexo, de si la asignatura de Religión debe 
ser evaluable o ponderable, del Estatut, de 
la financiación de la Iglesia, del precio de 
los carburantes, etc., que, en realidad, son 
los problemas que preocupan a la gente. 
Pero si a los calificativos que se suelen im
putar últimamente a los políticos se les aña
den en este caso los de “facilón” o “previ
sible” la verdad es que a mí, particularmen
te, no me hacen demasiada mella. Y juro 
que lo digo sin ninguna prepotencia.

Hablar de tantas muertes injustas, de la 
gran descompensación universal entre po
bres y ricos, se presta a escuchar todo tipo 
de interpretaciones, según el interlocutor 
que tengas delante. Gente que abomina del 
“pernicioso sistema capitalista”, gente que 
culpa a los “gobiernos corruptos de los paí
ses infradesarrollados”, gente que aplica 
criterios deterministas o resignacionistas 
puesto que “el liberalismo va colocando a 
cada cual en su lugar” y que nadie le puede 
poner puertas a la mano invisible del mer
cado autorregulador, gente que espiritualiza 
el problema y se zafa del mismo profundi
zando en la insignificancia de esta vida te
rrenal porque lo que realmente debe impor
tar al ser humano es el “hambre espiritual”, 
gente absurda que incluso habla del “ne
gocio de las Organizaciones No Guberna
mentales”, gente que atribuye directamen
te a la incapacidad o, incluso, a la “maldad 
innata” de ciertos pueblos la causa de su 
propio fracaso...

Pero lo cierto es que durante el próximo 
año van a morir desde su destierro no bus
cado 6 millones de niños de la forma más 
injusta y desesperada. Y que, aparentemen
te, éste no va a ser el principal problema 
con el que durante dicho año nos vamos a 
enfrentar cada uno de nosotros, si lo 
incardinamos en el escalafón de nuestros 
asuntos íntimos, personales, y, por supues
to, en el debate colectivo que vayan a ge
nerar los principales medios de comunica

ción.
Yo no pretendo dictar ninguna lección 

moralizante, ni dibujar caminos por los que, 
entiendo, deberíamos de transitar, porque 
para dar clases de conducta, o de lo que 
sea, el “dador” tiene que estar objetivamen
te justificado para poder hacerlo y, honra
damente, no es mi caso, porque no me con
sidero  ningún santo ni anacoreta 
autodesposeído de los confortables bienes 
terrenales.

Sencillamente, me limito a reflexionar, a 
poner sobre el tapete un pequeño elenco 
de datos objetivos, publicados por orga
nismos solventes, y de literales frases de 
raíz cristiana, que en este raro presente se 
nos antojan revolucionarias, por si nos 
pueden servir para empezar a romper las 
gélidas corazas que nos atenazan o, más 
bien, nos anestesian.

- 1.100 millones de personas sobrevi
ven con menos de un dólar al día, 1.200 
millones no tienen acceso al agua potable, 
800 millones no tienen alimento diario.

- “Lo que sobra a los ricos es patrimo
nio de los pobres” (San Agustín).

- 54 países en el mundo son más pobres 
en la actualidad que en 1990. En 21 países 
se ha incrementado el porcentaje de perso
nas que pasan hambre.

- “El pan de los pobres es su vida; quien 
se lo quita es un asesino” (Eclesiástico, 34).

- La ONU indica que los países ricos 
deberían invertir al menos 195.000 millones 
de- dólares en ayuda a la cooperación en 
países subdesarrollados, lo que supone 
prácticamente duplicar la ayuda mundial 
que actualmente se está otorgando: pasar 
del 0,25% del PIB, al 0,44% en 2006, lo que 
representa la quinta parte del presupuesto 
militar anual (900.000 millones de dólares).

- “Hay que pasar del amor afectivo al 
amor efectivo” (San Vicente de Paúl).

- Del casi billón y medio de euros dia
rios que representan las transacciones fi
nancieras, sólo el 1% se dedica a crear nue
vas riquezas. El resto es de naturaleza es
peculativa.

- “Nadie puede servir a dos señores. No 
podéis servir a Dios y al dinero” (Mateo 
6.24).

- Las 225 fortunas mayores del mundo 
(1 billón de euros) equivalen a los ingresos 
anuales del 47% de la población (2500 mi
llones de seres humanos).

- “Si quieres ser perfecto, ve, vende cuan
to tienes, dáselo a los pobres y tendrás un 
tesoro en el cielo” (Mateo 19.21).

- Cada una de las cien empresas globa
les más importantes del mundo vende más

que lo que exporta cualquiera de los 120 
países más pobres.

- “Todo rico, o es injusto, o es el here
dero de un injusto” (San Juan Crisóstomo).

- Dos tercios de la humanidad no han 
realizado jamás una mera llamada telefóni
ca, y un tercio de los seres humanos care
cen de acceso a la electricidad, lo cual los 
deja al margen y aislados del comercio y de 
los intercambios mundiales.

- “Ayudar al débil es caridad. Pretender 
ayudar al poderoso es orgullo” (San Gre
gorio Magno).

- A finales del siglo XX los habitantes 
de Europa y Estados Unidos gastaron
17.000 millones de dólares anuales en ali
mentos para animales domésticos, pero no 
lograron invertir los 13.000 millones de dó
lares anuales necesarios para eliminar el 
hambre.

- “No es voluntad de Dios que unos 
tengan todo y otros no tengan nada. No 
puede ser de Dios. De Dios es la voluntad 
de que todos sus hijos sean felices” (Arzo
bispo Romero).

- En el año 2000 la Unión Europea sub
vencionó con 913 dólares a cada vaca de 
su territorio y destinó 8 dólares a cada per
sona africana para ayudarla a salir de su 
pobreza.

- “Quien da a los pobres, presta a Dios” 
(Proverbios XIX, 17).

- La ayuda oficial estadounidense a Afri
ca es de sólo 3.000 millones de dólares anua
les, y buena parte de la misma se dedica a 
pagar los salarios de los asesores estado
unidenses. Esta cantidad equivale sólo a 
tres centavos por cada 100 dólares de PIB 
de Estados Unidos, menos de dos días de 
gasto militar.

- “Es más difícil que un camello entre 
por el ojo de una aguja que un rico entre en 
el Reino de Dios” (Mateo 19.24).

- Los países centrales gastan al año
17.000 millones de dólares en comida para 
mascotas, frente los 19.000 millones que se 
destinan a la lucha mundial contra el ham
bre. (Informe “Woldvatch Institute”).

- “Cuando me encuentro con un hom
bre más pobre que yo me considero un la
drón” (San Francisco de Asís).

(*) Presidente de la Diputación 
Provincial de Ciudad Real.
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i algún acontecimiento
ha marcado este año 

2005 que ya llega a su fin, 
ése ha sido, sin duda, la 
conmemoración del IV Cen
tenario de la publicación del 
Quijote. Muchos han sido 
los actos a los que hemos 
asistido con tal motivo y no 
está de más recordar los be
neficios que está conmemo
ración ha traído a nuestra 
tierra. Simplemente citar 
uno, el más importante: ha 
sido el altavoz que nos ha 
dado a conocer en el resto 
del mundo como territorio 
real, con sus paisajes y sus 
gentes, su pasado, su apa
sionante presente y sus an
helos de futuro en paz, pro
greso y bienestar.

Por increíble que parez
ca había gente que conside
raba que La Mancha y, por 
ende, la Castilla-La Mancha 
que conocemos hoy, al igual que el Macondo de García 
Márquez, no era sino fruto de la imaginación del autor de 
la novela universal. Por eso, debemos congratulamos ante 
este nuevo horizonte que nos ha abierto el IV Centenario: 
hemos tenido la oportunidad de dar a conocer una región 
moderna, rica y plural y así lo hemos hecho.

Una región moderna porque está sabiendo recuperar 
el tiempo perdido y cuenta con servicios y recursos pro
pios del tiempo en el que vivimos; rica en tradiciones y 
cultura que ahora, por primera vez en nuestra historia, nos 
estamos preocupando de conservar y mostrar orgullosos 
como signo diferenciador pero también integrador y plu
ral pues aunque el paisaje cervantino ha evolucionado 
hasta este del siglo XXI, sus gentes mantenemos la esen
cia de siglos atrás y somos, como corresponde, sencillos, 
laboriosos y hospitalarios.

Ante este panorama muchas han sido las personas 
que durante este año se han acercado para conocer por 
primera vez esta Comunidad Autónoma por la que habían 
pasado pero en la que nunca se habían detenido. Ya he
mos experimentado un importante incremento en el núme
ro de visitantes y el turismo ha comenzado a ser un nota
ble factor de desarrollo.

Y es que la provincia de Ciudad Real alberga buena 
parte de los paisajes cervantinos, como los que nos brin
dan Argamasilla de Alba, Villanueva de los Infantes, Al
magro o Campo de Criptana y completa este panorama 
con los recursos naturales de las Lagunas de Ruidera, Las 
Tablas de Daimiel, el parque nacional de Cabañeros o nues
tro Valle de Alcudia que seguramente muestra el escenario 
natural mas parecido al que inspiró a Cervantes muchas 
de sus fantasías. Es decir, los recursos existen y ahora 
debemos saber administrarlos para sacar el máximo parti
do teniendo siempre en cuenta unos parámetros de cali
dad y sostenibilidad para que, al igual que ha sucedido en 
otros lugares del país, el abuso y la desidia no nos pasen 
factura.

Es preciso subrayar que los frutos obtenidos no lo 
han sido por casualidad, sino que responden a un proyec
to coordinado desde la empresa pública creada para tal fin 
y al esfuerzo y capacidad creativa de muchas institucio
nes públicas -muy en especial los Ayuntamientos- y de un 
considerable número de hombres y mujeres que, con ries
go, han sabido dar forma a sus sueños particulares y han 
emprendido una aventura empresarial desde la imagina
ción y el esmero que se pone en las cosas que uno hace 
surgir de la nada. Una tarea que no ha hecho sino empezar, 
ya que con el fin de año no se colgará el cartel de cierre.

El IV Centenario ha sido ejemplo este año de la capaci
dad organizativa de los castellano-manchegos, de la efi

cacia en la gestión de la que 
tenemos que empezar a ha
cer gala en esta tierra. Pero 
no ha sido el único. Basta 
recordar los acuerdos sus
critos con los ministerios de 
Fomento y de Medio Am
biente que suponen una au
téntica revolución en nues
tras comunicaciones ferro
viarias y por carretera y que 
garantizan el abastecimien
to de agua de los municipios 
de nuestra provincia por mu
chos años. Con ellos supe
raremos dos de los déficit 
estructurales que más en im
pedido nuestro desarrollo 
en el pasado a los que el cen
tralismo político y adminis
trativo nunca supo ni quiso 
dar solución.

Las nuevas comunica
ciones por autovías y auto
pistas -como la recién inau
gurada de los Viñedos- que 

empiezan a extenderse por nuestra provincia uniendo pue
blos y personas con el resto de España y de Europa; la 
nueva línea de AVE proyectada para unir Madrid con Jaén 
atravesando La Mancha y el este de nuestras tierras; y el 
prometedor Aeropuerto Don Quixote, que vencidos to
dos los obstáculos será una hermosa realidad al servicio 
de nuestro progreso colectivo, aseguran un futuro de es
peranza especialmente para los más jóvenes que podrán 
proyectar, si así lo desean, sus vidas en su tierra y con sus 
familias. Son las nuevas y modernas rutas para los nue
vos Rocinantes 4X4 que conviven en feliz armonía con 
los caminos, cañadas y veredas que la historia nos ha 
legado, mudos testigos del laborioso subsistir de nues
tros antepasados.

Y si las nuevas comunicaciones supondrán un antes y 
un después en nuestro tierra, no menos importancia hay 
que concéder a los acuerdos que suscribió nuestro Presi
dente José María Barreda con el Gobierno de Zapatero 
para garantizar agutí suficiente en cantidad y calidad a 
nuestra sedienta provincia. No hay futuro posible sin agua 
por muchas buenas vías de comunicación que construya
mos. Por eso los convenios que resuelven definitivamen
te el abastecimiento de agua a Almadén y su comarca, al 
necesitado Campo de Montiel, a toda la zona centro con la 
capital a la cabeza, junto con las obras ya iniciadas de 
recrecimiento de la presa del rio Montoro para el abasteci
miento de Puertollano y su comarca y las de la gran tube
ría que permitirá trasvasar agua desde el Tajo-Segura a la 
llanura manchega, componen un vital paquete de actua
ciones que nos aporta tranquilidad y solidez en la planifi
cación de nuestro desarrollo económico y social para 
muchos años.

Estos acuerdos, al que hay que sumar el Pacto por el 
Desarrollo firmado por el Gobierno regional con las orga
nizaciones empresariales y sindicales, ponen de manifies
to la voluntad del Ejecutivo que preside José María Barre
da para gobernar en coalición con los ciudadanos y para 
llegar a acuerdos que están transformando profundamen
te nuestra región.

Ciertamente, Castilla-La Mancha ha puesto de moda la 
Ruta del Quijote y, gracias al impulso de sus hombres y 
sus mujeres, camina por la senda de progreso que reco
rren sin complejos todas aquellas comunidades que lu
chan por una sociedad más justa, regida bajo los princi
pios de igualdad y solidaridad, unas palabras quizá des
gastadas, pero que resuenan con fuerza en nuestros cora
zones cada Navidad, casi como la enésima reposición de 
“¡Qué bello es vivir!”.

(*1 Delegado de la Junta de Comunidades 
en la provincia de Ciudad Real

ü a  
de

Ciudad Real
JUAN ANTONIO LEÓN TRIVIÑO n

T 7  1 año que ahora concluye ha sido para esta Cámara 
MI# de Comercio un periodo de trabajo y múltiples pro
yectos, continuando con la línea marcada hace años para 
contribuir al desarrollo de nuestras empresas, de Ciudad 
Real y Castilla-La Mancha, por lo que es una satisfacción 
haber contribuido a crear más de 150 empresas en los 
once primeros meses de 2005, con una inversión induci
da de 4,5 millones y la creación de más de 130 empleos, 
según los datos facilitados al Pleno cameral, al patronato 
del CEEI y a la comisión de seguimiento de la Ventanilla 
Única Empresarial.(VUE). Desde 1997, la Cámara ha ayu
dado a crear 631 empresas, con 96 millones de inversión 
y 1.878 empleos.

Durante este año, la Cámara ha desarrollado 40 accio
nes de comercio exterior, con una participación de 391 
empresas, destacando la presentación de vinos regiona
les en Londres, el curso de inglés vitivinícola o la larga 
experiencia adquirida en los Emiratos Arabes, en donde 
se lleva 10 años organizando el pabellón de España en la 
feria “The Big 5”.

Además, hay que citar la primera misión en Irán, el 
excelente resultado de Fenavin, con un incremento de 
importadores y los 6.723 contactos comerciales registra
dos, muchos de ellos en el Centro de Negocios gestiona
do por la Cámara.

La promoción exterior es desde hace años una priori
dad para esta Cámara, a la que se dedica más del 45% de 
los recursos camerales, unos recursos que sólo en un 
tercio proceden de las aportaciones de las empresas y el 
resto de proyectos gestionados por la Cámara, que re
percuten en las empresas con servicios prestados de alto 
valor.

E ntre  estos servicios, podem os citar las 44  activ ida
des formativas desarrolladas este año, con 1.100 partici
pantes y 3.900 horas de duración o el II Foro de Comercio 
Exterior, celebrado con un rotundo éxito de asistencia.

Además, la Cámara ha elaborado un estudio sobre el 
impacto que la subida del crudo ha tenido en nuestras 
empresas, así como un catálogo de empresas industria
les, un nuevo folleto de servicios y un nuevo boletín 
informativo para el sector vitivinícola.

Por otra parte, también se han puesto en marcha nue
vos servicios como la Línea de Información Medioam
biental o el Programa de Protección de Datos, de sumo 
interés para que las empresas se adapten a la Ley.

La creación de una Bolsa de Especialistas en Comer
cio Exterior (www.empleocomex.com) ha sido otro de los 
logros del año 2005, que verá su desarrollo en los próxi
mos meses o la implantación de sistemas de gestión I+D+i, 
que permite aprovechar los incentivos fiscales existen
tes.

Excelente marcha del CEEI
2005 ha sido un buen año para nuestro CEEI, el prime

ro de los creados en Castilla-La Mancha, hace ya 9 años, 
según ha podido constatar recientemente su patronato, 
que ha calificado de “excelente” su evolución y resulta
dos. Merece la pena destacar, dentro de una larga rela
ción de trabajos, el éxito del Io Encuentro Regional de 
Innovación y Creación de Empresas, celebrado en sep
tiembre o la notable relación de Premios Idea que el CEEI 
de Ciudad Real ha logrado recientemente, 6 de un total de 
14 otorgados a proyectos de toda la región. Desde 1999, 
el CEEI ha logrado 20 Premios Idea por un importe de
375.000 euros.

Estos son sólo algunos de los logros de la Cámara 
durante el año que termina, siempre contando con el apo
yo del Pleno y de todo el personal de esta Casa, pero ya 
para el próximo, tenemos preparados nuevos proyectos, 
siempre pensando en ayudar al desarrollo del comercio y 
de la industria de nuestra provincia.

Mientras tanto, quiero sinceramente desearles unas 
muy felices fiestas y un venturoso año 2006.

(”1 Presidente de la Cámara de Comercio 
e Industria de Ciudad Real
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La Cámara traba 
por el desarrollo
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Mejor sin malos humos

MATILDE VALENTÍN 0

lO um ar mata”. Todos asociamos esta frase a 
.I" la leyenda que, hace escasos años, empezó 
a aparecer impresa en la mayoría de los paque
tes de cigarrillos. Primero no se hacía ningún 
tipo de advertencia, y posteriormente se arrancó 
el compromiso de la tímida recomendación “fu
mar puede causar la muerte”. Cuánto tiempo y 
cuánta resistencia hasta llegar a la cruda reali
dad: Alrededor de cincuenta mil personas falle
cen anualmente en España por consumo de 
tabaco (cerca de mil por semana) y se calculan 
en 5.000 las muertes provocadas por inhalar 
pasivamente el humo del tabaco. El consumo 
de tabaco provoca más muertes que los acci
dentes de tráfico, las drogas ilegales, el Sida o el 
alcohol considerados conjuntamente.

Según estimaciones del Banco Mundial, 
entre el 6 y el 15% del gasto sanitario público, 
en los países desarrollados, está asociado al 
consumo de tabaco; esto sin considerar los cos
tes indirectos como el mayor gasto farmacoló
gico de los fumadores, el absentismo laboral o 
los años de productividad perdida por muerte 
prematura, entre otros.

Contrariamente a lo que las potentes cam
pañas de publicidad de las multinacionales del 
tabaco nos han inculcado a lo largo de los años, 
el consumo de tabaco no es un acto de libertad. 
El tabaco es una sustancia tóxica, de gran po
der adictivo, que genera en quien lo consume 
dependencia física y psicológica. Aproximada
mente la mitad de la población fumadora en 
España quiere dejar de fumar y, sin embargo, 
sólo un porcentaje muy pequeño, aproximada
mente el 5%, lo consigue.

Es fácil concluir con todos estos datos que 
el consumo de tabaco constituye hoy uño de 
los principales problemas de salud pública en 
España y en el resto de los países desarrolla
dos. En España, desde que en el año 1988 fue 
aprobada por primera vez una normativa es
pecífica sobre limitaciones a la venta y consu
mo de tabaco, los cambios de actitud de los 
ciudadanos -tanto fumadores como no fuma
dores- fian sido significativos; no obstante, te
níamos pendiente la consecución de otros dos 
objetivos fundamentales cuyo avance no ha 
sido tan importante en la lucha contra esta epi
demia: avanzar en la protección de la pobla
ción no fumadora y en disminuir la prevalencia 
del hábito tabáquico.

La ley de Medidas Sanitarias frente al Ta
baquismo y Reguladora de la Venta, el Sumi
nistro, el Consumo y la Publicidad de los Pro
ductos del Tabaco, supondrá un salto cualitati
vo en las políticas contra el tabaco desarrolla
das en España desde el año 1988. Se trata de 
una ley oportuna y necesaria una vez que se ha 
constatado que las políticas preventivas y edu
cacionales no son suficientes para evitar la in
corporación de nuevos fumadores a tan nefas
to hábito; fumadores que, por cierto, cada vez 
son más jóvenes porque a ellos se ha dirigido 
principalmente la publicidad asociando el con
sumo del tabaco con valores como la libertad, 
la independencia y la solidaridad.

El Gobierno socialista ha demostrado fir
meza y contundencia frente al tabaquismo, 
cumpliendo así uno de los objetivos en materia 
de política sanitaria anunciados a comienzo de 
la actual legislatura, a través de cuatro ejes prin
cipales que vertebran el contenido fundamen
tal de la ley: limitar la publicidad y promoción, 
de forma que no pueda llegar ningún mensaje a 
ningún ciudadano a través de ese cauce; dismi
nuir la accesibilidad al tabaco, reduciendo los 
puntos de venta; disminuir el consumo con 
medidas de prohibición del consumo en deter
minadas circunstancias; proteger a las perso
nas que forzosamente están soportando los 
malos humos de los demás y, por último pero 
no menos importante, estableciendo medidas 
de prevención y ayuda para los fumadores que 
quieran dejar el hábito de tabaco.

El consenso alcanzado durante la tramita
ción de la ley es un mensaje claro a la sociedad 
sobre la importancia del problema de salud 
pública que pretende abordar. A quienes, desde 
diferentes sectores, han reprochado la contun
dencia de las medidas contenidas en la ley, en la 
inmensa mayoría de los casos defendiendo le
gítimamente sus propios intereses, les recor
daría que cada hora fallecen en España seis 
personas directamente relacionadas con el con
sumo de tabaco. ¿No les parece que viviremos 
mejor sin malos humos?.

(*) Secretaria de Bienestar Social de la
Ejecutiva Federal del PSOE y diputada 

regional en las Cortes de C-LM.

E L  C A S I N O

Alfonso Cortina, famoso industrial 
español

EL PODER DEL 
ÁGUILA IMPERIAL

Antonio Callado, alcalde de 
Almansa

EL AVE, ALMANSA Y 
LAS DOS OPCIONES

José Manuel Molina, presidente regional del PP, y  José Molina portavoz 
del Grupo Parlamentario Socialista en las Cortes de Castilla-La Mancha

EL DILUVIO QUE 
VIENE...

...Y LA PAZ QUE NOS 
QUEDA

El alcalde de Almansa, Antonio Ca
llado, ha manifestado estar preocu
pado, porque a pesar de los esfuer
zos que vienen realizando desde 
hace tiempo el Ayuntamiento y Jun
ta de Comunidades para decantar a 
Fomento por la opción Centro para 
el paso del AVE por esa ciudad, el 
Ministerio no acaba de decantarse 
en ese sentido.

La alarma ha saltado los pasa
dos días al constatar de que un equi
po técnico de ese Ministerio han es
tado realizando 'catas' del terreno de 
la opción Norte ya que, al parecer, 
la estación estará compuesta por dos 
plataformas (cuatro vías) lo que im
posibilitaría que se decantarán por 
la opción Centro. De ser así, la se
gunda opción estaría clara. En todo 
caso, a lo dicho, no hay mal que por 
bien no venga.

La fauna se la ha jugado a Alfonso 
Cortina. El que fuera presidente de 
Repsol durante el doble mandato del 
PP y ahora máximo responsable de 
Colonial, la inmobiliaria de La Caixa, 
emprendió hace unos años carrera 
como productor vitivinícola en su 
finca de Ciudad Real (Vallegarcía).

Todo iba bien hasgta que se in
tentó la explotación de una cantera 
de cuarcita, para lo que se requirie
ron todos los permisos necesarios. 
Pero he aquí que al empresario se le 
ha cruzado en su camino nada me
nos que el águila imperial ibércia, 
expecie en peligro de extinción y, 
lógicamante muy protregida en nues
tra Comunidad.

Así las cosas, tres parejas de esta 
estirpe han impedido un nuevo ne
gocio de Cortina

Mala suerte.

El presidente del PP de Castilla-La 
Mancha, José Manuel Molina, ad
virtió la pasada semana en un acto 
que en defensa de la Constitución 
que celebró el PP en Cuenca, que las 
pensiones en la región pueden estar 
en peligro en unos años si llega a 
aprobarse la reforma del Estatuto de 
A utonom ía de Cataluña. Según 
Molina, “hay preguntas que no es
tán contestadas”, como la de “qué 
va a pasar con los pensionistas que 
quieran cobrar las pensiones dentro 
de diez o quince años en Castilla-La 
Mancha”, ya que “si el Estado no 
recauda impuestos el tema de las 
pensiones, como el tema de la sani
dad o el tema de la educación, clara
mente va a ponerse en peligro”.

Semejante barbaridad se dijo en 
un acto en defensa de la Constitu
ción. Menos mal.

Desde la otra acera, se considera 
“preocupante” y de una “grave irres
ponsabilidad” que haya un partido , 
“agitando miedos, fantasmas y ti
rándonos la Constitución a lacaraa, 
unos y otros”. Así se manifestabas! 
portavoz del Grupo Parlamentario 
Socialista, José Molina, en rueda.': 
de prensa, con motivo de la misma i 
celebración. Este potro Molina dijo' 
rechazar la “utilización partidaria). 
partidista” que se está haciendo por 
parte del PP de un texto que, en cuál- , 
quier caso, seguirá permitiendo la 
convivencia de todos los españole/1' 

A su juicio, el texto constitucio
nal no está para azuzar sentimiani 
tos de confrontación entre los espa
ñoles, sino para permitir el mayor 
espacio de solidaridad, libertad y 
convivencia. '

Amen.

y

1
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A V E R B E N A JO SEP ESTEVE RICO SOGORB

Se nos va el año. A pocos días de que finalice, 
repasamos lo más sonado socialmente a lo largo 

de estos doce meses. Si el 2005 destacó principal
mente a escala mundial por ser el año de la muerte 
de Juan Pablo II, en los ámbitos locales ceutí y 
melillense, ha sido el año de las avalanchas huma
nas fronterizas pero también de olvidos y agravios atentativos contra la 
españolidad de ambas ciudades autónomas, casuística ésta que ha trascendido 
lo local llegando a ser noticia -portada en diarios y titular importante en 
informativos de radio y TV- tanto a nivel estatal como europeo por las conse
cuencias que el problema de la masiva inmigración ilegal descontrolada acarrea 
a España y a la UE.

Tal vez este haya sido el tema estrella del 2005 en Ceuta y Melilla y para 
sus respectivos habitantes. Un tema que lejos de ser monográfico, homogéneo 
y sencillo; resulta lamentablemente complejo, variopinto y heterogéneo. Un 
tema delicado en el que confluyen varios aspectos y en el que actúan varios 
participantes. Un tema que tiene consecuencias diplomáticas.

Algunas de estas consecuencias diplomáticas derivaron en hechos injus
tos como la ausencia de Ceuta y Melilla en la mesa de negociación sobre 
inmigración ilegal del Encuentro Hispano-Marroquí en Sevilla y Córdoba o el 
silencio del presidente Zapatero sobre la posible soberanía compartida de 
Ceuta y Melilla entre España y Marruecos. Agravios que causaron reacciones 
enérgicas de ceutíes y melillenses y que provocaron la rectificación y la discul

pa tardías del Ejecutivo.
Dentro de lo malo, algo se sacó en claro de todo j 

este asunto, algo hubo de positivo. La declaración , 
de españolidad de Ceuta y Melilla votada y apro
bada en el Congreso, la visita de la vicepresidenta r 
Fernández de la Vega a las vallas fronterizas ceutí y s 

melillense, la cumbre de presidentes autonómicos con la presencia de Vivas e s 
Imbroda quienes fueron recibidos y escuchados por el Jefe del Estado y la 
confirmada visita oficial del presidente Zapatero a Ceuta y Melilla a primeros 
de nuevo año 2006. t

Estas acciones positivas no son éxitos únicos ni totales del Gobierno o de , 
la oposición. No son sólo méritos del PP ceutí y melillense o del propio 
Zapatero. Son acciones parciales. Son consecuencia derivada en su mitad, de 
las protestas, de las quejas, de las reacciones de las instituciones y ciudadanos i 
de ambas ciudades autónomas. Todo suma y toda piedra hace pared. Pero sin t 
la reacción social y cívica ciudadana, sin la voz o clamor patriótico popular; 
nuestros políticos habrían errado mucho más, sus logros -a pesar de las recti
ficaciones- serían menores. c

Esperemos que el nuevo año 2006 aporte cordura, sensatez, coherencia y í 
sentido común a nuestra clase política. Y que los ciudadanos, sobre todo 
ceutíes y melillenses, vivan en tranquilidad sintiéndose amparados y defendi
dos. Que la españolidad de Ceuta y Melilla deje de cuestionarse públicamente.

Que el futuro de ambas ciudades no se tome a ver amenazado. I

2005: el año de la cuestionada 
españolidad de Ceuta y Melilla
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je se  María Barreda, presidente del 
Gobierno regional

LASDOSCARASDEL  
AÑO NUEVO

El presidente Barreda ha recibido el 
nuevo año con un mensaje del electo
rado que es para ponerse como unas 
pascuas. Según una encuesta de 
Demoscopia para el diario “La Tribu
na”, el 53,4 por ciento de los ciudada
nos de la región le prefiere como presi
dente, frente a un 28,6 % que se incli
na por José Manuel Molina (PP). 
Los casi 25 puntos de ventaja sobre el 
que parecía ser y ahora parece que no 
ercáñdidato del PP a la presidencia de 
,Castilla-La Mancha, vari acompañados 
de otros datos como un mayor conoci
miento de su persona (93% frente a 
71 %) o el de mejor imagen (6,47 frente 
a 5,80 puntos).

Por si fuera poco, la fidelidad de 
los electorados a los dos candidatos se 
muestra muy superior en el de Barre
da (90%), frente al de Molina (69%).

Pues, felicidades y otra ves será.

José Bono Martínez, ministro de 
Defensa

EL MEJOR VENDEDOR 
DEALBACETE

El ministro de Defensa, José Bono 
Martínez, ha sido el ganador de la IV 
Edición del Premio al Mejor Vendedor 
de la Imagen de Albacete, que concede 
cada año el Colegio de Agentes Co
merciales de esa provincia para reco
nocer la labor de un personaje o enti
dad pública en la promoción de la ima
gen de Albacete. En este caso, el presi
denta del Colegio, José María Martí
nez Pi, ha manifestado que resultan 
evidentes los motivos que hay detrás 
de la elección, tanto por sus pronun
ciamientos “en favor de su provincia 
o de la Virgen de Cortes”, como “por 
su labor para que la factoría de heli
cópteros Eurocopter se instalara en Al
bacete”. En definitiva, Martínez Pi está 
convencido de que Bono "reúne mu
chos méritos para hacerse merecedor 
de nuestro premio”.

Y así será si el lo dice.

Manuel Marín, presidente del 
Congreso de los Diputados

EL AÑO HORRIBILIS 
DE MANUEL MARÍN

La última ha sido la negativa del PP a 
permitir que la Mesa del Congreso diera 
dos días más de prórroga para la pre
sentación de Enmiendas al Estatuto de 
Cataluña, como así le pedían el resto 
de los Grupos parlamentarios. Ma
nuel Marín se había comprometido a 
que los plazos para enmendar proce
dimientos legislativos se fijaran en dos 
semanas, ampliables en tres semanas 
más. Tras esas cinco semanas se ofre
cía un margen suplementario a los gru
pos para nuevas prórrogas siempre y 
cuando existiera unanimidad entre ellos 

Así, aunque el Reglamento se lo 
permitía, Marín se ha visto atrapado 
por su compromiso y ha cumplido. 
Ahora bien, también ha sido claro al 
exponer que ese asunto “quedará en el 
debe” del grupo parlamentario del PP, 
que no ha cedido. Año horribilis y, 
seguramente, fin de la bisoñez.

66

LAENCUESTA
Los castellano-manchegos muestran una opinión favorable a la 
organización de los actos del I  Centenario
Los castellano-manchegos han mostrado su 
satisfacción por la programación que el Go
bierno regional ha venido ofreciendo con mo
tivo de la celebración del IV Centenario. El

La participación registrada esta semana 
fue de 107 votos, de los que un total de 
118 (57%) optaron por el "bien’’; un total

interrogante de cuadernosmanchegos.com 
fue: ¿Qué opinión le merecen los actos organi
zados con motivo del IV Centenario de la pu
blicación de El Quijote durante 2005?

de 56 (27%) se decantaron por la califica
ción de “regular”; y  tan sólo 33(15%) como 
“mal” .

D I T O R I  A L
Autovía de los Viñedos

Cuando estaba a punto de finalizar el año, el Gobier
no se puso a hacer balance y, obviamente, le ha sali
do favorable. Esta es la historia siempre repetida por 
todos los gobiernos sea cual sea su color político. Sin 
embargo, en esta ocasión, parece que deseo y reali
dad vienen a darse la mano. Veamos, unos día antes 
de que García-Page hablara en nombre del Ejecutivo, 
el presidente Barreda se había dado el gusto de inau
gurar la Autovía de los Viñedos, realizada en tiempo 
record y abriendo la puerta de la credibilidad al Pro
grama Regional de Autovías para el próximo quinque
nio, que hará posible otras infraestructuras similares 
como las autovías IV Centenario (Calatrava-Montiel), 
Cuenca Albacete, de La Sagra, de La Solana o de La 
Alcarria, además de la variante suroeste de Toledo.
A ello no hay más remedio que agregar el hecho de 
que la sintonía entre la Administración Central y la 
Regional va a hacer posible que, en un tiempo simi
lar, esta Región se vea roturada por otras autovías de 
carácter nacional como la de Castilla-La Mancha, Ex- 
tremadura-Levante o autopistas que conectarán To
ledo con Ciudad Real u Ocaña-La Roda, entre otras. 
En total, 2.700 kilómetros en vías de alta capacidad. 
Además, esta tierra va a convertirse en la mejor trata
da por la Alta Velocidad ferroviaria de España con más 
de 1.000 kilómetros de vías, lo que permitirá que, ade
más de las cinco capitales, las ciudades de Talavera 
de la reina, Puertollano, Alcázar de San Juan y Tome- 
lloso cuenten con estaciones de esa categoría.
Pero si todo lo anterior ya es suficiente motivo para 
hacer resumen de un año que abre un futuro espe
ranzados no lo es menos el gran avance de la Comu
nidad en sistemas de atención social, habiéndose con
vertido en pionera del denominado “cuarto pilar del 
bienestar” y, por lo tanto, 
merecedora de las aporta
ciones económicas que se 
deriven de la aprobación de 
la ley de dependencia, que 
el Gobierno acaba de apro
bar.
Poco que alegar por parte de 
la oposición a este conglo
merado de proyectos -mu
chos de ellos ya en ejecu
ción-, tan sólo echar mano 
de la sombra de la duda, 
pero en lo que a credi
bilidad se refiere, tam
bién está sobrado este 
Gobierno.

“No quiero yo decir que 
ésta sea aventura del 
todo, sino principio della; 
que por aquí se 
comienzan las 
aventuras...”

3RB EL P U N T O MARIA ANGELES HERREROS <’>
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Hace pocos días que el Parlamento ha aprobado la Ley Orgánica de 
Educación. Todos los Grupos Parlamentarios han votado favorable
mente excepto el Partido Popular, que una vez más, y continuando 
su estrategia de anteponer con actitud extremadamente beligerante 
sus intereses a los intereses de los ciudadanos, se ha quedado solo.

Y ha perdido en el camino de la negociación a la Escuela Concer
tada, que finalmente ha reconocido que el gobierno ha atendido la 
mayoría de sus propuestas e incluso ha pedido al Partido Popular 
que se sume al Pacto que la Educación necesita. También los profeso
res de religión se sienten satisfechos porque entienden que se han 
tomado en cuenta sus reivindicaciones.

Ha pasado ya más de un año desde que el Ministerio de Educa
ción y Ciencia iniciara un período de reflexión y debate con todos los 
sectores implicados en la educación.

El PP no ha tenido, en ningún momento de este largo período de 
debate, argumentos sólidos para condenar la Ley, con una posición 
predeterminada e interesada. Como tampoco los ha tenido durante el 
tiempo que ha durado la negociación. Y sus razones para rechazar

LOE: “una buena ley para un 
mejor futuro en la educación”

frontalmente la ley han respondido más a cuestiones políticas que a 
la defensa de los intereses de la sociedad española.

El Proyecto de Ley Orgánica de Educación intenta dar respuesta 
a los problemas por los que atraviesa el sistema educativo español 
con soluciones. Y en él se recogen aquéllos aspectos de las anteriores 
Leyes (LOGSE y LOCE) que han dado buenos resultados, además 
de introducir otros que se adapten a las demandas del Espacio Euro
peo en el que estamos inmersos.

La sociedad española tiene que saber que la LOE es una ley 
equilibrada. Una prueba de ello es que ha recibido críticas de los 
sectores más conservadores y de los que se autoproclaman más de 
izquierdas. La LOE piensa en los alumnos para conseguir que el éxito 
de todos en la educación obligatoria esté garantizado con medidas de 
refuerzo y de atención a la diversidad.

Ha de saberse que esta ley tiene como objetivo primordial au
mentar la escolarización desde las edades tempranas. Que esta ley 
establece mecanismos de control de calidad mediante evaluaciones de 
diagnóstico al alumnado, al profesorado, a los centros y al conjunto 
de sistema educativo.

Además, la Ley cuenta con una memoria económica que asciende 
a 6000M • sin la cual todas estas medidas no tendrían garantía de ser 
llevadas a cabo. La Ley Orgánica de Calidad de la Educación que 
aprobó el gobierno del Partido Popular (LOCE) en su más absoluta 
soledad no estaba acompañada de financiación alguna.

En fin, a pesar de esta persistente oposición, el Gobierno se ha 
empeñado en alcanzar el consenso que una ley educativa necesita 
para conseguir la estabilidad y la calidad que sitúe a nuestro sistema 
educativo entre los mejores. Y lo ha hecho con las renuncias y la 
generosidad de las que el PP no entiende.

1,1 Diputada del PSOE 
en las Cortes de Castilla-La Mancha.
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’ OLITICA
Aprobaron el IPT, el IDAIMA, el 'céntimo sanitario' y la Ley de Medidas Tributarias

Las Cortes R egionales vivieron la últim a 
sesión del año entre el duelo y la unanim idad
Manifestaciones de dolor por el fallecimineto del padre de Emiliano García-Page

Las Cortes de Castilla-La Mancha apro
baron, por unanimidad, la Ley del Instituto 
de Promoción Turística (IPT), y con los 
votos favorables del PSOE la que regula 
el 'céntimo sanitario', la de Determinadas 
Actividades que Inciden sobre el Medio

Ambiente (IDAIMA) y la de Medidas 
Tributarias. Todo ello en un ambiente de 
dolor por el fallecimiento dél padre del vi
cepresidente segundo del Gobierno, Emi
liano García Page, que recibió sepultura 
ese misma mañana.

Este último Pleno de la Cámara Re
gional también nos deparó la buena nueva 
de contar con la presencia, en la tribuna 
de los invitados, de los hijos del presidente 
de las Cortes y de una de las diputadas, 
todos ellos de corta edad.

El último pleno del año 2005 de las Cortes Regionales deparó algunos 
asientos vacíos en los escaños de los diputados regionales, debido al 
sepelio por el fallecimiento del padre del vicepresidente segundo del 
Ejecutivo Autónomo, Emiliano García-Page.

Instituto de Promoción 
Turística

El consejero de Industria y 
Tecnología, José Manuel Díaz-Sa- 
lazar, inauguró el debate señalan
do que el Instituto de Promoción 
Turística (IPT) permitirá a Casti
lla-La Mancha tener una visión a 
largo plazo de su desarrollo y po- 
sicionamiento turístico; aumentar 
su notoriedad como destino e in
crementar el número de turistas, 
su gasto per cápita y estancia 
media.

El Instituto se concibe como 
la piedra angular del Plan de Or
denación y Promoción del Turis
mo de Castilla-La Mancha, un plan 
que junto al conocimiento en pro
fundidad de la oferta y la deman
da contempla actuaciones espe
cíficas a las que dará cobertura el 
IPT.

Díaz-Salazar ha explicado que 
en su elaboración ha contado con 
“la voluntad y el conocimiento de 
todos” ya que el texto ha sido pac
tado por el Consejo de Turismo 
en el que se encuentran represen
tados las organizaciones empre
sariales, la Federación de Munici
pios y Provincias, los agentes so
ciales, la Academia Castellano- 
Manchega de Gastronomía, la 
Universidad, las Asociaciones de 
Consumidores, la Asociación Pro
fesional de Guías de Turismo de 
Castilla-La Mancha y la Asocia
ción para el Desarrollo Rural de la 
Comunidad Autónoma.

Objetivos del IPT
El Instituto de Promoción Tu

rística de Castilla-La Mancha co
ordinará los esfuerzos de promo
ción, buscará líneas de colabora
ción con las administraciones pú
blicas en temas de promoción tu
rística, y como una de sus princi
pales metas, está la integración de 
la iniciativa privada en las labores 
de comercialización y promoción 
turísticas.

Con esta base de trabajo se 
plantea dos grandes objetivos: por 
un lado, conseguir un crecimien
to sostenible del número de visi
tantes de fuera de la región, na
cionales e internacionales; por 
otro, desarrollar la función de in
vestigación e información estadís
tica propia, tanto de la oferta como

de la demanda, y colaborar con el 
Instituto de Estudios Turísticos 
de España, dependiente del Mi
nisterio de Industria, Turismo y 
Comercio, para elaborar informa
ción personalizada para Castilla- 
La Mancha.

Importante crecimiento en 
noviembre

En cuanto a los datos del mes 
de noviembre, la encuesta del INE 
indica que el número de viajeros 
creció este mes un 17’3% en Cas
tilla-La Mancha respecto al mis
mo mes del año anterior, frente a 
la media nacional que fue del 9%; 
las pernoctaciones también au
mentaron un 17’4% frente al 7’1% 
del país en este mes.

En lo que se refiere a la crea
ción de empleo, de enero a octu
bre “somos la Comunidad Autó
noma que más crece en afiliados a 
la Seguridad Social en el sector 
turístico, con un incremento me
dio del 9,6%, casi el doble que la 
media nacional”.

En cuanto al gasto turístico de 
los tres primeros trimestres del 
año, Castilla-La Mancha está en

tre las regiones que más aumenta 
con un 36,2% (cuando la media 
nacional es del 4,3%); además, el 
gasto medio diario se sitúa en 80,9 
euros, uno de los más elevados 
de cuantos se producen en el res
to de comunidades.

IDIAMAy 'céntimo sanitario'
Los impuestos sobre la venta 

m ino rista  de determ inados 
hidrocaburos y el de Determina
das Actividades que Inciden so
bre el Medio Ambiente (IDAIMA) 
tendrán un carácter finalista, se
gún explicó la consejera de Eco
nomía y Hacienda, María Luisa 
Araújo, seguidamente a la apro
bación del IPT.

Araújo recordó que el objeti
vo de este impuesto no es el de su 
afán recaudatorio, sino el de di
suadir a aquellas empresas que 
realizan actividades contaminan
tes. En el caso de las emisiones a 
la atmósfera, por poner un ejem
plo, la reducción en el almacena
miento radiactivo se ha cifrado en 
un 46%.

Desde su entrada en vigor 
hasta el primer trimestre de este

año se han recaudado unos 57 
millones de euros y para el ejerci
cio 2005 se prevé una recaudación 
de 18,15 millones de euros. “La 
reforma supone el incremento de 
dos millones de euros adiciona
les”, apuntó la titular de Econo
mía y Hacienda, quien aseguró 
también que “nuestra comunidad 
se sitúa en el tramo intermedio en 
el ejercicio de estas actividades” .

Sobre el conocido “céntimo 
sanitario”, la consejera comenzó 
explicando que “con esta decisión 
nos incorporamos a lo que han 
hecho la mayoría de las comuni
dades autónomas de nuestro en
torno”. Madrid, Galicia, Asturias 
y Cataluña ya lo tienen. Valencia, 
Baleares, Andalucía y Castilla- 
León están estudiando su implan
tación.

Además, agregó, “los datos 
demuestran que un incremento en 
la presión fiscal no se traduce en 
una subida de precios y que este 
tributo lo pagarán de manera im
portante ciudadanos de otras co
munidades autónomas”, y la po
sición de Castilla-La Mancha, en 
el centro de la península, y la ex
tensión territorial “nos beneficia”, 
apostilló la consejera.

María Luisa Araújo especifi
có que el ejercicio de nuestra res
ponsabilidad en materia tributaria 
nos va a permitir poner en marcha 
20 nuevos centros de salud en un 
plazo de dos años, adelantar la 
adquisición de nuevas tecnolo
gías, mantener la homologación 
del gasto sanitario per cápita y 
abordar mayor contratación de 
personal.

Durante su intervención recor
dó al Partido Popular que esta 
nueva ley ha recibido además el 
apoyo de destacados líderes de 
ese partido, como Carmen Riolo- 
bos, quien en su día afirmó que la 
aplicación de este impuesto pro
tegería la salud y el medio ambien
te. Ahora opinan de manera dife
rente a pesar de que estas medi
das van a complementar y mejorar 
nuestro sistema sanitario.

Asimismo aseguró que “no 
estamos dispuestos a hacer dema
gogia con el texto ni permitir que 
se deteriore. La recaudación ínte
gra de este impuesto queda afec
tada íntegramente a la sanidad”.

Visto bueno a 
los Presupuestos 
para 2006
El penúltimo Pleno de las Cor
tes regionales aprobó, con los 
votos en contra del Partido Po
pular, el dictamen del Proyec
to de Ley de Presupuestos Ge
nerales de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
para el 2006, que asciende a
7.469 millones de euros.

A esa cantidad, se suman 
las destinadas a las entidades 
públicas como Gicaman, la 
Agencia de Gestión de la Ener
gía, el Instituto de Finanzas o 
la Entidad Pública Aguas de 
C astilla-La M ancha, entre 
otras, con lo que se alcanza una 
cifra total de 7.865,7 millones 
de euros.

Durante la sesión plenaria, 
la mayoría socialista rechazó 
las enmiendas del PP que to
davía quedaban ‘vivas’. Tam
bién se rechazaron las que so
licitaban un nuevo apartado 
en el artículo 26 del proyecto 
sobre conceptos retributivos 
de personal funcionario de la 
Junta, para computar para el 
Fondo de Acción Social el uno 
por ciento de la masa salarial 
en funcionarios y laborales, y 
la que modificaba el artículo 33 
bis sobre la Relación de Pues
tos de Trabajo del servicio de 
Urgencias.

La consejera de Economía 
y Hacienda explicó en su in
tervención última que el Pro
yecto de Ley de Presupuestos 
contiene la propuesta concre
ta del Gobierno regional para 
el futuro mas inmediato de 
Castilla-La Mancha, y los re
cursos suficientes para garan
tizarla. Se ha procurado un pre
supuesto expansivo, aclaró, y 
así desde las d istin tas 
consejerías se destinarán unos
7.470 millones de euros para 
políticas prioritarias de gasto.

Además, se ha pretendido 
realizar un presupuesto inver
sor ya que la inversión directa 
crece un 14 por ciento y des
tacó el esfuerzo en inversión, 
desarrollo e innovación; y so
bre todo, un presupuesto so
cial, de tal forma que dos de 
cada tres euros se destinan a 
este fin.

A raújo recalcó que las 
prioridades del Gobierno regio
nal se sitúan en los servicios 
esenciales como la Sanidad - 
con 2.196 millones de euros-, 
la Educación -donde se inver
tirán 1518,6 millones de euros- 
, y los servicios sociales y el 
Bienestar Social, que contará 
con 551,2 millones, así como 
las políticas de Vivienda y Ur
banismo y las dotaciones para 
políticas de empleo.
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El Ministerio de Vivienda destinará más de 213,2 millones de euros a Castilla-La Mancha

Barreda y Tftijillo suscriben un convenio que 
beneficiará a 24.823 familias de la región
El presidente de Castilla-La Mancha, José la ministra de Vivienda, María Antonia la Comunidad Autónoma del Plan de Vi-
María Barreda, firmó el pasado día 29, con Trujillo, un convenio para la aplicación en vienda, que beneficiará a 24.823 familias.

El presidente castellano-manchego, José María Barreda, y  la titular 
estatal de Vivienda, María Antonia Trujillo, se felicitan tras la firma del 
convenio que permitirá la aplicación del Plan de Vivienda en la región.

El Gobierno Regional construirá durante 

los próximos años 35.000 viviendnas, ' 

destinadas principalmente ai colectivo de

los jóvenes

da.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José Mana Barreda, y la mi
nistra de Vivienda, María Antonia 
Trujillo, suscribieron en el Palacio 
de Fuensalida el convenio para la 
aplicación en nuestra comunidad 
autónoma el Plan de Vivienda 
2005-2008, que prevé una inver
sión de 213,2 millones de euros, 
de los que se beneficiarán 24.823 
familias castellano-manchegas.

La titular de Vivienda subrayó 
que el Plan 2005-2008, aprobado 
en el mes de julio, incluye un pre
supuesto de 6.822 millones de 
euros, para acometer actuaciones 
que afectarán a 180.000 familias 
anuales, unas 720.000 a su térmi
no, y se incrementa un 97,33 por 
ciento que el anterior Plan.

Además, destacó que esta 
nuevo Plan de Vivienda es “el más 
participativo, consensuado y so
cial” de la etapa democrática, pues 
ha contado con la participación de 
más de 60 colectivos relacionados 
con la materia, además de ayunta
m ientos y  com unidades autóno
mas.

Por su parte, el presidente cas
tellano-manchego, José María 
Barreda, destacaba que este 
acuerdo es el reflejo de un “gran 
esfuerzo conjunto para hacer efec
tivo el derecho constitucional de 
los ciudadanos para acceder a una 
vivienda digna”.

Del mismo modo, José María 
Barreda valoró el hecho que este 
convenio duplica la inversión que 
realizará el Estado en Castilla-La 
Mancha en relación al Plan de Vi
vienda 2002-2005, que aportó para 
Castilla-La Mancha 108 millones 
de euros, mientras que el conve
nio suscrito hoy está dotado con 
una inversión de 213,2 millones de 
euros.

Asimismo, el presidente regio
nal destacó que Castilla-La Man
cha ha cumplido en más de un 
210% el anterior Plan Estatal, que 
contemplaba ayudas para más de
15.000 familias castellano-manche- 
gas. En opinión de José María 
Barreda, esto no sólo es un ejem
plo de eficacia, sino que también 
supone que más de 23.000 fami
lias castellano-manchegas se han 
beneficiado de algún tipo de sub
vención estatal y autonómica.

Ahora, con la firma de este 
convenio, destacó Barreda, casi
25.000 familias de Castilla-La Man
cha se verán beneficiadas y gra
cias a él Castilla-La Mancha ten
drá más del doble de presupuesto 
procedente del Estado hasta el año 
2008 para sus políticas de Vivien-

Barreda también valoró el he
cho de que el Ministerio de Vivien
da vaya a sufragar un 40% de la 
creación de las denominadas Ven
tanillas Únicas de Vivienda, me
diante las que la Región mejorará 
la gestión y tramitación de ajar- 
das, la información al ciudadano 
y el control contra el posible frau
de que pueda producirse en la 
venta de viviendas protegidas.

El jefe del Ejecutivo regional 
expresó su satisfacción por la fir
ma de este convenio que va a fa
cilitar el acceso de los castellano- 
manchegos a una vivienda prote
gida de nueva construcción, ad
quisición de vivienda ya existen
te, rehabilitación y alquiler.

35.000 viviendas
En este contexto, Barreda re

cordó el esfuerzo que realizará el 
Gobierno regional para construir 
durante los próximos años 35.000 
viviendas, destinadas principal
mente a los jóvenes, que son, afir
mó, “el colectivo que más difícil 
tiene el acceso a una vivienda “, 
facilitando de esta forma sus po
sibilidades de emancipación.

En lo que concierne al sector 
regional de la construcción, José 
María Barreda afirmó que goza de 
muy buena salud y solicitó su 
ayuda y compromiso para que “al
cancemos juntos la meta de cons
truir viviendas de renta libre y pro
tegidas para cubrir todas las ne
cesidades de los castellano-man- 
chegos”.

Según argumentó José María 
Barreda, el convenio suscrito es 
el inicio, “la puesta en marcha de 
un ambicioso plan de Vivienda”

que era necesario para cubrir el es
pectacular crecimiento demográ
fico que se están registrando en 
áreas geográficas como el Corre
dor del Henares (Guadalajara) o La 
Sagra toledana.

Aunque también calificó como 
extraordinario el crecimiento que 
están experimentando todas las 
cap ita les de prov incia  y las 
agrociudades. Este crecimiento, 
precisó Barreda, obliga a Castilla- 
La Mancha a realizar un esfuerzo 
en áreas, además de Vivienda, 
como Sanidad, Educación o Cul
tura.

De la misma forma, aseveró Ba
rreda, Castilla-La Mancha debe te
ner el “agua suficiente para su 
abastecimiento”. En este punto, 
recordó que la Ley del trasvase 
establece con claridad que “la 
cuenca cedente, la cuenca del 
Tajo, tiene prioridad sobre la re
ceptora”.

El presidente regional también 
hizo alusión a la Ley de Aguas que 
fija que “el abastecimiento huma
no es prioritario sobre cualquier 
otro uso del agua” y, aseguró, que 
“Castilla-La Mancha va a necesi
tar el agua para beber”.’

José María Barreda concluyó 
su intervención recordando que 
no va a consentir que “la escasez 
de agua sea un factor limitante 
para el desarrollo de Castilla-La 
Mancha”.

A la firma del convenio asis
tieron el consejero de Vivienda y 
Urbanismo del Ejecutivo autóno
mo, Alejandro Gil; la consejera de 
Economía y Hacienda, María Lui
sa Araújo; y representantes de las 
cámaras de comercio regionales, 
entidades financieras y colectivos 
empresariales.

Tras la rúbrica del Plan de Vi
vienda para Castilla-La Mancha, 
María Antonia Trujillo firmó tam
bién los convenios con las enti
dades financieras de ámbito auto
nómico para posibilitar su ejecu
ción.

Las entidades firmantes fue
ron Caja de Ahorros de Guadala
jara, Caja de Ahorros de Castilla- 
La Mancha, Caja Rural de Albace
te, Caja Rural de Ciudad Real, Caja 
Rural Cuenca, Caja Rural de Tole
do, Caja Rural de Casas Ibáñez y 
Caja Rural de la Roda.

Los préstamos que se conce
derán en Castilla-La Mancha para 
el Plan 2005-2008 ascenderán a un 
mínimo de 1.159 millones de euros, 
lo que representa un 93,63 por cien
to más que con el anterior Plan de 
Vivienda.

Aumenta en un 
370% la 
potencia 
instalada de 
energías limpias

En los últimos cinco años la 
potencia instalada provenien
te de energías renovables ha 
crecido un 370% en Castilla- 
La Mancha, dato que da cuen
ta de la importante apuesta que 
ha hecho el Gobierno regional 
por las fuentes de energía lim
pias.

Después de Galicia, Casti
lla-La Mancha es la segunda 
Comunidad con más energía 
eólica instalada, cuya produc
ción supone un tercio de,la 
energía total producida en la 
región.

Los datos, a noviembre de 
2005, indican que existen en 
funcionamiento 53 parques 
eólicos con una potencia ins
talada de 1.859 megawatios y 
otros 11 más en construcción 
con 281 megawatios.

Sin embargo, el crecimien
to más destacado este año ha 
sido el de proyectos relacio
nados con energía fotovoltai- 
ca, una tendencia que conti
nuará en 2006.

Región excedentaria
Otro dato que indica que 

Castilla-La Mancha está en la 
vanguardia de la producción 
energética es que produce el 
6 ’9 por ciento de la energía 
eléctrica nacional y consume 
el 4 por ciento, lo que la con
vierte en una región exceden
taria.

La energía también desta
ca como valor industrial ya que 
es el segundo subsector en 
im portancia, aportando el 
19’3% del Valor Añadido Bru
to de la región.

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha se ha marcado como 
objétivo para 2012 que el cien 
por cien del consumo de los 
castellano-manchegos proce
da de energías limpias. En es
tos momentos, según datos de 
la Comisión Nacional de la 
Energía, este porcentaje se si
túa en el 39%.
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El presidente regional inauguró las obras de la tercera fase

El nuevo tramo de la Circunvalación 
beneficiará a más de 50.000 vecinos
El presidente de Castilla-La Mancha, José Ma
ría Barreda, destacó que la mejora del antiguo 
Paseo de la Circunvalación de Albacete, cuya 
tercera fase inauguró con la presencia de más

En su intervención, el presidente 
Barreda dio la enhorabuena a los 
albaceteños por esta nueva obra, 
que ha permitido la transforma
ción de una ronda en un paseo, 
con las consiguientes mejoras en 
toda la zona. Las obras de la cuar
ta fase para completar todo el iti
nerario se adjudicaron el pasado 
mes de noviembre, recordó el pre
sidente Barreda.

Así, Barreda aludió a que, con 
anterioridad a esta actuación ur
banística, la ciudad de Albacete 
estaba dividida por la ronda, don
de incluso había una alambrada 
que era “una auténtica barrera de 
separación, un obstáculo, era una 
dificultad atravesar la ronda”.

Esto ha sido posible gracias al 
esfuerzo de muchas personas y a 
la coordinación de dos adminis
traciones, el Ayuntamiento de Al
bacete y el Gobierno de Castilla- 
La Mancha, que el pasado mes de 
noviembre firmaron un convenio 
para  licitar las obras.

Un fenómeno que se produce 
cuando se hacen mejoras urbanís
ticas de los lugares de residencia 
y de las condiciones de habitabi
lidad del conjunto de los barrios, 
es que aumenta la renta posicio- 
nal de los vecinos. Por eso, dijo el 
presidente Barreda, que “estamos 
de enhorabuena”.

El jefe del Ejecutivo regional 
subrayó el “empeño” del alcalde 
de Albacete, Manuel Pérez Caste- 
11, que desde el primer momento 
comprendió la importancia que

de 400 personas, supone “sencillamente, pero 
nada más y nada menos, que mejorar de la ca
lidad de vida de los vecinos”. “Esa es la tarea 
prioritaria de las administraciones”, manifestó.

Foto: Pino Fontelos
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, camina por 
el Paseo de la Circunvalación de Albacete, junto al alcalde, Manuel 
Pérez Castell, y  el delegado de la Junta, Manuel González Ramos.

esta obra iba a tener para seis ba
rrios.

Asimismo, Barreda tuvo un re
cuerdo especial para Pedro Lama- 
ta, que fue alcalde de A lbacete  y 
padre del vicepresidente primero 
del Gobierno, Femando Lamata, 
ya que uno de los seis barrios que 
se verán beneficiados con las 
obras inauguradas es, precisamen
te, el que lleva el nombre de Pedro 
Lamata.

Por su parte, el alcalde de Al
bacete, Manuel Pérez Castell, de 
quien el presidente dijo que es el 
“alma” de esta infraestructura, 
señaló que esta es “una obra ciu
dadana”, para los hombres y mu
jeres de Albacete, y especialmen

te para los 50.000 vecinos de los 
barrios albaceteños Pedro Lama
ta, Fátima, Franciscanos, San Pe
dro, Sepulcro Bolera y Santa Te
resa , que rep resen tan  u n  terc io  de 
la población de la capital. Este 
paseo era una reivindicación ve
cinal, cuyos representantes han 
asistido hoy a la inauguración.

El alcalde repasó todas las ges
tiones que se han hecho para po
ner en marcha la tercera fase de la 
circunvalación, que tradicional
mente ha sido la carretera que unía 
Madrid y Alicante, una vía que 
siempre ha sido de paso y que 
ahora se está convirtiendo en la 
“gran avenida” de toda la ciudad 
de Albacete.

Suscrito el convenio para el desarrollo de 
actividades en el campo de la aeronáutica
El consejero de Educación y Cien
cia, José Valverde, y el alcalde de 
Albacete, Manuel Pérez Castell, 
en calidad de vicepresidente de la 
Fundación Parque Científico y 
Tecnológico, han suscrito un con
venio de colaboración para el de
sarrollo de actividades científico- 
tecnológicas en el campo de la 
aeronáutica, en un acto que con
tó con la presencia del rector de la 
UCLM, Ernesto Martínez Ataz, en
tre otras autoridades.

El objeto de este convenio es 
establecer la colaboración entre la 
Consejería de'Educación y Cien
cia y la Fundación Parque Cientí
fico y Tecnológico, con el fin de 
realizar los trámites necesarios 
para la adecuación de los Ciclos

Formativos de Grado Superior de 
Mantenimiento Aeromecánico y 
Mantenimiento de Aviónica dé la 
Familia Profesional de Manteni
miento de Vehículos Autopropul
sados, autorizados en el IESO de 
Aguas Nuevas, para que los alum
nos puedan obtener conjuntamen
te los títulos de formación profe
sional específica y las Ucencias co
rrespondientes de aviación civil.

Centro de Formación 
Aeronáutica

Además, el convenio tiene 
como finalidad establecer la cola
boración necesaria para la crea
ción de un centro de excelencia 
aeronáutica en Albacete.

De esta forma, se ponen a dis

posición del proyecto los terrenos 
del IES de Aguas Nuevas para la 
construcción de un edificio de 
1.100 metros cuadrados, donde 
estará ubicado el Centro de For
mación Aeronáutica de Albacete, 
que albergará un Tañer Electrome
cánico; un Taller Eléctrico; un Ta
ller Electrónico; Un Taller de Ins
trumentos; un Taller de Hidráuli
ca y Neumática; un Taller de Mo- 
tores/Héhces; un Hangar-Taller de 
Aviones; y espacios polivalentes.

El consejero destacó que la 
ubicación de estas instalaciones 
es idónea por su cercanía a la 
Maestranza Aérea, a cuyos res
ponsables agradeció su colabora
ción, y a la futura factoría de Euro- 
copter en Albacete.

La Sectorial de Türismo aprueba 
el Plan de Dinamización Turística
La Conferencia Sectorial de Tu
rismo, celebrada recientemente 
en Madrid, aprobó el Plan de Di
namización Turística de Albace
te, una importante medida “que 
contribuirá a mejorar y dinami- 
zar una actividad de primer or
den como es el turismo” según 
destacó el consejero de Indus
tria y Tecnología, José Manuel 
Díaz-Salazar, tras asistir a la Sec
torial.

El plan, dotado con 3 millo
nes de euros, mejorará la oferta, 
la promoción y la comercializa
ción de los productos turísticos 
de esta provincia, un hecho des- 
tacable según el consejero dada 
su cercanía al Levante y la im

portancia de esta zona como 
mercado emisor de turistas para 
Castilla-La Mancha.

El Plan de Dinamización Tu
rística de Albacete recibió el vis
to bueno en la Mesa Directores 
Generales de Turismo celebra
da el pasado 14 de julio en Si- 
güenza (Guadalajara).

Tras su aprobación, Albace
te se suma a las ciudades y co; 
marcas que en Castilla-La Man
cha cuentan con un plan de Di
namización o Excelencia Turís
tica como son Rutas del Vino, 
Valle del Cabriel, Tierra de Ca
balleros y Tablas de Daimiel, Si- 
güenza, Guadalajara, Cuenca, 
Talavera de la Reina y Toledo.

Iniciada la construcción de la 
planta de Eurocopter

Foto: Cristina Martínez
La consejera de Economía y  Hacienda, María Luisa Araújo, 
acompañada por el alcalde, Manuel Pérez Castell y  el presidente de 
Eurocopter España, Francisco Fernández Sainz, visitaron los 
terrenos en donde se instalará la empresa Eurocopter.

La consejera de Economía y 
Hacienda, María Luisa Araújo, 
y el presidente de Eurocopter 
España, Francisco Fernández 
Sainz, han suscrito un convenio 
de colaboración con el objeto de 
promocionar y desarrollar la in
dustria aeronáutica en Castilla- 
La Mancha.

Tras el acto de la firma del 
convenio, que contó con la pre
sencia del alcalde de Albacete, 
Manuel Pérez Castell, y el vice
presidente ejecutivo de Euro
copter, Philippe Harache, la con
sejera manifestó que “Eurocop
ter es el modelo de empresa que 
desde el Gobierno de Castilla-la 
Mancha se quiere apoyar”.

Con este convenio, la Junta 
se compromete a apoyar a Euro
copter España en la realización 
de todas las gestiones ante el 
Ayuntamiento de Albacete para 
la instalación de la factoría de 
helicópteros en la ciudad.

Para la consejer, Eurocopter 
“encama la importancia en ma
teria de investigación, desarro
llo e innovación necesaria para 
ganar el reto de la competitivi- 
dad”, destacando, como otro

valor añadido de esta empresa 
“ser capaz de generar beneficios 
a otras empresas del sector ae
ronáutico ya instaladas en Cas
tilla-La Mancha y convirtiéndo
se en polo de atracción de otras 
industrias del sector que encon
trarán en el Parque Aeronáutico 
y Logístico de Albacete un lu
gar donde instalarse”.

El presidente de Eurocopter 
España, Francisco Fernández 
Sainz, que mostró su satisfac
ción por la firma del convenio, 
agradeció “la actitud y el nivel 
de colaboración” de las institu
ciones locales y regionales.

Francisco Fernández anun
ció que el próximo 15 de enero 
se iniciará la programación de 
formación para el personal téc
nico, con el primer Curso de For
mación y Empleo para Estructu
ras en Fibra de Carbono, en co
laboración con la Consejería de 
Trabajo y Empleo.

Así mismo, en dos meses 
comenzará a desarrollarse un 
programa marco de formación y 
empleo en colaboración con la 
Junta, el Ayuntamiento de Alba
cete y los agentes sociales.
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COMARCAS DE ALBACETE - Chinchilla de Montearagón
En el acto de colocación de la primera piedra del nuevo Centro de Salud

Sabrido destaca que la provincia tendrá uno 
de los mejores servicios sanitarios del país
El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, ha 
asegurado que, cuando concluya el año 2006, 
Albacete será una de las provincias con m ejo
res servicios sanitarios del país, puesto que con

tará con dos nuevos hospitales, Alm ansa y Vi- 
llarrobledo, y se estarán ejecutando obras en 
diez centros de salud y en tres consultorios lo
cales.

El consejero de Sanidad realizó 
estas declaraciones en el acto de 
colocación de la primera piedra del 
nuevo Centro de Salud de Chin
chilla de Montearagón, en el que 
estuvo acompañado por el alcal
de de este municipio, Vicente Mar
tínez Correoso, y en el que el Go
bierno de Castilla-La Mancha in
vertirá más de 3,6 millones de 
euros.

El solar sobre el que se cons
truirá el nuevo Centro de Salud, y 
que ha sido cedido por el Ayunta
miento de Chinchilla, está situado 
en la calle Santa Elena. El edificio 
tendrá una superficie construida 
de 4.327,33 metros cuadrados dis
tribuidos en cuatro plantas.

En la planta más inferior se 
ubicarán 31 plazas de aparcamien
to, además de vestuarios de per
sonal de limpieza, cuartos de cal
deras, contadores, grupos de pre
sión y  dem ás instalaciones de 
mantenimiento.

El Servicio de Urgencias, que 
estará en la planta semisótano, 
tendrá un acceso independiente, 
y estará dotado de una consulta 
de atención continuada, una sala 
de emergencias polivalente, un 
área de observación, sala de cu
ras, aseos, área de control y apo
yo, zona de recepción de pacien
tes y área de familiares. En esa 
misma planta se ubicará el bloque 
quirúrgico, con un pequeño qui
rófano para cirugía menor.

La entrada principal estará si
tuada en la calle Santa Elena, en la 
planta baja del Centro de Salud. 
En esta planta estarán dos con
sultas de Pediatría y otras dos de 
Enfermería, el área del trabajador 
social, la zona de extracciones y el 
área de rehabilitación.

Por último, en la primera plan
ta habrá 5 consultas de medicina 
general, 5 de enfermería, 3 cuartos 
de curas y sus correspondientes 
salas de espera para pacientes y 
familiares.

El consejero de Sanidad seña
ló que “a pesar de ser un acto sim

bólico es muy importante, puesto 
que este Centro de Salud era muy 
esperado por los vecinos de Chin
chilla”. Sabrido ha destacado que 
gracias a la construcción de esta 
nueva infraestructura “tanto usua
rios como profesionales estarán 
más cómodos y trabajarán mejor”.

Además, según afirmó, permi
tirá incrementar la cartera de ser
vicios con la incorporación del 
área de fisioterapia, la unidad de 
salud bucodental y consulta de 
matrona, lo que evitará numero
sos desplazamientos a los vecinos 
de la comarca.

......... 1
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Foto: Emma Pérez-Romera
El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, y  el alcalde de Chinchilla de 
Montearagón, Vicente Martínez Correoso, delante de los terrenos donde 
se está construyendo el nuevo Centro de Salud de esta localidad.

La Junta facilita el desarrollo de 6,5 millones 
de metros cuadrados de suelo industrial
El consejero de Vivienda y Urba
nismo, Alejandro Gil, informó en 
Albacete del ritmo de creación de 
suelo industrial en la provincia, 
destacando que, durante esta le
gislatura, la Consejería de Vivien
da y Urbanismo ha aprobado el 
desarrollo de 6,5 millones de me
tros cuadrados brutos para uso 
industrial en Albacete.

A modo de ejemplo, el conse
jero explicó que esta superficie, en 
la que no se incluyen ni la amplia
ción del polígono industrial Cam- 
pollano ni el futuro Parque Aero
náutico y Logístico de Albacete, 
“supone más de dos veces la su
perficie actual de Campollano o, 
aproximadamente, tres cuartas 
partes la extensión del núcleo ur
bano de Albacete”.

En este sentido, según Alejan
dro Gil, esta superficie permitirá la 
implantación potencial de 4.000 
empresas y la creación de más de 
10.000 puestos de trabajo en la 
provincia de Albacete.

Así, en estos momentos, mu
nicipios como La Gineta, Madri
gueras y Villamalea, ya disponen 
de polígonos industriales, y otros 
como Ontur, Valdeganga, Tarazo- 
na, Muñera, Fuenteálamo, Maho- 
ra, Caudete, Tobarra, Robledo, 
M ontalvos, C orral Rubio y 
Montealegre del Castillo, en los 
que se encuentran en ejecución.

La mayoría de estos polígonos 
son de iniciativa pública y han 
sido posibles gracias' a la finan
ciación de la Junta, a través de las 
Consejerías de Economía y Ha

cienda y Vivienda y Urbanismo. 
Para la financiación de los mismos, 
la Consejería de Vivienda y Urba
nismo ha invertido 29,3 millones 
de euros que, además de permitir 
que cuenten con las infraestruc
turas adecuadas para la instala
ción de empresas, posibilitan que 
la venta del metro cuadrado de 
suelo tenga “un precio razonable 
y competitivo”.

El precio aproximado del me
tro cuadrado de suelo industrial 
de los polígonos de la provincia 
de Albacete se sitúa alrededor de 
36 euros, frente a los 180 euros 
que está costando el metro cua
drado de suelo industrial en algu
nas actuaciones que la empresa 
pública SEPES está desarrollando 
en nuestra comunidad autónoma.

Presentado el Plan de Conservación 
de Suelos “Rambla de la Jaraba”
El consejero de Medio Ambien
te y Desarrollo Rural, José Luis 
Martínez Guijarro, presentó re
cientemente el Plan de Conser
vación de Suelos “Rambla de la 
Jaraba” que afectará a los muni
cipios de Chinchilla de Montea
ragón, Fuenteálamo y Pétrola.

“El objetivo de este Plan -  
señaló el consejero- es luchar 
contra la erosión; se estabilizan 
las ramblas de barrancos y arro
yos para evitar la pérdida de ese 
suelo y se realiza una foresta
ción de la zona para que los ár
boles contribuyan a fijar ese te
rreno”.

Martínez Guijarro visitó es
tas obras de conservación de 
suelos y restauración hidrológi- 
ca-forestal que se están realizan
do ya en la localidad de Fuen
teálamo, acompañado del alcal
de del municipio, Antonio Can
tos; el de Pétrola, Juan Gómez, 
el delegado de la Junta, Manuel 
González; y del delegado de la 
Consejería, Antonio Mompó.

La inversión prevista para el 
Plan de la Rambla de la Jaraba

en el periodo 2005-2009 será de
1.8 millones de euros. En total 
se actuará en una superficie pro
tegida de cuencas vertientes de 
4.836 hectáreas, se construirán 
27 diques y se instalarán 18.102 
metros cúbicos de manipostería 
y soleras.

Las obras de este año 2005, 
que ya se están ejecutando en 
el término municipal de Fuenteá
lamo, contarán con un presu
puesto total de 150.000 euros.

Durante la presentación del 
proyecto en el Ayuntamiento de 
Fuenteálamo, José Luis Martí
nez Guijarro destacó la impor
tancia que supone para los mu
nicipios beneficiados, puesto 
que se convierte en una impor
tante fuente de riqueza para los 
pueblos, además de la genera
ción de empleo que conlleva.

Por otra parte, está en fase 
de estudio un plan de conser
vación de suelos para la Rambla 
de Minateda, en el término mu
nicipal de Hellín, por importe de
1.8 millones de euros para los 
próximos cuatro años.

Díaz-Salazar presidió la presentación 
de un proyecto de energía solar

El consejero de Industria y Tec
nología, José Manuel Díaz-Sa
lazar, asistió en Casas Ibáñez, a 
la presentación de un proyecto 
de energía solar, considerado 
“preferencial” por el Gobierno de 
Castilla-La Mancha, en un acto 
en el que destacó la apuesta del 
Gobierno regional por el sector 
de las energías renovables.

Así, Díaz-Salazar trasladó el 
apoyo del ejecutivo autonómi
co a este proyecto, promovido 
por la empresa FV3 Foto voltai
ca, en el que participa el Ayun
tamiento en un 10% del capital 
social.

El consejero aseguró que 
este proyecto “identifica muy 
bien un nicho de mercado muy 
importante que, además, se hila

de forma preferente con la es
trategia industrial del Gobierno 
de Castilla-La Mancha”.

Este carácter “preferencial” 
se materializará en la concesión 
de incentivos y en la colabora
ción del Gobierno regional en su 
tramitación.

En concreto, Casas Ibáñez 
contará con un huerto solar, que 
se ubicará entre la carretera de 
Jorquera y el Camino del Pocico 
Salado, sobre una superficie de 
120.000 metros cuadrados, con 
una potencia de 4,3 megawatios.

La previsión respecto a la 
creación de empleo se sitúa en 
tomo a los 90 puestos de traba
jo  directos en el horizonte del 
año 2008, además de otros tan
tos indirectos.

Foto: Cristina Martínez
El consejero de Industria y  Tecnología, José Manuel Díaz-Salazar, 
posa con el alcalde de Casas Ibáñez, Gregorio López Sanz, el 
presidente de las Cortes de Castilla-La Mancha, Fernando López 
Carrasco, y  los promotores del proyecto.
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L os accesos al H osp ital G eneral enfrentan  
al A yuntam iento y al SE SC A M
Las obras de urbanización de los accesos el Consistorio capitalino y el Servicio de acusen m utuam ente de incum plir los com 
al nuevo Hospital General de C iudad Real Salud de Castilla-La M ancha (SESCAM ), prom isos adquiridos para el acondiciona
ban sido m otivo de enfrentam iento entre después de que am bas instituciones se miento.

La construcción del vial norte de 
acceso al complejo hospitalario es 
el que mantiene enfrentados al 
Ayuntamiento y al SESCÁM, ya 
que ambas instituciones se acu
san de incumplir los compromisos 
adquiridos.

Así, mientras el concejal de 
Urbanismo del Ayuntamiento ciu- 
dadrealeño, Vicente Gallego, seña
laba que “el Ayuntamiento no tie
ne responsabilidad alguna en la 
urbanizacióno de los viales”, afir
mando que, en escritos remitidos 
por el SESCAM al Ayuntamiento, 
figura de forma clara que “la Di
rección de la Gerencia del SES
CAM asume que van a realizar 
ellos la urbanización del vial nor
te, y que será esta institución la 
que deberá acometer la ilumina
ción de ese vial”, el director ge
rente del SESCAM, Joaquín Cha
cón, indicaba que dos meses des
pués de que el Hospital haya 
abierto sus puertas “el Ayunta
miento de la capital sigue sin asu
mir su responsabilidad en el acon- 
dicionamiento del entorno al cen
tro sanitario” .

Según Chacón, el SESCAM 
no tiene constancia de la existen
cia de los convenios aludidos por 
el concejal ciudadrealeño para la 
ejecución de los accesos, aña
diendo que se han enviado desde 
hace un año y medio múltiples

notificaciones por escrito al Ayun
tamiento, “instándole a alcanzar 
un acuerdo para la realización de 
las obras de acondicionamiento 
de los accesos al Hospital”, y que 
la única respuesta obtenida se pro
dujo el pasado mes de octubre, 
cuando  desde el A yuntam iento se 
comunicaba “la suspensión de las 
obras”.

En este sentido, Chacón afir
ma que de acuerdo con el com
promiso adquirido, el SESCAM 
ejecuta la urbanización de los tra
mos de acceso al Hospital por un

montante económico superior a 
los 800.000 euros, inversión que 
debería haber hecho el Ayunta
miento y que ha corrido a cargo 
de la Junta de Comunidades. El 
Ayuntamiento ha incumplido con 
su parte de responsabilidad en la 
urban ización  de lo s  v ia les que le  
corresponden, la señalización 
vial, la señalización informativa 
por toda la ciudad y el alumbrado 
en el entorno del Hospital.

Por su parte, el concejal de 
Urbanismo del Ayuntamiento de 
Ciudad Real, Vicente Gallego, in

dicaba que si el SESCAM no pre
senta el proyecto técinco de las 
obras de urbanización del entor
no del Hospital, “no se puede 
ejectuar una obra”, añadiendo que 
el Ayuntamiento “tiene facultad 
para precintarla”. Gallego, iba aún 
más lejos al afirmar que “nosotros 
no vamos a recepcionar esta obra 
si no presentan el proyecto en dos 
meses, por lo que puede ser inmi
nente la incoación de un expedien
te urbanístico por parte del Ayun
tamiento de Ciudad Real en con
tra del SESCAM”.

Por su parte, el concejal de 
Tráfico, Francisco Cañizares, pre
sente junto con Gallego en la rue
da de prensa, respecto a la señali
zación del Hospital, aclaraba que 
había que distinguir entre señali
zación vial y señalización informa
tiva, indicando que “la vial es res
ponsabilidad del Ayuntamientno, 
pero no podemos realizarla porque 
aún los viales norte no está finali
zados”, y en cuanto a la informati
va, Cañizares señaló que era res
ponsabilidad del SESCAM, no del 
A yuntam iento, y que debe ser el 
Servicio de Salud el que presente 
un informe al Consistorio para que 
sea éste el que instale los paneles 
informativos donde ellos indi
quen, un informe que, según dijo, 
“todavía estamos esperando que 
el SESCAM nos lo de”.

La Diputación aprueba en 105 m illones de euros 
los presupuestos de 2006 para la provincia
La Diputación Provincial, aprobó, 
durante la celebración de un Ple
no extraordinario, los presupues
tos para 2006, con los votos en 
contra del Grupo Popular, que vio 
cómo eran rechazadas las 37 en
miendas presentadas a los mis
mos. Según indicaba el portavoz 
del equipo de Gobierno, Ángel 
Amador, los 105 millones de euros 
a que ascienden los mismos, ha
cen que sean los más municipalis- 
tas de los presupuestos elabora
dos por el Grupo Socialista, ya que 
de cada 100 euros que se invier
ten, un total de 64 van hacia los 
ayuntamientos de la provincia, 15 
a carreteras y el resto a solidari
dad y a promoción económica.

En este sentido, destacó que 
a través de estos presupuestos se 
verán beneficiados colectivos 
como el de la mujer y los jóvenes, 
mientras que en el área de Promo
ción Económica, Amador destacó 
la celebración de “España Origi
nal”, la Feria Nacional de las De

nominaciones de Origen, y FENA- 
VIN.

Por su parte, el portavoz del 
Grupo Popular, José Alberto Mar- 
tín-Toledano, criticó la intención 
del equipo de Gobierno de recu
rrir a la deuda para poder invertir 
más en la provincia y en sus mu
nicipios, ya que, a su juicio, “fi
nanciar el presupuesto con crédi
tos no tiene mérito”. Martín-Tole- 
dano, quien reconoció que cuan
do el PSOE accedió al Gobierno 
provincial heredó una deuda de 
23,5 millones de euros, recordó 
que cuando el PP gobernó no so
licitó ningún préstamo, afirmando 
que “la deuda venía de gobiernos 
socialistas”.

El portavoz ‘popular’ afirmó 
que el equipo de Gobierno se ha
bía visto obligado a cuadrar los 
presupuestos con calzador, apre
ciando en los mismos escaso equi
librio y reiterando sus críticas ante 
el hecho de que se haya decidido 
recurrir a deuda, motivo por el que

el portavoz del Grupo Socialista 
puntualizase con posterioridad 
que “a fecha de hoy el gasto polí
tico firmado es del 106’ 9 por cien
to, el mejor de la historia sin en
deudamos y vamos a tener supe
rávit, por lo que la Diputación de 
Ciudad Real es la menos endeu
dada de Castilla-La Mancha”.

Tras el debate inicial y los co
rrespondientes tumos de réplica 
se procedió al debate de las trein
ta y siete enmiendas presentadas 
por el grupo popular a los Presu
puestos de 2006, que se votaron 
divididas en diez grupos, siendo 
todas ellas rechazadas por el equi
po de Gobierno.

Apuesta por los pueblos, la 
solidaridad y la promoción

Por su parte, el presidente de 
la Diputación, Nemesio de Lara, 
indicó que los presupuestos 2006, 
además de impulsar el desarrollo 
en los municipios ciudadrealeños, 
los presupuestos para 2006 apo

yan a los ayuntamientos y a los 
diferentes colectivos que integran 
los municipios de la provincia con 
nuevos programas que se suman 
a las numerosas iniciativas que se 
han venido poniendo en marcha 
desde que accedió a la Presiden
cia de la institución.

En este sentido, De Lara, en la 
presentación de los presupuestos, 
destacó el incremento en partidas 
como las dedicadas a redes de 
abastecimiento y saneamiento, la 
de caminos rurales, o carreteras.

Igualmente, ajuicio del presi
dente, la vocación municipalista 
de los presupuestos se traduce en 
la consolidación de programas de 
un gran calado municipal, como 
es el Plan de Comarcas Deprimi
das, el Plan Especial para Munici
pios Menores de 2.000 habitantes, 
el mantenimiento de zonas verdes 
municipales y el Plan de Preven
ción de Accidentes de Tráfico y 
Drogodependencias para Jóve
nes, entre otras iniciativas.

El Ayuntamiento 
dispondrá de 
1.250.000 m2 de 
suelo industrial
El Ayuntamiento de Ciudad 
Real ya tiene bajo su conce
sión el plan parcial “Actuación 
Industrial Ciudad Real” remi
tido por SEPES para comenzar 
con su tramitación.

Así lo hacia saber el geren
te del IMPEFE, Juan Ramón 
Barba al alcalde de la capital 
Francisco Gil-Ortega en las 
dependencias m unicipales. 
En breve dicho plan se expon
drá públicamente, un tiempo 
aproximado de un mes, en el 
que se llevaran a estudio las 
posibles alegaciones para así 
más tarde entrar en un proce
so de aprobación.

Al mismo tiempo el plan 
parcial requiere de un estudio 
de impacto medioambiental 
que se remitirá a la Consejería 
de Medio Ambiente para su 
aprobación y una vez firmada 
la conformidad se procederá a 
la ejecución del proyecto.

De este modo y debido a la 
gran demanda de suelo indus
trial el Ayuntamiento dispon
drá de 1.250.000 metros cua
drados de suelo industrial en 
un breve periodo de tiempo.

Se tra ta  de un  polígono, co
municado de forma óptima con 
el parque industrial avanzado, 
con las autovías y cercano a 
la estación de tren de Alta Ve
locidad.

El Sepecam  
ampliará 
su colaboración 
conSoluziona
El secretario general del Servi
cio Público de Empleo de Cas
tilla-La Mancha (SEPECAM), 
Francisco Rueda, ha visitado 
el Centro Mixto de Investiga
ción y Desarrollo que la Uni
versidad de Castilla-La Man
cha (UCLM) y Soluziona po
seen en Ciudad Real con la in
tención de conocer sus insta
laciones y ampliar la colabora
ción que el SEPECAM mantie
ne con esta empresa de soft
ware.

Rueda explicó que Soluzio
na gestiona  el sistem a 
telemático de formación con
tinua del SEPECAM y señaló 
que la intención del Gobierno 
de Castilla-La Mancha es se
guir modernizando la gestión 
e introducir las nuevas tecno
logías en el servicio que se 
presta a los desempleados de 
la región, propósitos que pa
san por estrechar la relación 
con proveedores como So
luziona.
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La “quinta velocidad” de 2005
astilla-La Mancha ha demostrado un “enor 
me coraje político y social” y en el que “se 
ha tenido todo el tiempo puesto el pie en el 

acelerador”. Con estas palabras definía el vicepre
sidente segundo del Gobierno Regional, Emiliano 
García-Page, el año que ha acabado y en el que 
han quedado definidos un gran número de pro
yectos de infraestructuras que harán de nuestra 
Comunidad Autónoma la región mejor comunica

da de España.
Igualmente, 2005 ha sido el año en el que se le 

ha puesto fecha de caducidad a una hipoteca como 
la del Trasvase Tajo-Segura, que amenazaba con 
quebrar nuestro futuro de desarrollo. En definiti
va, un crecimiento vertiginoso, que nos llevó du
rante 2004 a ser la tercera región de España que 
más creció y, en la actualidad, con un crecimiento 
por encima de la media nacional.
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El vicepresidente segundo del Gobierno Regional, Emiliano García-Page, al realizar un balance del año recién finalizado, destacó 
aspectos como el crecimiento “vertiginoso” de laRegión, o la conversión del IV Centenario de El Quijote en una marca de prestigio

Castilla-La Mancha: Un motor de crecimiento 
económico y ejemplo en políticas sociales

El vicepresidente segundo del G obier
no de C astilla-La M ancha, Em iliano 
García-Page, repasó los aspectos más

destacados del año recién finalizado, en 
un encuentro celebrado en el toledano 
Palacio de Fuensalida. A su juicio, Cas

tilla-La M ancha es un m otor de creci
m iento económ ico y un ejem plo de po
líticas sociales, destacando otros aspec-

E1 portavoz del Ejecutivo autonó
mico aseguró que esta región “ha 
aprovechado mucho los días de 
2005”, un año en el que Castilla- 
La Mancha ha _____________
demostrado un 
“enorme coraje 
político y so
cial” y en el que 
“se ha tenido 
todo el tiempo 
puesto el pie 
en el acelera
dor”.

En este 
sentido, apun
tó que toda 
C a s t i l l a - L a  
Mancha, “con 
el presidente 
regional, José 
María Barreda, 
a la cabeza, he
mos empezado 
a ponerle el pie en pared á una 
obra absolutamente inútil” como 
es el trasvase Tajo-Segura. Así, 
con el acuerdo del agua suscrito 
con el Ministerio de Medio Am
biente, García-Page afirmó que se

ha emprendido “la cuenta atrás” 
de esta obra.

“Barreda ha planteado un au
téntico ordago político y social 

que va a tener

Según García-Page,. 
"Barreda ha
planteado un 

auténtico ordago 

político y social que 

va a tener un
desarrollo evidente; 

el fin del trasvase 

Tajo-Segura"

un desarrollo 
evidente: el fin 
del trasvase”, 
apostilló Gar- 
c í a - P a g e ,  
quien pidió un 
esfuerzo a toda 
la sociedad de 
C a s t i l l a - L a  
Mancha “para 
que cierre filas 
en torno a su 
p r e s i d e n t e ,  
porque es de 
sentido común 
acabar con una 
cicatriz que du
rante mucho 
tiempo ha hipo

tecado nuestro desarrollo”.
Asimismo, recordó que 2005 

ha sido un año para cerrar uii im
portante acuerdo regional por el 
agua “que ha suscrito práctica
mente toda la sociedad de Casti-

tos com o el IV  C entenario, la firm a de 
grandes acuerdos o las exitosas nego
ciaciones de los Fondos Europeos.

lla-La Mancha, cerrando filas con 
el presidente Barreda”. Para Gar
cía-Page, en 2005 “ha salido a flo
te un sano orgullo autonómico. No 
somos más que nadie, pero tam
poco menos”, sentenció.

Año de crecimiento en todos 
los sentidos

El vicepresidente segundo se 
congratuló del “enorme crecimien
to” que ha experimentado Casti
lla-La Mancha “en todos los sen
tidos” durante este año.

Esta región -apuntó- “está te
niendo un crecimiento vertigino
so. Crece muy deprisa y más de
prisa que la mayoría de las comu
nidades autónomas de nuestro 
país”.

Durante 2004, el último año de 
referencia estadística, Castilla-La 
Mancha fue la tercera Comunidad 
Autónoma que más creció, “y si 
computamos los últimos cuatro 
años, ésta ha sido la cuarta región 
con mayor nivel de crecimiento. 
Estamos creciendo por encima de 
la media española y vamos a la 
cabeza en implantación de nuevas
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La región cierra 2005 con datos positivos en 
volumen de población y dinamismo empresarial
Castilla-La Mancha ha terminado el año mo empresarial es evidente y se sitúa en regional hechos públicos por el INE y 
2005 con datos muy positivos. Ha creci- los primeros puestos en crecimiento eco- dados a conocer por la consejera de Eco- 
do el volumen de población, el dinamis- nómico, según los datos de contabilidad nomía y Hacienda, María Luisa Araújo.

El IV Centenario 

ha sido decisivo 

para que Castilla-La 

Mancha asiente una 

marca de prestigio 

para el futuro

empresas”, aseguró García-Page.

IV Centenario, marca de 
prestigio

Para García-Page, el IV Cente
nario del Quijote ha sido decisivo 
para que C astilla-La M ancha 
“asiente una marca de prestigio 
para el futuro”, puesto que 2005 
ha sido el año en que todo el mun
do ha relacionado a El Quijote con 
esta región, “una tierra que no es 
imaginaria, sino real, y que está 
en auge en toda España”.

Los datos de turismo han sido 
muy favorables, con un crecimien
to de visitas de extranjeros del 
26% y dos millones de participan
tes en los actos programados. De 
esta manera, el portavoz del Go
bierno regional afirmó que la cele
bración del IV Centenario “ha sido 
una magnífica inversión, una de 
las mejores de la autonomía, que 
ya tiene un lema: continuará”.

Un año de grandes acuerdos 
Por otro lado, García-Page ar

gumentó que 2005 también ha sido 
un año fundam ental para los 
acuerdos, marcado por el pacto 
“trascendental” por el Desarrollo 
y la Competitividad con los sindi
catos y empresarios.

También destacó el acuerdo 
del agua y de las infraestructuras 
con el Gobierno central, que ha 
convertido a Castilla-La Mancha 
“en la Comunidad Autónoma me
jor vertebrada y comunicada de 
España”. En último lugar, recordó 
el pactó con el PP para afrontar la 
reformar del Estatuto de Autono
mía “con vocación de entendi
miento” y un acuerdo para la de
fensa del olivar.

Fondos Europeos
Otra de las claves del año, se

gún el vicepresidente del Gobier
no, ha sido el éxito de las negocia
ciones sobre el Presupuesto de la 
UE, un asunto que “nos ha tenido 
muy preocupados durante todo el 
año”.

El vicepresidente segundo, 
quien apuntó que C astilla-La 
Mancha “ha avanzado hacia la 
convergencia europea como nin
guna otra”, explicó que estas ne
gociaciones permitirán que la re
gión siga recibiendo fondos has
ta 2013.

En este sentido, auguró que la 
región entrará en el “club de los 
ricos” de España y Europa antes 
de 2010.

La consejera de Economía y Ha
cienda, María Luisa Araújo, va
loró muy positivamente los da
tos económicos regionales co
rrespondientes a 2005, aseguran
do que Castilla-La Mancha crece 
y que el Gobierno regional está 
trabajando para que el desarrollo 
sea continuo y progresivo.

En este sentido la consejera, 
que realizó en Toledo un balance 
de la gestión de su departamen
to regional, comenzó señalando 
que igual que la población regio
nal ha crecido un 2,48% frente al 
2,11% nacional, también han su
bido los porcentajes en tasa de 
actividad. Castilla-La Mancha ha 
alcanzado un 54,64%, según da
tos del último trimestre. “Nues
tra región ha aumentado más de 
dos puntos respecto al mismo 
mes del año anterior (52,48) mien
tras que España lo ha hecho sólo 
en un 0,48”, destacó Araújo.

La tasa de paro, en cambio, 
ha disminuido respecto al año 
pasado en más de medio punto, 
situándose en un 8,35% frente al 
8,42%  nacional. “P odem os decir 
por tanto -añadió la consejera- 
que el mercado laboral funciona 
bien en Castilla-La Mancha y que 
mantiene la tónica de crecimien
to que viene siendo característi
ca a lo largo de este último año”.

Otro dato a tener en cuenta, 
dijo Araújo, es el dinamismo em
presarial, el crecimiento en núme
ro de viajeros en el sector turísti
co (sólo por delante está Melilla), 
en el número de pernoctaciones 
y en la afiliación a la seguridad 
social en el sector turístico.

Todo eso, explicó la conseje
ra, ha tenido un reflejo en datos 
cuantitativos y es que, según el 
Instituto Nacional de Estadística 
(INE), Castilla-La Mancha se ha 
situado en los primeros puestos 
de crecimiento. Seis comunida
des autónomas crecieron por en
cima de la media nacional, entre 
ellas Castilla-La Mancha.

Además en convergencia se 
crece más que la media comuni
taria y ello tiene una repercusión 
en términos de renta que ha per
m itido a Castilla-La M ancha 
posicionarse en unos niveles de 
desarrollo altos.

Pacto por el Desarrollo
La consejera se refirió tam

bién al Pacto por el Desarrollo y 
la Competitividad, un documen
to que va a planificar la actividad 
económica y favorecer el dina
mismo empresarial. “El Gobierno 
de Castilla-La Mancha es cons
ciente de la importancia que los

empresarios tienen para el desa
rrollo económico de la región y 
por eso se han creado fórmulas 
que favorezcan ese dinamismo y 
que proyectan la imagen de mo
dernidad que deseamos difun
dir”, según destacó María Luisa 
Araújo.

En esa línea el Instituto de 
Finanzas de Castilla-La Mancha

ha aprobado, ya desde su crea
ción a comienzos de 2003, 790 
préstamos de los que se han for
malizado 612 con la intención de 
beneficiar a las pequeñas y me
dianas empresas y posibilitar la 
generación de empleo.

Pero además, informó la con
sejera, con la firma del Pacto por 
el Desarrollo y la Competitividad

se han abierto líneas nuevas de 
financiación dirigidas a los agen
tes que intervienen en la econo
mía regional, para que de forma 
conjunta con la Administración 
pública regional se establezcan 
mejores parámetros de crecimien
to.

María Luisa Araújo se refirió 
así al reciente convenio de cola
boración firmado con la Sociedad 
Estatal de Participaciones Indus
triales (SEPI), por el que la SEPI 
vende la participación que tiene 
en SODICAMAN y la Junta ad
quiere la mayoría de las acciones 
que le permiten decidir el futuro 
de la empresa y su papel en el 
desarrollo regional.

Respecto al Presupuesto re
gional sus características de ex
pansivos e inversor son las más 
destacadas. “Los presupuestos 
se ordenan en tomo a dos gran
des ejes: la dotación de servicios 
esenciales y la mejora en el desa
rrollo y la competitividad con in
crementos destacados en el área 
de Sanidad, Educación, Bienes
ta r S ocia l y  V ivienda” , afirm ó la  
consejera.

La financiación sanitaria
El otro gran reto del ejercicio 

2005 ha sido la financiación. Des
de Castilla-La Mancha se ha tra
bajado para alcanzar un buen 
acuerdo y mejorar el reto finan
ciero sanitario. Araújo matizó que 
“desde el Gobierno central se ha 
trabajado para contentar a todos 
y el resultado ha sido el consen
so nada despreciable liderado 
por el Gobierno central y todas 
las comunidades autónomas”.

Las propuestas de Castilla-La 
Mancha de reclamar más recur
sos y más estabilidad han sido 
atendidas y han servido para 
mejorar la proposición planteada 
inicialmente. “Además la capaci
dad normativa que se ha dado a 
cada autonomía nos permitirá 
asumir todos los retos de tener el 
mejor servicio posible”, según 
dijo María Luisa Araújo.

La consejera concluyó su ex
posición recordando además que 
este año se han aprobado dos 
leyes importantes en materia tri
butaria y además se ha dado un 
fuerte impulso a los asuntos eu
ropeos, matizando que “Castilla- 
La Mancha no sería hoy lo que 
es sin la incorporación de la 
Unión Europea”

Respecto a las perspectivas 
financieras de 2007-2013, Casti
lla-La Mancha seguirá siendo 
Objetivo 1 y continuará perci
biendo fondos estructurales.

2005: Un año “exitoso” 
en materia turística

El consejero de Industria y Tecnología, José Manuel Díaz-Sa- 
lazar, realizaba un balance “exitoso” del año en io que a mate
ria de turismo se refiere, tal y como lo refleja el hecho de que 
tres millones de personas hayan visitado Castilla-La Mancha 
en 2005, un 5% más que el año anterior.
Díaz-Salazar exponía que, a falta de que se hagan públicos los 
datos del mes de diciembre, el número de pernoctaciones ha 
incrementado en un 7% lo que, a su vez, ha permitido un au
mento del gasto medio por viajero de un 25%.
Otro de ios datos en los que hacía especial hincapié el conseje
ro ha sido el repunte de un 26% que ha experimentado el turis
mo internacional, por lo que Castilla-La Mancha ocupa ya el 
cuarto puesto en comunidades autónomas más visitadas por 
turistas extranjeros.
Para Díaz-Salazar, estas cifras se deben al esfuerzo de toda la 
sociedad castellano-manchega que ha sabido aprovechar la opor
tunidad que les ha brindado la conmemoración del ÍV Centena
rio de la publicación de El Quijote, un icono que permite dar a 
conocer esta tierra en cualquier lugar del mundo, tal y como ha 
podido comprobar durante las diferentes ferias internacionales 
en las que la región ha estado presente.
De cara al año próximo, el consejero de Industria y Tecnología 
ha subrayado que Castilla-La Mancha seguirá utilizando la 
figura del Quijote para dar a conocer esta tierra y atraer turis
tas. Para ello, seguirán trabajando basándose en algunas de las 
pautas marcadas durante este año, reflejadas en el Plan Estra
tégico de Türismo que prevé una serie de actuaciones en esta 
materia hasta 2009, basadas bajo parámetros de calidad, soste- 
nibilidad y promoción.
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2006 va a ser un año de grandes ambiciones e 
infraestructuras para Castilla-La Mancha

El vicepresidente segundo, Emiliano 
García-Page, afirmó que en 2006, el 
Gobierno de Castilla-La Mancha va a 
dar “un apretón a fondo al acelerador”

para aumentar la intensidad de 2005 y 
será el año en el que se reforme el Es
tatuto de Autonomía de Castilla-La 
Mancha, se pongan en marcha impor

tantes proyectos en materia de infra
estructuras y comunicaciones, se hará 
irreversible el fin del trasvase desde el 
Tajo al Segura, se continuará trabajan

do en la solidaridad y continuará cre
ciendo la población con lo que seremos 
más de dos millones de castellano-man- 
chegos.

“Exigimos, más que nunca, el control 
exhaustivo de hasta la última gota de 

agua que se trasvase para beber”
El vicepresidente segundo del 
Gobierno de Castilla-La Man
cha, Emiliano García-Page, su
brayó, ante la aprobación de una 
nueva derivación de agua al Le
vante, que desde el Ejecutivo 
autonómico “exigimos, más que 
nunca, un control exhaustivo de 
hasta el último centímetro cú
bico de agua que se trasvase des
de el Tajo para beber, porque no 
siempre el uso que se hace de 
ella en el Levante es correcto y 
en muchos casos es ilegal”.

Ante las preguntas sobre este 
asunto, García-Page insistía en 
la solidaridad de Castilla-La 
Mancha, que siempre ha estado 
conforme con los trasvases de 
agua para consumo humano, 
pero matizaba que “ha empeza
do la cuenta atrás del trasvase 
Tajo-Segura, ya que no vate para 
el futuro del Levante ni de tanto 
millones de personas”, incidien
do en que se tiene que trabajar 
por otras alternativas como la 
desalación del agua del mar.

En este sentido, el portavoz 
del Gobierno regional añadía 
que “no se puede seguir hipote
cando un río como el Tajo que 
necesitamos aquí, ni el creci
miento de una región como la 
nuestra para desarrollar otro 
modelo de crecimiento bastante 
cuestionable”.

Emiliano García-Page infor
maba que todos los ministros del 
Gobierno de España han recibi
do un informe “riguroso” del 
presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, “que 
acredita que la situación de la 
cabecera del Tajo está al límite 
y que, a lo largo de este año 2005,

en 21 ocasiones se ha incumpli
do la Ley pues se ha permitido 
que el río Tajo no lleve ni si
quiera el caudal ecológico mí
nimo que establece la norma”.

Por otro lado, en cuanto al 
Decreto aprobado recientemen
te por Consejo de Ministros so
bre la compra-venta de derechos 
de agua, el vicepresidente se
gundo destacaba que “el presi
dente Barreda, con discreción y 
eficacia, negoció un Decreto que 
reconoce una vez más la prefe
rencia de la cuenca del Taja y, 
además, que se ha de modificar 
las reglas de explotación del 
trasvase”.

Por ello, el portavoz del Eje
cutivo castellano-manchego 
apuntaba que “un Decreto que 
pretendía ser como un mercado 
ilimitado y sin condiciones, ha 
sido en virtud de esa negocia
ción dél presidente Barreda un 
decreto que establece claras con

diciones”, apostillando que “si 
alguien piensa que el precio del 
agua de la cuenca del Tajo pue
de seguir siendo regalado eter
namente se equivoca, porque es 
una enorme injusticia que cues
te menos el agua en Lorca (Mur
cia) que a 300 kilómetros antes 
de donde sale”.

Encuesta de Demoscopia
En respuesta a las pregun

tas sobre la reciente encuesta de 
Demoscopia para el diario ‘La 
Tribuna’, Emiliano García-Page 
afirmaba que lo primero que se 
pone de manifiesto con este son
deo es que “el presidente de 
Castilla-La Mancha, José Ma
ría Barreda, es un líder muy 
bien valorado y que la gente ha 
entendido que es un presidente 
comprometido con esta tierra, 
por encima de cualquier cir
cunstancia, y que es muy traba
jador y honesto”.

El vicepresidente segundo 
apuntaba también “como una 
clave muy importante” que 
cuando a los ciudadanos se les 
pregunta sobre quién defiende 
los intereses de esta tierra “la 
gente tiene muy claro que es el 
Gobierno de Castilla-La Man
cha, por encima de cualquier 
otro, y que es el Ejecutivo regio
nal y su presidente Barreda 
quien defiende los intereses de 
esta Comunidad Autónoma y se 
deja la piel por ella”.

García-Page concluía que 
estas valoraciones de los ciuda
danos “nos dan mucha confian
za y nos impulsa a seguir traba
jando en la misma dirección por 
nuestra región”.

Emiliano García-Page anunció que 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha confía en cerrar en el primer 
trimestre del año 2006 el texto del 
nuevo Estatuto de Autonomía, 
pactado con la oposición, con el 
que se pretenden sentar las bases 
“para otros 25 años de crecimien
to y modernización”. En este sen
tido, subrayó que ese nuevo Es
tatuto se hará de la mano del con
senso, dejando claro que Castilla- 
La Mancha “está en pie de igual
dad con el resto de España y, si 
algo va a refrendar el nuevo Esta
tuto de Autonomía de Castilla-La 
Mancha es, que esta es una re
gión que trabaja y se desarrolla 
en pie de igualdad con toda Espa
ña”.

El vicepresidente segundo 
también destacó que el nuevo Es
tatuto recogerá una filosofía que 
emana directamente de la Consti
tución Española, de manera que 
pretenderá “ser un puntal que 
afiance la Constitución Española 
y contribuya a  m antener lo  esen
cial de ésta y a reforzar la solidari
dad y el principio de igualdad que 
nos parece determinante en el es
píritu de la constitución del 78”.

Infraestructuras
Por otra parte, Emiliano García- 

Page, anunció que 2006 será “un 
gran año para las infraestructuras”, 
ya que todos los grandes proyec
tos estratégicos de desarrollo para 
Castilla-La Mancha tendrán un 
acelerón extraordinario en el nue
vo año. Así recordó que el presu
puesto de Castilla-La Mancha 
para 2006, que ha elaborado la 
Consejería de Economía y Hacien
da “es el más ambicioso de cuan
tos hayamos tenido en toda la 
autonomía” y agregó que, además 
hay que tener en cuenta, como ha 
llegado a decir la oposición que 
“el Gobierno de Zapatero, este año 
ha regado Castilla-La Mancha con 
muchos millones”.

Así, señaló que eso “se nota” 
y se ve que se moverá mucho di
nero en inversiones entre las que 
citó las líneas de alta velocidad, 
las autopistas y las autovías que 
“van a ser una enorme realidad que 
avanza a lo largo de todo 2006”.

Un final irreversible para el tras
vase

Emiliano García-Page también 
aseguró que el nuevo año debe 
ser “decisivo” para conseguir que 
en el debate sobre el agua se con
siga hacer irreversible el final del 
trasvase Tajo-Segura. Así, tras rei

terar que Castilla-La Mancha no 
está en contra de que se reparta el 
agua para beber, subrayó que el 
Gobierno regional exige “que se 
controle todo el uso, hasta el últi
mo centímetro cúbico de agua que 
se deriva desde el Tajo hasta el 
Segura”.

El vicepresidente segundo del 
Gobierno regional recordó que 
durante 2005, el Tajo “dejó de ser 
un río” en 21 ocasiones en las que 
no se llegó a alcanzar el caudal 
ecológicamente permisible según 
la ley, y dijo que es evidente que 
estamos en una situación extrema 
de sequía y parece que va a conti

nuar en el futuro. “El trasvase Tajo- 
Segura hace tiempo que ha deja
do de ser la solución de futuro del 
Levante español”, indicó y agre
gó que lo que hay que hacer es 
impulsar las desaladoras.

“Nuestro lema es muy senci
llo: Mar, todo. Secar los ríos se tie
ne que acabar”, aseguró el vice
presidente segundo, quien seña
ló que así se explicará en toda Es
paña porque el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha se planteará la rea
lización de una campaña para con
vencer sobre el uso racional del 
agua en el siglo XXI.

García-Page afirmó que está al

alcance de la mano todo el agua 
del mar, “a unos precios hoy tole
rables y con unos recursos tec
nológicos que antes no existían; 
no tiene sentido seguir esquil
mando el agua lejana de un río 
como el Tajo hacia el Levante”, 
añadió y dijo que “no hay agua 
para regar y, a este paso, como si
gamos así, no va a haber agua ni 
para beber por lo que es muy im
portante extremar la prudencia en 
cualquier decisión”.

Apuesta por la solidaridad 
Emiliano García-Page señaló 

que 2006 también será un año para

la solidaridad y para continuar 
atendiendo a lo que demandan los 
ciudadanos que mayoritariamen- 
te es que la administración regio
nal gestiona servicios como la sa
nidad, la educación o los servicios 
para los mayores. Así, recordó que 
la sanidad continuará siendo una 
prioridad, como la educación, 
áreas en las que se han logrado 
objetivos como la gratuidad de li
bros de texto para todos los estu
diantes de enseñanza obligatoria, 
o la reducción este año que acaba 
de las listas de espera a los objeti
vos previstos para 2010.

El vicepresidente segundo 
también anunció la próxima publi
cación en el Boletín Oficial de las 
Comunidades Europeas de la lici
tación del proyecto del gran hos
pital de Toledo con una cifra su
perior a los 370 millones de euros, 
y no es la única obra, ya que en la 
región hay otras.

También se actuará en las zo
nas en las que más se ha cebado 
la naturaleza, y singularmente en 
el Ducado de Medinaceli, en la 
provincia de Guadalajara, según 
destacó García-Page, quien seña
ló que 2006 será el año para la re
cuperación de la zona gracias al 
plan integral que la Junta de Co
munidades que “hará que en 2006 
y en los próximos años se note 
una evidente mejoría en la zona 
del Ducado; es para el Gobierno y 
para el presidente de Castilla-La 
Mancha un compromiso evidente 
y un compromiso constante”, ase
guró el vicepresidente segundo 
del Gobierno regional.

Dos millones de castellano-man- 
chegos

El vicepresidente segundo del 
Ejecutivo también destacó que 
Castilla-La Mancha ha pasado de 
ser una región que históricamen
te era de emigración a convertirse 
en receptora. “Hoy Castilla-La 
Mancha recibe población, en mu
chos casos porque tenemos la 
mejor educación de España, en 
otros casos porque tienen la me
jor asistencia sanitaria, en otras 
porque facilitamos la construcción 
de viviendas, en muchos porque 
vienen atraídos por la instalación 
de empresas y en otros por su cer
canía a Madrid”.

Con ese ritmo de recepción de 
personas, varios miles cada año, 
Emiliano García-Page subrayó que 
Castilla-La Mancha podrá celebrar 
muy pronto, -quizá en este mismo 
año 2006-, haber alcanzado la ci
fra de dos millones de habitantes.
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Las puertas de la Diputación
están abiertas
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La investidura del escritor hispano-peruano como miembro de honor de Los Académicos de Argamasilla, el libro de honor 
del Centenario en la Cueva de Medrano y el Sorteo de Lotería Nacional, algunos de los actos más desatacados desarrollados

por el Ayuntamiento para conmemorar esta efeméride

E l académ ico V argas L losa, protagonista de 
IV  C entenario en A rgam asilla  de A lba

El escritor hispano-peruano y 
miembro de la Real 
Academia Española de la 
Lengua, Mario Vargas Llosa 
fue investido el pasado 18 de 
octubre Académico de Honor 
de Argamasilla de Alba en un 
acto multitudinario, 
organizado por la Asociación 
Cultural “Los Académicos de 
la Argamasilla”, en el que 
participó el presidente del 
Gobierno regional, José María 
Barreda; el alcalde de 
Argamasilla de Alba, José 
Díaz-Pintado; la directiva de 
la Asociación Cultural “Los 
Académicos de la 
Argamasilla” y numerosos 
personajes de la vida política 
y cultural de la región.

Argamasilla de Alba ha vivido de 
forma especial el IV Centenario de 
El Quijote, y por ello, a través de 
la Comisión Local del IV Centena
rio, ha desarrollado durante 2005 
un amplio programa de activida
des para conmemorar la edición de 
la primera parte de la obra de Mi
guel de Cervantes.

Entre los actos, destacar las 
diferentes exposiciones, conferen
cias, certámenes o representacio
nes teatrales, así como otros ac
tos más concretos como la cele
bración del XII Coloquio Interna
cional de la Asociación de Cer
vantistas, el sorto de Lotería Na
cional del 23 de abril, la iniciativa 
El Quijote en la calle, el Juicio-Crí
tico de los Académicos de la Ar
gamasilla a Rosa María Calvo, el 
Mercadillo Cervantino local, la lle
gada de la Vuelta Ciclista a Espa
ña, la visita del escritor Mario Var
gas Llosa, la presentación de la 
edición políglota de los “Sonetos 
y Epitafios” de los Académicos de 
la Argamasilla.

El presidente castellano-man- 
chego, José María Barreda, fue el 
encargado de inaugurar el libro de 
firmas del IV Centenario. “En la 
Cueva de Medrano, -esta celda 
de cal y canto- donde Miguel de 
Cervantes pensara El Quijote, un 
lugar especial -u n  verdadero 
santuario cervantino- donde se 
notan esas vibraciones mágicas 
de los sitios sagrados, con oca
sión del TV Centenario del Quijo
te de la primera edición. Admira
do por la Belleza de Argamasilla 
y el mimo con el que cuida la 
memoria de D. Quijote”, con es
tas palabras plasmaba el presiden
te regional sus impresiones en un

Argamasilla ha vivido un año 
“histórico” con motivo de la 
conmemoración del IV Centenario 
de El Quijote, con múltiples y  
variadas actividades que han 
tenindo como protagoinsta al 
Ingenioso Hidalgo.

libro en el que, además de los con
sejeros del Gobierno castellano- 
manchego, también plasmaron su 
rúbrica personajes como el escri
tor hispano-peruano, Mario Var
gas Llosa, así como el subdelega
do del Gobierno en la región, Máxi
mo Díaz-Cano.

Un año “histórico”
El primer edil de Argamasilla 

de Alba, José Díaz-Pintado, al rea- 
fizar un balance de lo que ha su
puesto el IV Centenario para la 
localidad, indicaba que “ha sido 
un año magnífico, un año históri
co que permanecerá en la memo

ria de todos los que han tenido la 
oportunidad de vivirlo”, añadien
do que el IV Centenario del Quijo
te ha servido para situar definiti
vamente a Argamasilla de Alba en 
el mapa.

Además de la cultura, el 2005 
ha arrastrado un empuje turístico

que también ha llegado a Argama
silla de Alba que en este año ha 
multiplicado el número de visitan- 
tes pasando de una media de 
14.000 a los más de 50.000 regis
trados este año. Según Díaz-Pin
tado esta tendencia se ha conso
lidado, puesto que para este año 
recién iniciado ya hay peticiones 
procedentes de agencias de via
jes para visitar los lugares emble
máticos de la localidad relaciona
dos con El Quijote.

También hay que destacar el 
desarrollo económico con la crea
ción de diferentes empresas rela
cionadas con la artesanía y la tra
dición cervantina, elevándose la 
ocupación hostelera y dando lu
gar a nuevas construcciones de
dicadas al sector turismo.

Para el alcalde, “el centenario 
hay que enfocarlo con visión de 
futuro, una siembra que se espera 

' que dará abundantes frutos en los 
próximos años”, y por eso dijo que 
aunque 2005 ha sido el año de la 
cultura el deseo es que a partir 
de2006 se produzca el ansiado 
desarrollo económico local.
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esta coyuntura no es casual, sino 
el fruto que está recogiendo Casti
lla-La Mancha, gracias al esfuerzo 
de todos y a la colaboración y al 
diálogo entre administraciones. 
Precisamente, los principios sobre 
los que descansa el Pacto por el 
Desarrollo y la Competitividad, el 
instrumento que “nos va a permitir 
diseñar como queremos que sea 
Castilla-La Mancha en el horizonte 
del año 2.010”, afirmó Barreda.

La Autovía de los Viñedos, que 
tiene una longitud de 127 kilóme
tros, se ha convertido en la obra 
más ambiciosa acometida por el Eje
cutivo autonómico y ha estado 
acompañada de una inversión de 
328 millones de euros. Además, du
rante su ejecución se han batido, 
afirmó Barreda, “todos los récords 
posibles en todas sus fases, redu
ciéndose en varios meses el plazo 
de tiempo previsto en el proyecto 
de ejecución de las obras”. Por este 
motivo, el presidente regional feli
citó a la empresa adjudicataria de 
las obras.

Barreda también subrayó que la 
elección del nombre, Autovía de 
Los Viñedos, “no podría haber 
sido más acertada, pues atraviesa 
un océano de viñas y es el mejor 
homenaje que podíamos realizar en 
el siglo XXI a las 600.000 hectáreas 
de viñedos, que hacen de esta Re
gión el mayor viñedo del mundo”.

José María Barreda también se 
comprometió ante el medio millar de 
personas que asistieron al acto ofi
cial de inauguración de la Autovía 
que, con la misma eficiencia y efi-

Barreda recordó que, en virtud del protoco
lo que suscribió recientemente con la mi
nistra de Fomento, durante los próximos cin
co años, cada día se invertirán más de dos 
millones de euros en construir nuevas auto

vías y autopistas, que harán posible que Cas
tilla-La Mancha triplique sus kilómetros de 
autovías y autopistas. En este sentido, pre
cisó que estas cifras “no son ciencia-fic
ción, pues estamos consiguiendo hacer rea

lidad lo que, hasta no hace mucho, parecía 
imposible” y aseveró que esta coyuntura no 
es casual, sino el fruto que está recogiendo 
la región, gracias al esfuerzo de todos y a la 
colaboración entre administraciones.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, argumen
tó en Alcázar de San Juan (Ciudad 
Real), en la inauguración del último 
tramo de la Autovía de Los Viñe
dos, que los 127 kilómetros de lon
gitud de esta infraestructura “son 
kilómetros de progreso, desarrollo 
y nuevas posibilidades para Casti
lla-La Mancha”.

Según expresó el presidente 
Barreda, la Autovía de los Viñedos 
supone “un nuevo ejemplo de cómo 
en Castilla-La Mancha hemos sa
bido convertir la autonomía políti
ca en un acelerador histórico” y sig
nificó que va a propiciar un “salto 
cualitativo” para la calidad de vida 
de los ciudadanos y una mejora 
espectacular en las posibilidades 
logísticas de las empresas de Cas
tilla-La Mancha.

Además, añadió, constituye un 
ejemplo alentador para el conjunto 
de la sociedad, pues evidencia que 
“cuando en Castilla-La Mancha 
nos lo proponemos, somos capa
ces de cualquier cosa”.

En opinión de Barreda, esta au
tovía, que es la primera financiada 
íntegramente por Castilla-La Man
cha, constituye un eje estratégico 
y vertebrador para la Región, cu
yos beneficios para la Comunidad 
Autónoma podremos comprobar “a 
corto plazo”, ya que, además de 
reducir en un 30% el tiempo que 
los ciudadanos invertirán en cubrir 
el trayecto entre Toledo y Tomello- 
so (Ciudad Real), redundará en “ha
cer más fluido el transporte de mer
cancías por carretera”, facilitando 
las relaciones comerciales de las 
empresas radicadas en la Región.

Según el presidente regional, 
apostar por la vertebración y cohe
sión de Castilla-La Mancha, opti
mizando “la conexión entre los prin
cipales núcleos de población de la 
Región y su comunicación con 
otras regiones de España e, inclu
so, con Lisboa”, pondrá fin a la pla
nificación decimonónica de la red 
de comunicaciones que relegó a 
Castilla-La Mancha, pese a ocupar 
una posición geográfica estratégi
ca, a la incomunicación.

Una situación que el presiden
te Barreda plasmó aludiendo a los 
versos del poeta manchego Eladio 
Cabañero en los que describía a La 
Mancha como una tierra abando
nada en el centro de España.

Esta coyuntura ya está comen
zando a cambiar, subrayó Barreda,

que recordó que, en virtud del pro
tocolo de infraestructuras que el 
pasado 24 de octubre suscribió con 
la ministra de Fomento, Magdale

na Álvarez, “durante los cinco próxi
mos años, cada día se invertirán en 
Castilla-La Mancha dos millones de 
euros para construir nuevas auto

estamos consiguiendo hacer reali
dad lo que, hasta no hace mucho, 
parecía imposible”.

Asimismo, Barreda aseveró que

pistas y autovías”, por lo que, por 
primera vez, la Región “convierte 
en una oportunidad su situación 
estratégica”.

En opinión del presidente regio
nal, cuando concluyan los proyec
tos que los ejecutivos central y au
tonómico desarrollarán, “Castilla- 
La Mancha tendrá la red de auto
pistas y autovías más tupida de Es
paña”. De este modo, tal y como 
manifestó Barreda, “todas las po
blaciones de más de 10.000 habi
tantes estarán a menos de 10 minu
tos de una autovía o de una auto
pista”.

La Región triplicará sus 
autopistas, autovías y líneas de 
Alta Velocidad

En poco tiempo, afirmó el jefe 
del Ejecutivo castellano-manche- 
go, “Castilla-La Mancha pasará de 
tener 1.000 kilómetros de autopis
tas y autovías a tener más de 2.800 
y de disponer de 310 kilómetros de 
ferrocarril de Alta Velocidad a tener 
más de 1.200”.

Estas cifras, que supondrán una 
mejora sustancial para el mapa de 
comunicaciones regional, precisó 
Barreda, “no son ciencia-ficción,

W c h a

Sobre estas líneas, el presidente regional, junto con la consejera de Obras Públicas, María Encina Álvarez; el 
delegado del Gobierno, Máximo Díaz-Cano; y  el presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, posa con los 
alcaldes del área de influencia de la autovía. En la otra imagen, instante del corte de cinta que se produjo en las 
inmediaciones de la población de Tomelloso. Junto a Barreda, el alcalde de la ciudad, Carlos Cotillas.
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Construida en un tiempo récord, y con una inversión de 328 millones de euros, el presidente regional 
inauguró el tramo Toledo-Tomelloso de la Autovía de los Viñedos

127 kilómetros de progreso, desarrollo y nuevas 
posibilidades para Castilla-La M ancha
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cada con la que se ha ejecutado la 
Autovía de los Viñedos, se va a 
construir la Autovía del IV Cente
nario, que discurrirá por los Cam
pos de Calatrava y de Montiel; la 
Autovía que unirá Cuenca y Alba
cete; y las que vertebrarán La Sa
gra toledana y La Alcarria.

Unión y autonomía, claves del 
salto cualitativo de la Región

Esta nueva configuración de la 
red de comunicación autonómica, 
incidió Barreda, es el resultado de 
la dinámica de unión que ha suma
do todos los esfuerzos. “En Casti
lla-La Mancha, estamos demos
trando que la unión hace la fuerza 
y, ahora, cuando podemos hacer las 
cosas y tenemos la autonomía ne
cesaria, las hacemos”, concluyó.

Entre los asistentes al acto, se 
encontraban el delegado del Go
bierno en Castilla-La Mancha, 
Máximo Díaz Cano; la consejera de 
Obras Públicas, María Encina Ál- 
varez; una nutrida representación 
de agentes sociales de la región; y 
numerosos vecinos de Alcázar de 
San Juan y Tomelloso.

Los alcaldes de Alcázar de San 
Juan y de Tomelloso, José Feman
do Sánchez-Bódalo y Carlos Coti
llas, respectivamente, coincidieron 
en señalar en sus intervenciones la 
importancia que tendrá esta infra
estructura para el desarrollo de la

comarca.
Sánchez Bódalo quiso, además, 

poner de manifiesto la sensibilidad 
demostrada por el presidente Ba
rreda a la hora de planificar esta 
autovía, muestra de que “sólo los 
políticos con inteligencia fina sa
ben priorizar”, más aún en este 
caso, en el que no se ha tratado de 
una infraestmctura altamente de
mandada, sino que nace “del silen
cio de la necesidad” y “de la suerte 
de las personas que hoy nos go
biernan”.

Es por eso que, para el alcalde 
alcazareño, la Autovía de los Viñe
dos pone a una ciudad eminente
mente ligada al ferrocarril, como es 
Alcázar de San Juan, en el siglo 
XXI, en lo que a comunicaciones 
terrestres se refiere.

Por su parte, Cotillas aseguró 
que esta carretera es una muestra 
de los cambios “para bien” que se 
están produciendo en una comar
ca que siempre ha estado en el cen
tro de la península y de la Región 
pero que parecía que estaba en el 
“medio de la nada” .

“Esta autovía traerá más bien
estar, más seguridad, más expecta
tivas de inversión, y más oportuni
dades de empleo”, expuso Cotillas, 
que concluyó argumentando que 
“esta Autovía cambia de raíz nues
tra historia y nuestra forma de ser y 
estar”.
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•  • •  Tramo Alcázar-Socuéllamos

La conexión ferroviaria de Tome
lloso es otra de las reivindicacio
nes que laten en la actualidad de 
la ciudad y que condiciona el fu
turo político hasta el punto de que 
los populares tomelloseros ha de
cidido pasar a la acción y deman
dar de las Administraciones na
cional y regional aquello que su 
Gobierno negó por activa y por 
pasiva. Es más, el alcalde Carlos 
Cotillas, ha pasado de aceptar la 
complicidad con el presidente 
Barreda para conseguir una línea 
AVE Madrid-Tomelloso a través 
de la de Madrid-Jaén para apun
tarse a la integración plena en esa. 
Ello bajo la justificación de que el 
todavía secretario local del PSOE, 
Juan José Losa, se mantiene en 
esa reivindicación pese a que su 
secretario provincial, Nemesio de 
Lara, declaró en Tomelloso "la rea
lidad de la conexión de Tomello- 
so-Argamasilla de Alba a la red 
de Alta Velocidad a través de la 
línea Madrid-Jaén y, de forma di
recta, a Madrid", sentenciando 
que "más vale pájaro en mano que 
ciento volando".

Además de esta confirmación 
de De Lara, Cuadernos Manche
gos informaba haber conocido 
que el Gobierno regional, y más 
concretamente el presidente José 
María Barreda, está intentando 
convencer a la ministra de Fomen

Igualmente, el nuevo trazado, al 
contar con una ciudad como To
melloso dentro de él ganaría en 
interés comercial.

Posteriormente a esta informa
ción, publicada en la página 14 del 
número 601 de Cuadernos Man
chegos, la noticia ha sido confir
mada desde altas fuentes socia
listas albaceteñas, desde donde 
se nos ha hecho saber que, lo que 
ellos denomian "AVE Sur" está 
cercano a ser una realidad ya que 
"sólo es necesario la adaptación 
de las vías y el tendido eléctrico 
para que se pueda discurrir por 
ellas a velocidades de 250 Km/h".

De una u otra forma, el Gobier
no regional, tal y como queda re
flejado en las declaraciones de Ne
mesio de Lara, ha descartado la 
conexión plena a la línea Madrid- 
Jaén y, entretanto se tienen noti
cias de Fomento sobre la posibili
dad reseñada, se confirma la so
lución de la línea Madrid-Tome
lloso en igualdad de condiciones 
del que este martes ha sido inau
gurado en la capital de la región y 
que se ha convertido en el tercer 
corredor AVE de España. Obvia
mente, a condición de que el Go
bierno popular de Tomelloso no 
decida, por motivos partidistas, 
boicotear la posibilidad histórica 
de que la ciudad cuente con co
nexión ferroviaria.

Deshojando la margarita del AVE

to, Magdalena Álvarez, de que la 
línea Madrid-Tomelloso continúe 
desde la nueva Estación AVE de 
Alcázar dé San Juan hacia Levan
te a través de Tomelloso y direc
ción Socuéllamos-Albacete-Le- 
vante.

Esta alternativa, con la que se

muestran conformes los respon
sables políticos de Alcázar, sería 
posible técnicamente dado el tra
zado de la línea, especialmente mo
tivado por la construcción de la 
nueva Estación AVE de esa po
blación, situada a media distan
cia con Campo de Criptana, lo que

haría que no tuviera sentido el 
discurrir del ferrocarril por el mu
nicipio de los molinos y la peda- 
nía de Tomelloso, Záncara. Es 
más, esta solución sería para Al
cázar la consecución del AVE 
Madrid-Levante por su ciudad tal 
y como intentó hace unos años.
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El consejero de Educación y Ciencia, que animó a los centros a seguir trabajando en El Quijote más allá de 2005, se 
comprometió a la realización de un catálogo con las obras de la exposición cedidas por artistas de todo el mundo

Valverde clausuró la iniciativa de “El Quijote a Mano” 
desarrollada durante 2005 por el colegio “Gerardo Martínez”

teresada de todos los participan
tes en la exposición permanente, 
donando sus obras para el pro
yecto.

Un proyecto en el que han 
participado 3.000 personas

“El Quijote a Mano” desarro
llado por el Colegio Público “Ge
rardo Martínez” de Socuéllamos 
ha sido una iniciativa del centro 
escolar en la que han participado 
más de 3.000 personas, iniciada 
allá por el 30 de enero por el presi
dente de Castilla-La Mancha, en
cargado de dar inicio a la escritura 
del libro, en el que han interveni
do, además de personas anóni
mas, diferentes estatus de la so
ciedad y la política castellano- 
manchega, entre ellos el presiden
te de las Cortes Regionales, Fer
nando López Carrasco, y parla
mentarios autonómicos; así como 
el presidente de la Diputación Pro
vincial, Nemesio de Lara, y la Cor
poración Provincial; además de la 
Corporación Municipal de Socué
llamos y otros centros educativos 
de Castilla-La Mancha.

Además de este proyecto de 
manuscrito a mano de El Quijote, 
el centro educativo ha desarrolla
do otra serie de actividades para 
conmemorar el IV Centenario de 
la obra de Miguel de Cervantes, 
como una exposición permanente 
compuesta por diferentes obras 
llegadas desde los cinco continen
tes del mundo, y que respondie
ron de forma desinteresada a la lla
mada realizada desde el centro, así 
como una exposición compuesta 
por las obras realizadas por los 
propios alumnos del colegio, quie
nes también se han implicado de 
forma total con el proyecto.

Igualmente, y con motivo de 
la conmemoración del Día del Li
bro, el alcalde de Socuéllamos ini
ció la escritura manuscrita del 
Quijote durante las veinticuatro 
horas del día, participando en esta 
iniciativa más de 500 personas, 
entre ellas conocidos socuellami- 
nos como el atleta Roberto Parra, 
o el escritor y poeta Manuel Parra 
Pozuelo.

Otras actividades desarrolla
das por el centro dentro de este 
proyecto han sido conferencias, 
la actuación de la Asociación Fol- 
clórico-Musical ‘El Lagar’, una de
gustación de platos típicos de la 
cocina de la época quijotesca, o el 
concierto desarrollado por la So
ciedad Musical ‘Maestro Mora- 
gues’, con un repertorio basado 
en la obra de Cervantes, compues
to para la ocasión por el maestro 
FerrerFerrán.

tonio Lizán, y el alcalde de la loca
lidad, Sebastián García.

El director del centro recordó

cómo lo que era en un principio 
sólo un proyecto, fue tomando 
cuerpo con el paso de las fechas

hasta convertirse en el “símbolo” 
del Centro durante todo el año, 
destacando la implicación desin-

E1 consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, pidió 
la implicación de todos los 
centros educativos de la 
región para seguir impulsando 
y trabajando en proyectos 
relacionados con El Quijote 
una vez que finalice el año de 
celebración del IV 
Centenario. El consejero 
hacía estas manifestaciones 
tras asistir a la clausura de 
los actos desarrollados por el 
Colegio Público “Gerardo 
Martínez” de Socuéllamos 
con motivo de la 
conmemoración del IV 
Centeario de la publicación 
de la obra de Cervantes, y 
que fueron inaugurados allá 
por el mes de enero de 2005 
por el presidente de Castilla- 
La Mancha, José María 
Barreda.

Valverde hizo estas declaraciones 
en la clausura de los actos que ha 
desarrollado el colegio público 
“Gerardo Martínez” de Socuélla
mos (Ciudad Real) con motivo del 
IV Centenario del Quijote, y que 
se han centrado en el proyecto “El 
Quijote escrito a mano”, en el que 
han participado más de 3.000 per
sonas, así como una exposición 
compuesta por más de 400 obras, 
como pinturas, dibujos o collage 
cedidas por artistas de los cinco 
continentes.

El consejero valoraba esta ini
ciativa y señaló que supone un 
paso muy importante porque ha 
conseguido que personas de todo 
el mundo estén unidas por el es
píritu del Quijote y además, los 
alumnos y alumnas han contado 
con una de las mejores herramien
tas pedagógicas ya que la obra 
cervantina inculca valores como 
el respeto, la amistad o la capaci
dad de soñar.

En este sentido, anunció que 
este año, con motivo del Día de la 
Enseñanza, la Consejería de Edu
cación y Ciencia reconocerá a los 
centros de cada provincia que han 
llevado a cabo iniciativas relacio
nadas con el IV Centenario, y aun
que dijo que todavía se están es
tudiando propuestas, el colegio 
púbüco Gerardo Martínez será uno 
de los reconocidos el próximo 27 
de enero. Asimismo se comprome
tió a la realización de un catálogo 
con las obras de la exposición del 
centro.

En este acto de clausura, Val- 
verde estuvo acompañado por el 
director del centro educativo, An-

*

El presidente regional, José María Barreda, fue el encargado de inaugurar, el último día del mes de enero de 
2005, la iniciativa “El Quijote escrito a mano”, proyecto desarrollado por el Colegio Público ‘‘Gerardo Martínez" 
de Socuéllamos, y  que se encargó de clausurar el pasado mes de diciembre el consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde.
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LA MANCHA - Tomelloso
Ascienden a casi 27 millones de euros

A probados los P resupuestos para 2006  
con el voto en contra del PSO E
En el último Pleno de la Corporación Mu
nicipal correspondiente a 2005, fueron 
aprobados los Presupuestos para 2006, que 
ascienden a un total de 26.828.746 •, de 
los que 2.626.050 • corresponden al capí

tulo de inversiones.
Según el informe al que dió lectura el 

concejal de Hacienda Juan Antonio Ló
pez, dentro del capítulo de ingresos, se pro
duce una nueva rebaja de impuestos pues

los tipos de las ordenanzas fiscales, cuya 
modificación ya se recoge, permanecen 
iguales en su inmensa mayoría o su incre
mento es por debajo del incremento del 
IPC de años anteriores.

Un año mas, señaló López, se pro
duce la rebaja fiscal en las tasas y 
precios públicos por los servicios 
que presta el Ayuntamiento en las 
áreas de Servicios Sociales, Edu
cación, Cultura y Deporte. Tam
bién destaca en esta capítulo de 
ingresos que el cambio en la polí
tica de los gobiernos central y re
gional no incluye en el plan con
certado de servicios sociales la fi
nanciación de programas como 
hasta ahora era habitual y que 
suponen cada año mayor aporta
ción municipal a políticas socia
les competencia de otras adminis
traciones que cada vez reducen en 
mayor medida su porcentaje de 
participación.

En cuanto al capítulo de gas
tos, dentro de la política de em
pleo y personal, los presupuestos 
para el año 2006, prevén la conso
lidación de la plantilla de personal 
y el acuerdo con los sindicatos 
para la subida salarial, así como la 
creación de un fondo de pensio
nes. También señaló que se sigue 
apostando por una política activa 
de empleo que genera ocupación 
directa en programas de bienestar 
social, cultura, educación, depor
tes, juventud y promoción econó
mica con la continuidad de servi
cios ya existentes. Destacó de 
igual modo, que estos presupues
tos continúan contribuyendo a la 
generación de formación para el 
empleo en aquellos colectivos 
como jóvenes y mujeres donde el 
desempleo incide de forma espe
cial, apostando en inversiones por 
un nuevo proyecto de escuela ta
ller, planes de garantía, el trabajo 
del CLIPE y planes de empleo 
cofinanciados con otras adminis
traciones. En cuanto a los gastos 
por servicios a la comunidad, se 
consolidan todos los programas 
existentes en las áreas de Bienes
tar Social, Cultura, Educación, 
Deportes, o las áreas de Promo
ción económica, Turismo y Agri
cultura. De igual modo se conso
lida la oficina del CLÍPE. Por últi
mo, dentro de este capítulo de 
gastos, destacó que el Ayunta
miento ya ha cumplido su compro
miso de situar la deuda por deba
jo  del 110 % y que se prevén ope
raciones de crédito nuevas, cuyo 
importe no será nunca superior a 
la cantidad de capital amortizado.

Dentro del capítulo de inver

siones, el presupuesto refleja fiel
mente el carácter inversor del 
Ayuntamiento, generando nuevas 
oportunidades de creación de ri
queza y bienestar para los veci
nos.

Entre las inversiones mas im
portantes por su cuantía, destacó 
los 397.000 • destinados a planes 
provinciales, 350.000 • para obras 
de acerdados, pavimentos y redes 
de agua, 354.000 • para las obras 
incluidos en el FORCOL 2006,
500.000 • para la construcción del 
nuevo pabellón polideportivo cu
bierto, y 100.000 • para la cons
trucción y equipamiento para el 
centro joven.

Por último, cabe señalar que 
también se sometieron a votación 
las cuentas del presupuesto del 
PMD que presenta un resultado 
positivo al reflejar mas ingresos 
que gastos. Concretam ente se 
prevén unos ingresos de 1.361.035 
• de ingresos, de los que 430.000 
corresponden a tasas por el uso 
de instalaciones y 888.000 a apor
tación del Ayuntamiento y unos 
gastos de 1.245.019 *, cuyo capí
tulo mas elevado es el correspon
diente a las retribuciones del per
sonal laboral y contratado que as
cienden a algo mas de 627.000 *.

Voto negativo del PSOE
El grupo municipal socialista 

votó en contra debido, según su 
portavoz Juan José Losa, a diez 
razones fundamentales. Suben los 
impuestos, los servicios públicos 
no mejoran, se produce una drás
tica reducción de inversiones, son 
irreales, poco sociales, se crea 
poco empleo, no son participati-

vos, les falta transparencia, la deu
da sigue siendo alta y no se man
tienen infraestructuras básicas. 
Estas fueron las 10 razones que
enum eró  L o sa  p a ra  so s tener su  
tesis.

Losa lamentó que se produz
ca una drástica reducción en las 
inversiones, ya que las cifras han 
disminuido casi a la mitad con res
pecto al año anterior. Además, para 
el portavoz socialista, lo mas pre
ocupante no es esta diferencia, 
sino lo poco que se ejecuta, ya 
que “a 1 de diciembre -explicó- se 
han dejado de ejecutar casi 3 mi
llones de • en inversiones, lo que 
supone que únicamente se ha ma
terializado el 36 % de lo planifica
do”.

Este argumento también lo uti
lizó el portavoz del grupo munici
pal socialista para las áreas de 
Bienestar Social, Empleo, Promo
ción Económica, Medio Ambien
te, Educación, Urbanismo, Agri
cultura, Hacienda, Deportes, Cul
tura y Participación Ciudadana.

El concejal de Hacienda, Juan 
Antonio López, contradijo a Losa, 
pidiéndole que no se quede en las 
cifras del 1 de diciembre, ya que al 
igual que dijo que habría que es
perar a la  liquidación sobre las 
cuentas del PMD, podría haber 
dicho lo mismo para el presupues
to general. Según López Monte
ro, cuando termina el año muchas 
partidas no se parecen en nada a 
fecha de 1 de diciembre, por lo que 
afirmó que nunca puede decir que 
el dinero se queda en vía muerta.

Juan Antonio López afirmó' 
que “el dinero finalmente se gas
ta’, y que la mayoría de las parti

das están vinculadas, lo que per
miten que unas áreas utilicen par
tidas de otras y lamentó que al fi
nal, desde el Grupo Socialista, se 
hayan hecho muy pocas propues
tas a las cuentas presentadas. Se
gún esto, el responsable de Ha
cienda recomendó a Losa que no 
monte el debate en un estado de 
ejecución al 1 de diciembre y que 
debería haber traído propuestas 
concretas para su debate y estu
dio.

En su segundo tumo de pala
bra, Juan José Losa se quejó ante 
la falta de respuesta a las dudas 
planteadas anteriormente, ratificó 
su postura, manteniendo que en 
muchas partidas, especialmente la 
de Personal, poco varían del 1 al 
31 de diciembre y que es de “sen
tido común” que las cifras de este 
año se comparen con el anterior. 
Según  L osa , es ‘una  barbaridad’ 
que el concejal de Hacienda hable 
de un recurso de excepción como 
son las partidas vinculadas.

Diametralmente opuesto se 
mostró Juan Antonio López en 
este comentario. Para él, los cua
tro conceptos se cumplen y son 
la base de la gestión económica 
ya que se mejora la deuda, aun
que recordó que sigue siendo alta, 
se produce una bajada real en to
dos los impuestos, salvo en el IB I 
donde se aprobó su modificación 
catastral, las inversiones aumen
tan y se mejora la gestión.

Por último cerró el debate el 
alcalde diciendo que es un presu
puesto, “riguroso y prudente” ya 
que no se reflejan las subvencio
nes hasta que no llegan, que no 
se reducen las inversiones ya que 
sólo aparecen las propias del 
Ayuntamiento y no así inversio
nes tan importantes como el hos
pital, el polígono SEPES, el CAI o 
la depuradora de aguas residua
les y  que es un presupuesto en 
líneas generales continuista ya 
que el equipo de Gobierno tiene 
muy clara su actuación que por 
otro lado intenta mejorar año tras 
año.

En el tumo de megos y pre
guntas, el PSOE se interesó por la 
columna de luz en el camino del 
cementerio, la modernización del 
registro a través del proyecto Ciu
dad Digital y por una mayor cele
ridad en la mejora de la ilumina
ción al final de la calle Mayor.

“El Obrero” 
vuelve a su 
tribuna

Tras algo mas de 10 meses de 
ausencia, debido a las obras 
de remodelación de la calle 
Don Víctor que se están lle
vando a cabo, la estatua de 
Francisco Martínez Ramírez, 
“El Obrero de Tomelloso”, pre
side la Glorieta de San Fran
cisco, su tribuna habitual.

Durante estos 10 meses ha 
dado tiempo de realizar en la 
escultura un completo proce
so de limpieza, dirigido por su 
constructor, el escultor Luis 
García. Los trabajos han con
sistido en  corregir desperfec
tos, restaurar y cincelar la 
unión de las piezas y superfi
cies tras un proceso de limpie
za mediante el método de cho
rro de arena. Además, se ha 
lijado la obra y se han repasa
do determinadas zonas para 
una mayor transparencia en el 
resultado de la pátina, aplican
do también una cera protecto
ra en toda la superficie.

A punto la 
programación de 
los ‘Escenarios 
de Primavera”
El área municipal de Cultura 
está ya ultimando la programa
ción cultural para la próxima 
primavera. Una programación 
en la que habrá teatro, ópera, 
zarzuela y otras actuaciones 
que serán presentadas en los 
primeros días de enero. Ade
más de la programación de los 
Escenarios de Primavera, el 
área de Cultura trabaja ya en 
la organización de la decimo
tercera muestra de Teatro lo
cal, y tiene ya también previs
ta la celebración de las deci
moséptimas Jomadas Flamen
cas. Los abonos para los Es
cenarios de Primavera se po
drán adquirir entre el 12 de 
enero, jueves, y el domingo 22, 
en la Posada de los Portales o 
en el servicio de televenta..
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El Consorcio del Real Patronato 
aprueba en 15,4 m illones de 
euros su presupuesto para 2006
El Consejo de Administración del Consorcio Ciu
dad de Cuenca, el órgano que gestiona los fon
dos del Real Patronato, ha aprobado un presu
puesto de 15,4 millones de euros para el año

El presidente del Consorcio y al
calde de Cuenca, José Manuel 
Martínez Cenzano, resaltó que el 
próximo año “el gobierno central 
incrementa su aportación, por lo 
que el presupuesto de 2006 no es 
de 7,2, sino de 8,2 millones de 
euros” .

En un principio, el Estado 
aportaba al Real Patronato Ciudad 
de Cuenca 3 millones de euros, 
cantidad que se incrementará en 
un millón; por otro lado, la Junta 
de Comunindades aporta 2,4 mi
llones; la Diputación Provincial,
600.000 euros y el Ayuntamiento,
1.200.000 euros.

M artínez Cenzano destacó 
que “el proceso de creación de un 
organismo totalmente nuevo en 
Cuenca, para el que incluso he
mos tenido que buscar una ofici
na, ha retrasado la inversión” . 
También señaló que otras admi
nistraciones, como hará el próxi
mo ejercicio el Gobierno central, 
podrían incrementar su aportación 
al Real Patronato en 2007.

Otros puntos aprobados por 
el Consejo de Administración fue
ron el anagrama del Consorcio de 
la Ciudad de Cuenca, y las obras 
en el claustro y la linterna del cru
cero de la Catedral de Cuenca. 
Según destacó el presidente “los 
subsecretarios de Cultura y Vi
vienda han decidido que, antes de 
gastar recursos del Real Patrona
to en esa obra, se proponga a la 
administración civil que se gestio
ne desde los presupuestos del 
Estado dentro del Plan de Cate
drales”.

Comisión Ejecutiva
Antes de la reunión del Con-

2006. En esta cantidad se incluye el presupues
to de 2005, que no se ha invertido durante este 
ejercicio y se incorpora como remanente, y el 
de 2006.

Foto: Pablo López
María Luisa Araújo, acompañada por el alcalde de Cuenca, José 
Manuel Martínez Cenzano, y  el gerente del Consorcio de la Ciudad de 
Cuenca, Luis Esteban Cava (izquierda).

sejo se reunió la Comisión Ejecu
tiva, constituida para agilizar los 
trámites que tengan que pasar por 
el Consejo, y en la que hay un re
presentante de cada una de las 
instituciones que aportan fondos 
al Real Patronato.

Este organismo aprobó la con
tratación de la obra en la calle de 
los Tintes, a lo que se destinarán
228.000 euros; la contratación de 
asistencia técnica para elaborar el 
proyecto de ampliación del Mu
seo de Artes Abstracto; el progra
ma de rehabilitación del Casco 
antiguo de Cuenca, de cuyas ac
tuaciones Martínez Cenzano des
tacó como la más inmediata “la de 
la calle de San Juan en su vertien
te de la Hoz del Júcar, para poner 
en la misma condición esos edifi
cios frente a los que se rehabilita
ron en el programa Cuenca a ple
na luz” . También se destinarán

720.000 euros a la Fundación de 
Cultura Ciudad de Cuenca.

Órganos de la Catedral
José Manuel Martínez Cenza

no también resaltó que la Comi
sión Ejecutiva aprobó la restaura
ción del órgano del evangelio de 
la Catedral de Cuenca, que se uni
ría al órgano de la Epístola, ya res
taurado. “Así, la Catedral de Cuen
ca, que ha estado en silencio du
rante decenios, podría ser la úni
ca en España en tener, a partir de 
2008, dos órganos barrocos en 
funcionamiento y restaurados”, 
afirmó.

A esta rehabilitación se desti
nan 600.000 euros, de los que el 
Consorcio aporta el 15 por ciento. 
El órgano de la Epístola estará en 
otoño del año que viene en fun
cionamiento, según Martínez Cen
zano.

El servicio “Ciudad D irecto” se am plía  
con la línea Cuenca-G uadalaj ara
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha recoge la licitación del 
servicio entre Cuenca y Guadala- 
jara, perteneciente al programa 
“Ciudad Directo”, que comunica 
las capitales de provincia englo
badas en el distrito de la Universi
dad de Castilla-La Mancha y las 
ciudades de Puertollano y Talaye
ra de la Reina, sin paradas inter
medias.

El precio máximo del billete no 
superará los 9 euros y el plazo 
máximo de concesión es de diez 
años. La fecha límite para la pre

sentación de ofertas es el día 12 
de enero de 2006.

De esta forma, Cuenca estará 
comunicada con el resto de capi
tales de la región, a través de este 
servicio, tras la puesta en marcha 
de las líneas con Toledo y Alba
cete en el año 2001 y con Ciudad 
Real en el año 2002. A su vez, Gua
dalaj ara está comunicada con To
ledo a través del servicio Ciudad 
Directo desde el año 2004.

El objetivo inmediato de esta 
actuación se centra en conseguir 
una mejora sustancial en la oferta

de transporte público entre las ca
pitales de provincia y ciudades 
más importantes la región, con un 
nuevo servicio de comunicación 
más rápido, sin paradas interme
dias, cómodo y moderno (con au
tobuses nuevos) y además con 
una filosofía solidaria y de servi
cio público para todos los usua
rios, incluidos quienes circulan en 
silla de ruedas, ya que los vehícu
los están completamente adapta
dos y disponen de plataforma y 
amplitud suficiente para personas 
con movilidad reducida.

El Supremo confirma la legalidad 
de la Fundación ‘Antonio Saura’
La consejera de Cultura de Cas
tilla-La Mancha, Blanca Calvo, 
ha mostrado su satisfacción por 
la sentencia del Tribunal Supre
mo que confirma la legalidad de 
la Fundación Antonio Saura. 
Calvo ha asegurado que la sen
tencia demuestra que el Gobier
no regional actuó siempre “de 
buena fe y de acuerdo con la le
galidad vigente”.

En este sentido, la consejera 
ha indicado que nada más co
nocerse la sentencia, se han ini
ciado las gestiones para abrir 
una vía de diálogo con todas las 
partes implicadas, “especial
mente con la familia”.

La consejera de Cultura ase
guró que ese diálogo, para el que 
habrá que contar, además de con 
la familia, con las otras partes 
implicadas en el contencioso - 
los actuales responsables de la 
Fundación y los distintos orga
nismos públicos y privados que 
forman parte del Patronato de la 
misma-, debe conseguir que la

ciudad de Cuenca pueda disfru
tar de una importante parte de la 
obra de Saura.

Blanca Calvo ha asegurado 
que conseguir que la Fundación 
Antonio Saura despegase defi
nitivamente, después de 10 años 
de esfuerzo, significaría “un lo
gro enorme en el campo de la 
cultura”. “Creo -aseguró- que 
alcanzar tal objetivo beneficia
ría enormemente a Cuenca, a 
toda la región y, también, a la 
memoria y a la familia del pin
tor”.

Calvo ha estimado que, tras 
la reciente inauguración del Es
pacio Tomer y contando con los 
museos dedicados al Arte mo
derno ya existentes en Cuenca - 
la Fundación Antonio Pérez y el 
Museo de Arte Abstracto-, la 
puesta en marcha definitiva de 
la Fundación Antonio Pérez 
convertiría a Cuenca “en una 
referencia insustituible en la His
toria del Arte contemporáneo 
español y universal” .

CHG y Diputación firman un 
convenio para obras hidráulicas

Foto: Santiago Torralba
El vicepresidente primero de la de Castilla-La Mancha, Fernando 
Lamata, junto a la ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, 
quien presidió la firma de un convenio entre la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana y  la Diputación Provincial.

El vicepresidente primero del 
Gobierno regional, Femando La- 
mata, ha destacado el compro
miso de la Administración auto
nómica con la mejora de las con
diciones de vida de los habitan
tes del medio rural, así como la 
conservación y preservación de 
nuestro medio ambiente.

Lamata hacía estas declara
ciones tras presidir la firma de 
un acuerdo entre la Confedera
ción Hidrográfica del Guadiana 
(CHG) y la Diputación Provin
cial de Cuenca, al que también 
asistió la m inistra de Medio 
Ambiente, Cristina Narbona, y 
los presidentes de la Diputa
ción, Luis M uelas, y de .la 
Conferación, José Ignacio Sán
chez.

El convenio contempla una 
inversión de seis millones de 
euros para la realización de obras

en 39 localidades, que en con
junto suman una población de 
unos 59.000 habitantes. La Con
federación Hidrográfica del Gua
diana aportará el 70 por ciento 
de la inversión prevista, que se 
repartirá en tres anualidades, 
mientras que la Diputación de 
Cuenca y los municipios bene
ficiados pondrán el 30 por cien
to restante de los fondos.

El acuerdo permitirá llevar a 
cabo actuaciones de distinto 
tipo como son el acondiciona
miento y limpieza de cauces; la 
recuperación de espacios; la re
cuperación medioambiental de 
espacios naturales o restaura
ciones hidrológico-forestales.

El convenio se enmarca den
tro de las actuaciones en mate
ria hidráulica que se llevarán a 
cabo en la región a través del 
programa AGUA.
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Así lo señaló el vicepresidente primero del Gobierno regional en la 
inauguración del nuevo edificio del Grupo Rayet

Lamata: “Sumar esfuerzos nos da una 
capacidad de desarrollo muy importante”
El vicepresidente primero del Ejecutivo autóno- Gobierno regional, que apuesta fuerte por cual- 
mo resaltó que los empresarios de Castilla-La quier posibilidad de desarrollo y generación de 
Mancha saben que cuentan con el apoyo del riqueza.

El
vicepresidente 
primero del 
Gobierno 
regional, 
Fernando 
Lamata, 
inauguró en 
Guadalajara, el 
edificio del 
Grupo Rayet, 
junto al alcalde 
de la ciudad, 
Jesús Alique, y  
el presidente de 
la empresa, 
Félix Abánades 
(derecha).

El vicepresidente primero del Go
bierno regional, Femando Lama
ta, afirmó que la capacidad de los 
castellano-manchegos por sumar 
esfuerzos y alcanzar acuerdos ha 
dado fuerza y mayores cotas de 
desarrollo económico y social a la 
Comunidad Autónoma.

Lamata hizo estas declaracio
nes en el acto de inauguración del 
nuevo edificio del Grupo Rayet, 
en Guadalajara, donde estuvo 
acompañado por el consejero de 
Vivienda y Urbanismo, Alejandro 
Gil; el delegado de la Junta, Fer
nando Marchan; el alcalde de la 
ciudad, Jesús Alique, y el presi
dente de la empresa, Félix Abána
des, entre otros.

El vicepresidente primero afir

mó que el edificio inaugurado sim
boliza el esfuerzo de un grupo em
presarial castellano-manchego 
que ha sabido crear riqueza y de
sarrollo, e indicó que supone un 
motivo de orgullo para el Gobier
no regional contar con gente que 
demuestra, día a día, su “buen 
hacer”.

Asimismo, resaltó que los em
presarios de Castilla-La Mancha 
saben que cuentan con el apoyo 
del Gobierno del presidente José 
María Barreda, que actúa como 
“palanca” que apuesta fuerte por 
cualquier posibilidad de desarro
llo, generación de riqueza y crea
ción de puestos de trabajo.

En este sentido, el vicepresi
dente primero del Gobierno regio

nal se mostró convencido de que 
el trabajo conjunto de los ciuda
danos de Castilla-La Mancha po
sibilitará mayores cotas de desa
rrollo, y, por ello, animó al Grupo 
Rayet y al resto del colectivo em
presarial a que tengan ilusión y 
compromiso con la región.

Por último, Femando Lamata 
destacó, como características del 
Grupo Rayet, su apuesta por la ca
lidad y la diversificación, así como 
su compromiso social y de respe
to al medio ambiente, que canaliza 
a través de la Fundación que ha 
creado este año. Al respecto, 
apuntó que está “muy bien” que 
los empresarios ganen dinero pero 
deben hacerlo de forma sosteni- 
ble.

Una pasarela unirá el Parque de la Amistad 
con la futura Avenida de Eduardo Guitián
El alcalde de Guadalajara, Jesús 
Alique, acompañado de los res
ponsables de las em presas 
promotoras de las obras de cons
trucción de la pasarela colgante, 
Realia y RYG Promociones Alca- 
rreñas, presentó el proyecto de 
esta moderna infraestructura que 
estará terminada, según los pla
zos previstos, en diciembre del 
año 2006.

Las obras de la pasarela pea
tonal, con un presupuesto de
500.000 euros, no tendrán ningún 
coste para el Ayuntamiento capi
talino ya que serán sufragadas 
íntegramente por las citadas em
presas.

La pasarela arrancará desde el

parque de la Amistad y desembo
cará al otro lado de la Autovía, en 
la futura avenida de Eduardo 
Guitián, con lo que se integrará 
una zona consolidada de uso bá
sicamente residencial con los sec
tores comerciales y empresariales 
ubicados en la franja paralela a la 
autovía.

El proyecto contempla la cons
trucción de una pasarela colgante 
de 89 metros de longitud, con un 
pilono único de 16 metros de altu
ra y forma tronco-cónica. El cor
dón superior del vano principal 
estará centrado respecto al eje del 
tablero. El tablero, al aproximarse 
al pilono, se dividirá en dos para 
formar los accesos desde la ave

nida de Edudardo Guitián, uno en 
forma de rampa y otro mediante 
escaleras. La anchura máxima del 
tablero será de 4,75 metros, que 
se reducirán hasta los 2,55 metros 
en las rampas.

Acero, hormigón y madera se
rán los materiales que darán for
ma a este sencillo y estético puen
te que supondrá, en opinión del 
primer edil, “un importante avan
ce en las comunicaciones de la ciu
dad con el nuevo recinto ferial, 
con los futuros centros comercia
les de El Corte Inglés y el promo
vido por Realia, así como con el 
resto de empresas comerciales y 
terciarias que se van a ubicar al 
otro lado de la autovía”.

Licitada la rehabilitación del 
fírm e de un tram o de la N-320
El Ministerio de Fomento ha li
citado las obras de rehabilita
ción del pavimento de la N-320, 
en los tramos límite de provin
cia de Cuenca-Sacedón y enla
ce de Quer (Guadalajara), en el 
límite de provincia de Madrid. 
El presupuesto de licitación, que 
ha sido publicado en el Boletín 
Oficial del Estado, asciende a 
4.655.360,41 euros.

Las obras, según ha informa
do el Ministerio de Fomento, 
contemplan la rehabilitación es
tructural del firme de la carretera 
de 2 tramos de 23,2 y 19,2 kiló
metros. Están comprendidos en
tre el punto kilométrico 196,8 (lí
mite provincial de Cuenca) y el 
punto kilométrico 220,0 (Sace- 
dón) y entre los puntos kilomé
tricos 297,8(Enlace de Quer) y 
317,0 (límite provincial de Ma
drid), sin variar el trazado ni la

sección de la plataforma, con el 
fin de mejorar tanto la seguridad 
vialdel tramo, como la comodi
dad de los usuarios.

Respecto a las característi
cas técnicas, en el tramo del 
punto kilométrico 196,8 al 220,0 
se prevén recrecidos generaliza
dos según las deflexiones obte
nidas en los ensayos. Igualmen
te, en el tramo del punto kilomé
trico 297,8 al 317,0 seprevén 
recrecidos similares al tramo 
contiguo según deflexiones.

La actuación finalizará con la 
reposición de la señalización ho
rizontal de los tramos afectados 
de la carretera con pintura re
flex iva. Se prevén m arcas 
longitudinales de 10 centímetros 
en eje, 15 centímetros y 30 cen
tímetros, así como marcas super
ficiales en cebreados, letreros y 
flechas.

La Junta invertirá un m illón  
de euros en el “Pedro Escartín”

Foto; Nuria Gil
El viceconsejero del Deporte, Javier Martín del Burgo, junto al 
alcalde de Guadalajara, Jesús Alique, durante la presentación del 
proyecto de las obras que la Junta va a financiar en el campo de 
fútbol Pedro Escartín.

El Gobierno regional va a inver
tir 1.018.000 euros en el campo 
de fútbol Pedro Escartín, en 
Guadalajara, para ejecutar unas 
obras de mejora cuyo proyecto 
presentó los pasados días en la 
ciudad por el viceconsejero del 
Deporte, Javier Martín del Bur
go-

Las obras supondrán la 
construcción de un graderío con 
capacidad para 900 espectado
res que dispondrá de cubierta, 
más aseos, almacenes, vestua
rios o dependencias para los ár
bitros. En toral 1.600 metros de 
construcción, que según indicó 
Martín del Burgo “permitirán 
una práctica físico deportiva de 
calidad y con dignidad” y que 
cambiarán la fisonomía y la ca
pacidad de la instalación.

El campo de fútbol Pedro 
Escartín era de titularidad regio
nal y fue cedido recientemente 
al Ayuntamiento. Así, se firmó 
un convenio de cesión en el que

la Junta se comprometía a eje
cutar algunas actuaciones que 
mejoraran la práctica deportiva. 
Esas son las obras que ahora se 
van a realizar y que serán finan
ciadas por el Gobierno regional.

Ya se ha publicado en anun
cio de las obras en el Diario Ofi
cial de Castilla-La Mancha y se
gún explicó el viceconsejero, 
han sido ya varias las empresas 
que se han interesado por el pro
yecto. La previsión es que los 
trabajos queden adjudicados a 
finales del mes de enero y el pla
zo de ejecución será de ocho 
meses.

Martín del Burgo indicó que 
puede que estos trabajos no 
sean los únicos que se ejecuten 
en este campo, ya que cabrían 
otras actuaciones dentro del 
Plan Regional de Instalaciones 
Deportivas, como podría ser la 
puesta en marcha de un campo 
de césped artificial anexo al prin
cipal.
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El Pleno aprueba, con la oposición de PSO E  
e IU , los presupuestos m unicipales para 2006
El Pleno del Ayuntamiento de Toledo apro
bó los Presupuestos para el 2006, que as
cienden a 80 millones de euros, con la ma
yoría del Partido Popular y los votos en

contra del PSOE e IU, que pidieron la re
tirada del proyecto de las cuentas munici- 
pales. Durante su intervención, el conce
jal de Economía y Hacienda, Lamberto

García Pineda defendió que se tratan de 
unos presupuestos que “pasan de ser con
tenciosos a expansivos en inversión”, y que 
no existen dudas sobre su viabilidad.

Remitiéndose a los informes del 
gabinete económico, el edil seña
ló que el endeudamiento del Con
sistorio no es elevado, “sino muy 
inferior a la deuda del Gobierno 
regional”, y no es necesario po
ner en marcha una Plan de Sanea
miento Financiero, como pedía el 
PSOE.

Desmintió que el agujero de 
las arcas del toledanas sea el fu
turo Palacio de Congresos, y afir
mó que si la capital regional reci
biera la misma cantidad de ayu
das por parte de la Administración 
provincial y regional que otras ciu
dades, el Ayuntamiento no se ve
ría obligado a invertir tanto dine
ro en su financiación.

Por su parte, el concejal del 
Grupo Municipal Socialista, Rafael 
Perezagua, que solicitó que el pro
yecto de presupuestos municipa
les se retirara por incumplir la Ley 
de Haciendas Locales, que obliga 
a las Corporaciones Locales con 
deuda a contar con un Plan de 
Saneamiento Financiero, aseguró 
que las cuentas para el 2006 no 
resolverán el déficit del Consisto
rio, que asciende a 20 millones de 
euros.

En este sentido alertó de que 
cuando se cierre el ejercicio pre
supuestario de este año, la deuda 
de las arcas municipales será aún 
mayor, ante la intención del equi
po de Gobierno de solicitar un 
nuevo crédito de cinco millones 
de euros para, en su mayor parte, 
para “tapar el agujero” de las obras 
del Palacio de Congresos.

Perezagua que acusó al Go
bierno ‘popular’ de haber incre
mentado el déficit del Ayuntamien-

L o s  p r e s u p u e s to s  d e  la c iu d a d  d e  T o ledo  p a ra  e l  a ñ o  2 0 0 6  a s c ie n d e  a  
un  m o n ta n te  e c o n ó m ic o  d e  8 0  m illo n e s  d e  e u r o s , y  fu e ro n  a p ro b a d o s  
c o n  lo s  v o to s  d e l  e q u ip o  d e  G o b ie rn o  d e l  P artido  P opular.

to, que ha pasado de los 7,5 millo
nes de euros al inicio de legislatu
ra a los 20 millones actuales, ase
veró que el objetivo'35'Sístas cuen
tas es ocultar a los ciudadanos la 
situación financiera del Ayunta
miento, por lo que pidió al equipo 
de Gobierno que sea “valiente”, 
asuma sus responsabilidad y pon
ga en marcha un Plan para sanear 
las arcas municipales.

De otro lado el representante 
de IU, José Esteban Chozas, que 
calificó las cuentas de “temerarias, 
ilegales”, y con una mera finali
dad “propagandística”, defendió 
la necesidad de elaborar unos nue
vos presupuestos participativos 
con un horizonte que vaya más 
allá del termino de la legislatura, 
para que sea un compromiso de 
todos los partidos políticos.

Chozas denunció que el Con
sistorio toledano sigue “incum
pliendo sistemáticamente la Ley 
del Suelo en sus artículos 276 y 
280 vigentes en la actualidad” , e 
indicó que estos artículos no pue
den ser modificados por la Ley 
Orgánica del Territorio y la Activi
dad Urbanística (LOTAU).

Además, Chozas, que se mos
tró partidario de crear una empre
sa pública que gestione la cons
trucción del Palacio de Congresos, 
aseguró que en la ciudad de Tole
do no falta suelo, sino que se ven
de por más de 9 millones de euros, 
dedicándose a inversiones no pre
vistas en la Ley del Suelo a nivel 
estatal.

Bomberos
Asimismo el Pleno dio luz ver

de, también con los votos en con
tra de los grupos de la oposición, 
al gasto de personal del segundo 
tumo del Servicio de Prevención 
y Extinción de Incendios realiza
dos por los bomberos de la ciu
dad este verano, por valor de 
106.395,47 euros.

La oposición rechazó este 
punto, a pesar de reconocer que 
estos trabajadores han de ser 
compensados por el trabajo extra 
realizado, alegando que el acuer
do no se ajusta a las normas vi
gentes, pues el equipo de Gobier
no justifica este pago incluyéndo
lo en el Plan de Modernización del 
Cuerpo de Bomberos, que la pro
pia Intervención general del Con
sistorio considera ilegal porque 
dicho Plan ni se ha presentado, y 
ni se ha aprobado.

El Pleno también aprobó, con 
la mayoría ‘popular’ y el rechazo 
de PSOE e Izquierda Unida las dos 
modificaciones de crédito, y la re
solución de alegaciones de las or
denanzas fiscales para el ejercicio 
2006.

De otro lado el Pleno dio el vis
to bueno, con los votos del PP, a 
los reglamentos orgánicos de la 
Ley Reguladora de las Bases del 
Régimen Local; contando con el 
apoyo unánime de los grupos de 
la oposición en el caso de los re
feridos al Pleno y al Consejo So
cial de la Ciudad, con el apoyo de 
IU en los del Gobierno y Adminis
tración, y con los votos en contra 
de PSOE e IU en el de los Distri
tos.

Por último aceptó la Centro 
Integral de Juventud en la ciudad, 
propuesta por el PSOE.

Barreda colocó la primera piedra del Centro de Salud 
de Buenavista, que atenderá a 16.000 personas
El nuevo Centro de Salud de Bue
navista de Toledo, cuyo presu
puesto asciende a más 5,5 millo
nes de euros, abrirá sus puertas 
dentro de 18 meses, atenderá a
16.000 personas, y ocupará una 
superficie de 6.300 metros cuadra
dos.

Así lo anunció el presidente 
de Castilla-La Mancha, José Ma
ría Barreda, tras poner la primera 
piedra del Centro junto con el con
sejero de Sanidad, Roberto Sabri- 
do, el delegado de la Junta en la 
provincia, Femando Mora, y el 
regidor toledano, José Manuel 
Molina.

El edificio, situado sobre un

terraplén, tendrá tres plantas y un 
sótano, de tal forma que el 40 por 
ciento del recinto se destinará a 
aparcamiento, y el 60 restante a 
las instalaciones del propio cen
tro.

Este tipo de actuaciones, se
ñaló el responsable del Ejecutivo 
regional, son muestra del esfuer
zo por mejorar la asistencia sani
taria llevada a cabo por el Gobier
no, desde que Castilla-La Mancha 
asumió las competencias en ma
teria de sanidad.

Fruto de esa progresiva inver
sión Barreda dijo que durante el 
2005 se han invertido más de cin
co millones de euros diarios en

sanidad, “lo que refleja claramen
te que para mi Gobierno la salud 
es lo primero”, y confirmó que el 
esfuerzo se incrementará notable
mente en el 2006, de tal forma que 
“cada día que amanezca los cas- 
tellano-manchegos invertirán 6 
millones de euros”.

Recordó las actuaciones que 
el Gobierno está realizando en 
Centros de Salud, Consultorios 
Locales o Centros de Tratamiento 
Diagnóstico, tanto en la provin
cia como en capital regional, e hizo 
referencia al futuro hospital de 
Toledo, “la obra más importante 
que jamás se ha hecho en la re
gión, con una inversión multimi-

llonaria para hacer el mejor hospi
tal de toda España”.

Barreda, que agradeció la en
trega de todo el personal que tra
baja en los centros sanitarios, de
fendió que “si en la región no tu
viéramos esos profesionales tan 
bien preparados, el empeño del 
Gobierno en mejorar la asistencia 
sanitaria no tendría éxito”.

Por su parte el alcalde destacó 
que la colaboración institucional 
es fundamental para poner en mar
cha proyectos como éste, que 
mejorará la calidad de vida de este 
barrio, apostillando que el centro 
se ubicara en unos terrenos cedi
dos por el Ayuntamiento.

La Junta  
im pulsará el 
traslado del 
vertedero
El consejero de Medio Am
biente y Desarrollo Rural, José 
Luis M artínez-Guijarro, ha 
indicadoque el Gobierno re
gional ha adquirido el compro
miso para impulsar el traslado 
del vertedero y de la planta de 
compostaje. Asimismo, expli
có que la solución ha de venir 
a través de un acuerdo urba
nístico entre el Ayuntamiento 
de Toledo y la Diputación Pro
vincial.

Martínez-Guijarro hizo es
tas declaraciones tras la re
unión que el presidente de la 
Junta, José María Barreda y el 
propio consejero mantuvieron 
con representantes de la aso
ciación de vecinos Río Chico 
de La Legua, Vistahermosa y 
Valparaíso, entre los que esta
ba su presidente, Carlos Mar
tín Fuertes.

Martínez-Guijarro señaló 
que tras las fiestas se pondrá 
de nuevo en contacto con el 
alcalde y el presidente de la 
Diputación para que “poda
mos mantener la reunión con 
los vecinos y hacer un segui
miento a los acuerdos a que 
puedan llegar ayuntamiento y 
diputación para el traslado”. 
Una vez efectuado el mismo, 
“la Consejería se compromete 
a iniciar el proyecto del sella
do del vertedero para que pue
da ser recuperado como un ele
mento para la ciudad”.

Convenio para 
erradicar el 
intrusismo como 
guía turística
La Dirección General de Turis
mo y Artesanía y el Ayunta
miento de Toledo han firmado 
un convenio de colaboración 
según el cual la Policía Local 
colaborará con la Inspección 
de Turismo de la Consejería de 
Industria y Tecnología en las 
labores de inspección para 
evitar el intrusismo en el ejer
cicio profesional de guía de tu
rismo en la capital regional.

En virtud de este conve
nio, la Policía Local podrá com
probar las acreditaciones que 
habilitan a estos profesiona
les para el ejercicio de la pro
fesión y llegado el caso poner 
denuncia por incumplimiento 
de la normativa. Mientras, la 
Consejería de Industria y Tec
nología realizará las compro
baciones necesarias y si pro
cede iniciará los expedientes 
sancionadores.
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El nuevo Plan Regional de Drogas se aprobará 
en el primer trimestre del próximo año
El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, 
adelantó en Toledo que el nuevo Plan Re
gional de Drogas se aprobará durante el

primer trimestre de 2006, con un horizon
te hasta 2010, y en cuya elaboración par
ticiparán todas las entidades, organismos,

profesionales y asociaciones implicadas en 
las áreas de prevención, asistencia, rein
serción, formación e investigación.

“Los nuevos retos a los que nos 
debemos enfrentar con los cam
bios de hábitos de consumo y 
sustancias que se están produ
ciendo en la sociedad actual nos 
obligará a adecuar los programas 
de prevención y asistenciales ya 
existentes, a revisarlos y a poner 
en marcha otros que atiendan las 
nuevas demandas”, recalcó Sabri
do durante el acto de inaugura
ción de un seminario internacio
nal sobre drogodependencia en el 
contexto internacional, al que asis
tió también la delegada del Gobier
no para el Plan Nacional sobre 
Drogas, Carmen Moya.

Según el consejero, dentro del 
nuevo Plan Regional de Drogas 
se dará un trato específico al pro
blema del alcoholismo, así como 
al consumo de cannabis y cocaí
na, además de mejorar el presu
puesto que el Gobierno de Casti
lla-La Mancha destina cada año a 
las com unidades terapéuticas 
para el pago de las estancias de 
los pacientes derivados desde los 
equipos de atención  a  drogode- 
pendientes.

‘También mantendremos -ma
nifestó el responsable de la sani
dad regional- el trabajo con las 
asociaciones de ayuda a drogo- 
dependientes y de alcohólicos re
habilitados de la región, que van 
a tener un papel fundamental, jun
to con los profesionales, en la re
dacción del nuevo plan.”. Por otro 
lado, se reforzarán los programas 
preventivos en el ámbito escolar, 
municipal y familiar, “además de 
incentivar, especialmente, la par
ticipación voluntaria de los ayun
tamientos en estos programas”, 
recalcó.

Foto: Julio Sánchez
El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, junto a la delegada del 
Gobierno del Plan Nacional sobre Drogas, Carmen Moya, y  el director 
general de Planificación y  Atención Sociosanitaria, José Luis López.

Observatorio de Drogas
La labor del Observatorio de 

Drogas, que se gestiona desde la 
Fundación para la Investigación 
Sanitaria de Castilla-La Mancha 
(Fiscam) será fundamental para 
tener una  rad iografía  actualizada

permanentemente sobre el consu
mo de drogas en la región “por lo 
que será un buen instrumento 
para elaborar el nuevo plan”.

Respecto al Plan Regional de 
Drogas 2001-2005, que acaba este 
año, el consejero afirmó que ha

I  La región encabeza la participación en un 
programa preventivo con escolares
Castilla-La Mancha es la región española que cuenta con el mayor 
número de escolares y profesores que participan en el programa 
preventivo en materia de drogodependencia que lleva a cabo la 
Fundación de Ayuda contra la Drogadicción (FAD) en España en el 
ámbito educativo.
La Consejería de Sanidad cofinancia en la región este proyecto de 
prevención contra el consumo de drogas en el ámbito escolar, 
denominado “Prevenir para vivir”, así como otros similares que 
llevan a cabo ayuntamientos, a través de “Alcazul” o Comunidad, 
Escuela de Salud”, o la ONG Proyecto Hombre, con su programa 
“Entre todos”. Según la memoria de actividades de la FAD corres
pondiente a 2004, de los casi 400.000 alumnos de 1.900 centros 
educativos de España que participan durante el actual curso 
escolar en este programa, más de 88.000 estudian en 582 escuelas 
de Castilla-La Mancha. Y de los 14.000 profesores, 4.800 imparten 
sus enseñanzas en la comunidad autónoma.

supuesto importantes avances en 
esta área, destacando la implanta
ción en la región de programas 
preventivos de drogodependen
cia, la asistencia normalizada y 
completa de estos enfermos a tra
vés de una buena red asistencial, 
la generalización de los programas 
de reducción de daños y “la mag
nífica coordinación entre las ins
tituciones públicas y las organi
zaciones no gubernamentales”.

Sabrido recalcó que más de
55.000 niños y jóvenes, así como 
207 municipios de la región, han 
participado este año en los pro
gramas preventivos “Alcazul” y 
“Comunidad, Escuela de Salud” y 
otros 60.000 alumnos de 480 cen
tros de la región han tomado par
te en otros programas preventivos 
en el ámbito escolar gestionados 
por la Fundación de Ayuda con
tra la Drogadicción y Proyecto 
Hombre.

En materia asistencial, hay que 
destacar la integración este año 
de los Equipos de Atención a 
Drogodependientes al Servicio de 
Salud de Castilla-La Mancha, que 
han atendido este año a 2.400 per
sonas, de las cuales 399 han sido 
derivadas a comunidades tera
péuticas en régimen de internado 
y 275 han sido desintoxicadas 
hospitalariamente.

“Quiero reiterar -manifestó 
Sabrido- que ningún drogodepen- 
diente que lo necesite en Castilla- 
La Mancha tendrá problemas para 
acceder a un tratamiento de reha
bilitación en régimen de interna
do, a través de los conciertos que 
mantiene la Consejería con trece 
comunidades terapéuticas de la 
región”.

Sanidad valora positivamente el proyecto de Ley del 
Medicamento aprobado por el Gobierno central
El consejero de Sanidad, Roberto 
Sabrido, ha valorado de manera 
positiva el proyecto de Ley del 
Medicamento que fue aprobado 
el pasado en Consejo de Minis
tros, a propuesta del Ministerio de 
Sanidad, y que será remitido a las 
Cortes Generales para su trámite 
parlamentario.

“En el texto se incluyen medi
das muy importantes que van a 
contribuir tanto a la sostenibilidad 
financiera del Sistema Nacional de 
Salud (SNS) como a asegurar la 
calidad y la universalidad de la 
prestación farmacéutica, que son 
unos objetivos que compartimos

y defendemos desde el Gobierno 
regional”, ha asegurado Sabrido.

Según el responsable de la 
sanidad regional, una vez que el 
proyecto sea aprobado por las 
Cortes Generales, su aplicación va 
a complementar las políticas que 
lleva a cabo la Consejería de Sani
dad a través del Plan Integral de 
Uso Racional del Medicamento, 
que ha permitido el año pasado 
que Castilla-La Mancha fuera la 
segunda comunidad autónoma, 
por detrás de Cataluña, con el 
menor crecimiento en el gasto far
macéutico de toda España.

“Este año -ha indicado el con

sejero- mantenemos en Castilla-La 
Mancha un crecimiento del gasto 
farmacéutico por debajo del 7%, 
que fue el incremento que nos fi
jamos para 2005, sin mermar en 
ningún momento la calidad de la 
prestación farmacéutica y la libre 
prescripción del facultativo, ade
más de garantizar al ciudadano que 
tendrá siempre el mejor medica
mento al precio más barato”.

Para Sabrido, el proyecto abor
da cuestiones fundamentales para 
la sostenibilidad financiera del 
SNS, como la aprobación de un 
nuevo sistema de precios de refe
rencia, el fomento de los medica

mentos genéricos y la prescrip
ción por principio activo o el apo
yo a la formación de los profesio
nales sanitarios en el uso racional 
del medicamento, que van a su
poner un ahorro importante en el 
gasto farmacéutico de cada comu
nidad autónoma.

“Son medidas que vemos con 
buenos ojos desde Castilla-La 
Mancha, ya que salvaguardan la 
sostenibilidad del Sistema Nacio
nal de Salud, garantizando siem
pre el acceso de los ciudadanos a 
todos los medicamentos y a un 
buen precio”, ha manifestado el 
consejero.

El programa de 
Turismo Social 
se podría 
ampliar a los 
discapacitados
El consejero de Bienestar So
cial, Tomás Mañas, se ha com
prometido a estudiar la amplia
ción del programa de Turismo 
Social, con el fin de que pueda 
ampliarse para que las perso
nas con discapacidad de Cas
tilla-La Mancha puedan bene
ficiarse también de unos días 
de vacaciones.

Tomás Mañas asumió este 
compromiso durante la cele
bración del pleno que las per
sonas con discapacidad cele
braron en las Cortes de Casti
lla-La Mancha, y en el que al
gunos de los usuarios de los 
centros ocupacionales de la re
gión hicieron públicas sus de
mandas y necesidades.

Durante el acto, el titular 
de Bienestar Social manifestó 
la necesidad de continuar por 
el camino de “sensibilizar a 
toda la sociedad regional, para 
eliminar las barreras mentales 
que impiden, en muchas oca
siones, que las personas con 
discapacidad puedan disfrutar 
de las mismas oportunidades 
que el resto de los ciudada
nos” .

Campaña de 
sensibilización 
sobre el pueblo 
gitano
Los responsables nacional y 
regional de la Fundación ‘Se
cretariado gitano” presentaron 
al consejero de Bienestar So
cial, Tomás Mañas, la campa
ña “Conóceles antes de juz
garles” con la que se pretende 
concienciar a toda la sociedad 
sobre la necesidad de abando
nar los tópicos y prejuicios 
que siguen existiendo sobre 
esta etnia en nuestro país.

En este sentido, los res
ponsables de la Fundación hi
cieron partícipe al titular de 
Bienestar Social del nuevo 
mensaje de la campaña, que 
gira entorno al lema “tus pre
juicios son las voces de otros”, 
con el que pretenden llegar al 
mayor número de castellano- 
manchegos cambiando la ima
gen que se tiene del pueblo 
gitano.

Con el fin de ayudar a di
fundir este mensaje entre los 
ciudadanos de nuestra comu
nidad autónoma, la Conseje
ría de Bienestar Social colabo
ra con 22.000 euros en la pro
moción de la campaña de sen
sibilización.
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El consejero de Educación y Ciencia compareció en la Comisión de 
Educación de las Cortes para informar sobre la evaluación diagnóstica

La mitad del alumnado de 3o de Primaria tiene 
un nivel alto-medio en lengua y matemáticas
Los resultados indican que el 47,62 por ciento ne como objetivo prioritario ayudar a los cen- 
del alumnado que hizo la prueba tiene un nivel tros a mejorar el rendimiento escolar y recordó 
medio-alto en competencias básicas de lengua que no se ha tratado de poner nota a nadie, sino 
y matemáticas. El consejero defendió el carác- de conocer la realidad para avanzar en pautas 
ter riguroso y global de esta evaluación que tie- de mejora del éxito educativo.

Esta prueba se ha realizado a 18.793 estudiantes de Educación 
Primaria de un total de 725 centros, con unos resultados de nivel alto- 
medio en las competencias básicas de lingüística y matemáticas.

El consejero de Educación y Cien
cia, José Valverde, destacó el ca
rácter riguroso y global de la eva
luación diagnóstica sobre compe
tencias básicas realizada el curso 
pasado a alumnos y alumnas de 
3o de Primaria de toda la Región 
que demuestra que el sistema edu
cativo de Castilla-La Mancha al
canza un nivel medio-alto. Unos 
resultados, dijo, “que nos dejan 
moderadamente satisfechos”.

Valverde compareció en la Co
misión de Educación de las Cor
tes para informar sobre esta prue
ba realizada a 18.793 estudiantes 
de Educación Primaria de 725 cen
tros, según la cual los alumnos y 
alumnas de Castilla-La Mancha 
demuestran un nivel medio-alto en 
las competencias básicas lingüís
ticas y matemáticas.

El consejero expücó que la eva
luación diagnóstica, que se reali
zará también en este curso 2005- 
2006 en 3o de la ESO, tiene como 
principales objetivos ayudar a los 
centros docentes a mejorar sus 
prácticas educativas y facilitar a 
la administración una información 
valiosa para orientar la política 
educativa.

El titular regional de Educación 
y Ciencia afirmó que “los resulta
dos nos dejan moderadamente sa
tisfechos y nos permiten huir tan
to de triunfalismos como de dra
matismos. Sabemos que nuestro 
sistema educativo alcanza en ge
neral un nivel medio-alto, pero as
piramos a que todo el alumnado 
alcance los niveles más altos”, in
dicó.

Asimismo, aclaró que la prue

ba no estaba dirigida a establecer 
un “ranking” de centros ordena
dos en función de una nota sino a 
ver qué aspectos están siendo efi
caces y cuáles no y establecer 
pautas de mejora del éxito educa
tivo. Así, precisó que “queremos 
ser más competentes pero no nos 
interesa ser competidores”.

Los resultados globales obte
nidos por el alumnado de Castilla- 
La Mancha demuestran que el 
47,62 por ciento tiene un dominio 
alto o muy alto de las competen
cias básicas lingüísticas y mate
máticas, el 38,54 por ciento tiene 
un nivel medio y el 13,83 por cien
to tiene un nivel bajo o muy bajo.

El “alumno tipo” estaría, según 
la prueba, en el nivel medio, muy 
cerca del nivel alto, con una me
dia de 5,76 puntos, y el porcentaje

de estudiantes que supera la pun
tuación de 5 es del 70,5 por cien
to, teniendo en cuenta que la va
loración de las competencias se 
ha estructurado en cinco niveles, 
por la dificultad de los aprendiza
jes.

Valverde explicó que los obje
tivos que se persiguen con esta 
evaluación diagnóstica son cono
cer y valorar el nivel de desarrollo 
alcanzado por el alumnado en el 
dominio de las competencias bá
sicas lingüísticas y matemáticas, 
analizar los resultados en relación 
con los procesos de enseñanza y 
aprendizaje que se dan en las au
las y facilitar a los centros infor
mación para que puedan mejorar 
su funcionamiento para garantizar 
una respuesta de calidad educati
va.

El Conservatorio de Ciudad Real entrará 
en funcionamiento el próximo curso
El consejero de Educación y Cien
cia, José Valverde, ha solicitado a 
la empresa constructora que está 
edificando el nuevo conservato
rio de Ciudad Real que se dé prisa 
para que los alumnos puedan es
trenarlo en septiembre, coincidien
do con el inicio del nuevo curso. 
El consejero, que visitó las obras 
recientemente, comentó que el 
nuevo conservatorio dispone de 
multitud de instalaciones y servi
cios, como cabinas individuales 
insonorizadas, aulas de ensayo de 
diversos tamaños, biblioteca, aula

de informática o auditorio para 
más de doscientas personas, etc., 
que hacen imposible cualquier 
comparación con las prestaciones 
que ofrece el antiguo casino de la 
capital donde se imparten ahora 
las enseñanzas musicales.

El nuevo conservatorio de 
Ciudad Real se está construyen
do en una parcela de los antiguos 
terrenos de RENFE; la inversión 
estimada, sólo en obra civil, ron
da los cinco millones de euros.

El edificio tiene algo más de 
tres mil quinientos metros cuadra

dos útiles divididos en dos plan
tas. En la planta baja hay un audi
torio, la biblioteca, aulas de ense
ñanza instrumental y teórica, el 
área administrativa y la cafetería; 
en el piso superior se han dispues
to las salas de ensayo para coro y 
orquesta, el aula para música de 
cámara, cabinas individuales de 
ensayo y otras aulas de diferen
tes tamaños. Para Valverde, la 
construcción de este nuevo edifi
cio responde a la prioridad que el 
Gobierno Regional otorga a las in
versiones en educación.

Educación colabora en la realización 
de actividades extracurriculares
La Consejería de Educación y 
Ciencia firmará convenios con 
62 ayuntamientos , que agrupan 
a 450 centros educativos no uni
versitarios, para que realicen ac
tividades extracurriculares que 
desarrollen proyectos educati
vos de ciudad educadora a lo 
largo de 2006.

Las ayudas, con un importe 
de 2.558.000 euros, pretenden 
fomentar los planes presentados 
como proyectos de municipio, 
donde los ayuntamientos se im
plican en la coordinación de las 
actividades.

Asimismo, la Consejería 
subvencionará a otros 165 ayun
tamientos que no han solicita
do convenio y que también rea

lizarán proyectos de ciudad. Por 
otra parte, se han concedido 485 
ayudas a proyectos presenta
dos por las asociaciones de pa
dres y madres, con actividades 
que se integran en el proyecto 
educativo de centro; a los pro
yectos de 75 centros educativos 
y a otros 17 de asociaciones y 
entidades sin ánimo de lucro.

El número de municipios que 
desarrollan proyectos globales 
en colaboración con las asocia
ciones de padres y madres, cen
tros educativos y asociaciones 
locales se ha incrementado de 
forma significativa en los últi
mos años, pasando de los 39 en 
la convocatoria de 2003 a los 227 
de 2006.

Aprobados en 185 millones de euros 
los presupuestos 2006 de la UCLM

El Consejo de Gobierno de la Universidad de Castilla-La Mancha 
aprobó en algo más de 185 millones de euros los presupuestos de 
esta institución para 2006.

El Consejo de Gobierno de la 
UCLM, reunido en el Campus de 
Toledo, ha aprobado el proyec
to de presupuestos de la insti
tución académica para el próxi
mo ejercicio económico, cuyo 
montante asciende a 185.337.810 
euros. Esta cantidad, que supo
ne un incremento de 9 millones 
de euros respecto al presupues
to del año 2005, representa un 
porcentaje de variación del 
5,16%. Según Ernesto Martínez 
Ataz, rector de la UCLM, los 185 
millones del presupuesto, per
mitirán que la institución acadé
mica continúe desarrollando sus 
programas de calidad docente e 
impulsando la competitividad y 
la excelencia investigadora.

“Los presupuestos muestran 
un crecimiento sostenido, con 
equilibrio entre la financiación 
por ingresos y la aplicación en 
gastos e inversiones”, indicó el 
rector. Los presupuestos, que 
serán remitidos al Consejo So
cial de la UCLM para su aproba
ción definitiva antes de final del 
año, incluyen un incremento del 
7,5 millones de euros (un 6,65%) 
en la financiación nominativa de

la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, que en 2006 
ascenderá a 121,2 millones de 
euros. Esta asignación se enmar
ca en el contrato programa que 
la Universidad suscribirá próxi
mamente con el Gobierno regio
nal y que garantizará la finan
ciación de la institución acadé
mica para los cuatro próximos 
años.

Las partidas más significati
vas del presupuesto universita
rio son las relacionadas con el 
capítulo de gastos de personal, 
tanto para profesores (64,5 mi
llones de euros) como para el 
personal de administración y 
servicios (34,9 millones).Por 
otra parte, se han presupuesta
do 22,3 millones de euros con 
destino a grandes inversiones, 
lo que supone el 13,6% del pre
supuesto total para 2006. En di
cha cuantía se incluyen las 
anualidades correspondientes 
del Plan de Inversiones en Edi
ficios y Equipamiento (13,3 mi
llones de euros) y del Plan Na
cional de Infraestmctura Cientí
fica y Redes de Comunicaciones 
(7,03 millones).
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En la inauguración del nuevo Museo del Convento de Santa Isabel de los 
Reyes de Toledo

I .amata destaca el esfuerzo del Gobierno 
por mantener el patrimonio religioso
El vicepresidente primero del Gobierno regional 
subrayó la belleza y singularidad del convento 
de Santa Isabel de Toledo, y manifestó la satis-

E1 vicepresidente primero del Go
bierno regional, Femando Lama- 
ta, resaltó el esfuerzo que realiza 
la Administración autonómica para 
mantener y difundir los bienes 
patrimoniales de “enorme valor” 
que tiene la Iglesia Católica en 
Castilla-La Mancha.

Lamata hizo estas declaracio
nes en el acto de inauguración del 
nuevo museo del convento de 
Santa Isabel de los Reyes de To
ledo, donde estuvo acompañado 
por la consejera de Cultura, Blan
ca Calvo; la madre superiora del 
convento, María Luisa Villegas, y 
el obispo auxiliar de la ciudad, 
Angel Rubio, entre otras autori
dades.

El vicepresidente primero del 
Gobierno regional afirmó que el 
convento de Santa Isabel de los 
Reyes constituye una destacable 
muestra de la enorme riqueza que 
reúne el patrimonio religioso de la 
ciudad de Toledo, con piezas que 
“tienen una trascendencia que va 
más allá de la de una obra de arte”.

Su singularidad reside tanto en 
la riqueza de su inapreciable patri
monio inmueble, con edificaciones 
de los siglos XIII, XIV, XV, XVI y 
XVII, que han perdurado en un 
buen estado de conservación, 
como en su valiosa colección de 
bienes muebles, entre los que se 
encuentran pinturas, esculturas, 
relicarios, orfebrería, textiles, mo
biliario, cerámica y azulejería, o 
grabados, entre otros.

Lamata manifestó la satisfac
ción del Gobierno del presidente 
José María Barreda por haber par
ticipado en la recuperación de to
das estas “maravillas” y hacer 
posible que sean conocidas por 
la ciudadanía. Así, aludió a algu
nas de las piezas que podrán ser

facción del Gobierno que preside Barreda por 
haber hecho posible que sus ajuares y coleccio
nes sean conocidos por la ciudadanía.

.Foto; Raúl Sánchez
El vicepresidente del Gobierno regional, Fernando Lamata, junto con la 
consejera de Cultura, Blanca Calvo; la madre superiora, María Luisa 
Villegas; y  el obispo auxiliar de Toledo, Angel Rubio, escucha las 
explicaciones de la comisaría del nuevo museo del Convento de Santa 
Isabel.

C/ Poz, A  -  1° - 28012 MADRID
Telf.: (91) 522.72 78 
Fax: (91) 521 10 74

contempladas en el nuevo museo, 
como el lienzo perteneciente al re
tablo de la Sala de la Fundadora, 
obra del primer cuarto del siglo 
XVII, que representa «el Milagro 
del Fuego».

El vicepresidente primero tam
bién se refirió a dos espléndidas 
imágenes escultóricas vestideras, 
de tamaño natural, de los funda
dores San Francisco y Santa Cla
ra, o a una impresionante imagen 
escultórica de La Inmaculada, ve
nida de Manila. La aportación del 
Gobierno regional para hacer po
sible este museo ha ascendido a
35.000 euros.

En este sentido, Lamata indi
có que la Junta de Comunidades, 
a través de los distintos conve
nios de colaboración alcanzados 
con la Iglesia católica, está reali
zando un importante esfuerzo por

poner a disposición de los fieles y 
el resto de ciudadanos el patrimo
nio y “espiritualidad” existente en 
Castilla-La Mancha.

No obstante, el vicepresiden
te primero del Gobierno regional 
recalcó que el mayor esfuerzo lo 
realizan las propias hermanas de 
las congregaciones, con su “enor
me voluntad y conocimiento” para 
que el patrimonio religioso de la 
Comunidad Autónoma perdure a 
través de los tiempos.

Por su parte, la madre superio
ra del convento  de las 
Franciscanas Clarisas tuvo pala
bras dé agradecimiento hacia la 
Junta de Comunidades por haber 
hecho posible que la ciudadanía 
pueda conocer lo más selecto de 
sus ajuares y colecciones, contri
buyendo con ello a su conserva
ción.

NOMBRE_

BO LETIN DE SUSCRIPCIO N
C/FRANCISCOGARCÍA PAVÓN, 39-Telf.: (926)538042-Fax: (926)5143 20-13700TOMELLOSO (Ciudad Real) 

_______________  APELUDOS

CALLEO PLAZA. N°. ESC.

DISTRTO POSTAL POBLACION

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le 
ruego proceda a formalizar mi suscripción a 
Cuadernos Manchegos, según los datos del 
presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y 
hasta nueva orden en contra.

FIRMA

TIPO DE SUSCRIPCIÓN

J  Anual (52 num.): 48.08 euros

□□
Comercial: 90.15 euros 

Comercial: 180.30 euros

FORMA DE PAGO

! J Talón adjunto

P J  Giro Postal n°._______

j Domiclllaclón bancada

Señale con X el tipo de suscripción y forma de pago. En los importes de 
cada una de las suscripciones se incluyen 0,30 euros de gastos de envío 
por número y 3 por ciento de IVA.

Casa Castilla-La Mancha 
en Madrid

ENERO 2006
Lunes día 2: A las 18 horas. F iesta de Reyes para nuestros pequeños a 
cargo de la encantadora “PAYASAZEP1TA”, con nun sensacional espec
táculo para d ivertir a los niños y niñas.
Viernes día 6: A las 18,30 horas. FIESTA DE REYES MAGOS PARA 
ADULTOS. Merienda del típico “ROSCÓN DE REYES” con chocolate, café 
o infusiones. Se hará un regalo personal a todos los asistentes. SORTEO DE 
REGALOS ESPECIALES.
A  las 19,45 horas. Actuación especial del fam oso cantante castellano-man- 
chego VÍCTOR VIVAR.
Sábado día 7; A las 18,45 horas. El Ciclo “Cine-Fórum” proyectará la 
película titu lada ‘TAR D E DE TOROS”. Presentará la película y d irig irá  el 
co loqu io : Luis Martínez Morcillo. D irecto r de l C ic lo ; José Antonio 
González.
Domingo día 8: A  las 19 horas. Actuación de nuestro Grupo de Teatro 
“Carlos Lemos”, en la Casa de G uadalajara en Madrid, con la  puesta en 
escena de la obra “LA MORDAZA”, de A lfonso Sastre. D irector Manuel J. 
Esquinas.
Martes día 10: A las 19,30 horas. D entro del espacio cultural del Aula de 
Historia “Padre Juan de Mariana”, presentación del libro “LA  M ÚSICA 
EN EL QUIJOTE”.
Viernes día 13: A  las 19,30 horas. El Grupo Literario “T1NTAVIVA”, 
de Cultural Telefónica de Madrid, ofrecerá una interesante velada en la 
que presentnará su nuevo Libro Antológico de Relatos. P resenta el 
acto: Francisco de la Torre y Díaz-Palacios, escritor. C oordina: nicolás 
del Hierro, vicepresidente 2 - de la Casa.
Sábado día 14: A  las 18,45 horas. El Ciclo “Cine-Fórum” presentará la 
peí ícuia titulada “MOULIN R O U G F. Presentara la película y  dirigirá el colo
quio: Luis Martínez Morcillo. D irector del C iclo: José Antonio Gonzá
lez.
Martes día 17: A las 18 horas. L a  Sección de  Mayores ce leb ra  su 
reunión mensual para tratar asuntos relacionados con esta sección. Coordi
na: Manuel López Villalba.
Martes día 17: CICLO DE VISITAS “BUSCANDO LA ESENCIA 
DE MADRID”. La primera Romería que Dios envía: SAN ANTÓN.
A  las 11 horas. Encuentro en la  puerta del H ospicio (m etro Tribunal) para 
continuarcon un pseo porel Madrid del barrio de Las Maravillas. Coordinador 
JUAN JOSÉ RUSSO.

En Madrid y provincia

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

PROVINCIA
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El Plan Estratégico centró el debate en el I Congreso sobre 

Cooperativismo agrario organizado por UCAM AN
Toledo acogió el I Congreso de la Unión 
de Cooperativas Agrarias de Castilla- 
La Mancha (UCAMAN), que bajo el

lema “Impulsemos el avance”, congre
gó a más de 400 congresistas con el 
objetivo de definir el futuro de las coo

perativas agrarias a través de su Plan 
Estratégico, diseñado por la propia 
UCAMAN, con el objetivo último de

“mejorar la calidad de vida de los agri
cultores”, tal y como señalaba su pre
sidente, Alejandro Cañas.

El presidente de UCAMAN, Ale
jandro Cañas, señalaba, en la in
auguración del Congreso, la ne
cesidad de trabajar en torno a los 
cuatro grandes retos detectados 
en el Plan Estratégico del Coope
rativismo Agrario de Castilla-La 
Mancha: Industrialización-comer
cialización, Dimensión-Modelos 
de Gestión, Desarrollo Territorial, 
y el Cambio Cultural-Empresarial, 
“cuatro ejes claves para abordar 
el futuro con firmeza y asentar a la 
empresa cooperativa como líder en 
el sector agroalimentario de Cas
tilla-La Mancha.

Cañas, quien destacó el papel 
de las cooperativas como “motor 
de economía de la región”, recor
dó que el 80 por ciento de la po
blación de Castilla-La Mancha 
vive en poblaciones inferiores a
5.000 habitantes, donde “si no exis
tieran cooperativas, estaría en 
cuestión el futuro del mismo pue
blo”, ya que en muchos de ellos 
“son la empresa más importante, 
y en muchos casos, la única”.

Asimismo, para el presidente 
de UCAMAN, la celebración de 
este Congreso era una “asignatu
ra pendiente” que tenían las coo
perativas de la región, subrayan
do que el mundo cooperativo ha 
experimentado una evolución muy' 
importante en los últimos 20 años, 
pero apuntó que “queda ese im
pulso definitivo para conquistar 
los mercados”.

“Las cooperativas sois el futuro 
de nuestra región”

Durante la inauguración del 
Congreso, la consejera de Agricul
tura, Mercedes Gómez agradeció 
a UCAMAN el esfuerzo que es
tán haciendo las cooperativas 
para estar en primera línea de sali
da al mercado y la “valentía del 
sector por abordar este Plan Es
tratégico con vistas al siglo XXI”. 
También afirmó que “las coopera
tivas agrarias sois el futuro dq 
nuestra región y retos como el que 
os estáis marcando en este en
cuentro son la mejor muestra de la 
vigencia del modelo cooperativo”.

La consejera de Agricultura, 
Mercedes Gómez, reconoció hoy 
la función social que desempeñan 
las cooperativas y recordó que 
por este motivo la Constitución 
Española incluye un artículo que 
orienta a los poderes públicos a 
impulsar el cooperativismo.

Por su parte, el vicepresidente 
de la Diputación de Toledo, Ela
dio Luján, se mostró convencido 
que a través de cooperativismo

El I Congreso sobre Cooperativismo Agrario organizado por la Unión de Cooperativas de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN), congregó en Toledo a más de 400 congresistas.

“se contribuirá a impulsar el futu
ro de nuestros pueblos, como se 
ha propuesto UCAMAN”.

Por parte del M inisterio de 
Agricultura, Pesca y alimentación, 
el director general de Desarrollo 
Rural, Francisco Amarillo, señaló 
la importancia de que el sector 
“esté bien vertebrado para con
centrar la oferta cooperativa y ga
nar la batalla de la comercializa
ción” . Apuntó de igual modo 
como otro de los retos de las coo
perativas “entrar en el mundo de 
la distribución sin tener prejucios 
a la competencia que en ocasio

nes eso pueda generar a la propia 
empresa cooperativa”.

Por último, el alcalde de Tole
do, José Manuel Molina, destacó 
en su discurso el gran potencial 
del cooperativismo agrario en 
Castilla-La Mancha con cerca de 
500 empresas de esta índole en 
nuestro territorio y resaltó el pa
pel de UCAMAN como “centro 
de servicios de la gran mayoría de 
estas empresas y eje vertebrador 
del movimiento cooperativo en 
Castilla-La Mancha”.

A lo largo de los dos días de 
Congreso, se desarrollaron distin

tas mesas redondas y conferen
cias, que giraron en tomo a los 
cuatro ejes del Plan Estratégico, 
con el objetivo último de “mejorar 
la calidad de vida de los agriculto
res”, según Cañas.

Líneas estratégicas del Plan 
De este modo en el reto “In

corporar Valor Añadido: Industria
lización y Comercialización” UCA
MAN señala que es necesario in
corporar procesos industriales que 
hasta ahora han sido poco abor
dados por las cooperativas, ob
teniendo productos terminados

Femando López Carrasco y el pueblo de 
Villamalea, Insignias de Oro de UCAMAN

Durante la celebración 
del I Congreso de Coo
perativismo Agrario, 
UCAMAN hizo entrega 
de las Insignias de Oro 
de esta organización al 
actual presidente de las 
Cortes de Castilla-La 
Mancha, y que durante 
muchos años fue conse
jero de Agricultura, Fer
nando López Carrasco, 
por el apoyo que siem
pre ha prestado al coo
perativismo agrario, y al 
pueblo albaceteño de 
Villamalea, por el espí
ritu cooperativo con el 
que sus ciudadanos em
prenden cualquier pro
yecto empresarial. 
Igualmente, se entrega

ron siete placas de reco
nocimiento a otras tan
tas cooperativas casto 
Ilano-manchegas, “por 
la labor económica y so
cial que realizan, insus
tituibles para la verte- 
bración del territorio”, 
tal y como indicaba el 
presidente de UCA
MAN, Alejandro Cañas.

Así, la Cooperativa 
Vinícola de Villarroble- 
do, obtuvo el reconoci
miento por su trayecto
ria y el proyecto empre
sarial desarrollado en 
los últimos años. Tam
bién en la provincia de 
Albacete, se distinguió a 
la Cooperativa Almen
dras de la Sierra del

Segura, de Elche de la 
Sierra, en esta ocasión, 
por la labor emprendida 
para impulsar y desarro
llar el cambio culturai- 
empresarial necesario 
para conseguir un coo
perativismo empresarial 
competitivo.

En Ciudad Real, 
Coserfo fue distinguida 
por su diversiflcación de 
actividades e implica
ción en el desarrollo ru
ral, mientras que la Coo
perativa Santísimo Cris
to del Espíritu Santo, de 
Malagón, obtuvo el re
conocimiento por desta
car en las áreas de di
mensión y modelo de 
gestión.

La cooperativa con
quense Coprosol, fue 
galardonada por desta
car en la diversiflcación 
de sus actividades y en 
su participación activa 
en ‘desarrollo territo
rial’; mientras que la 
Cooperativa Nuestra 
Señora del Rosario, de 
El Provendo, lo fue por 
su labor en la puesta en 
marcha de modernos 
procesos de elaboración 
y comercialización.

Por último, el grupo 
cooperativo Oleotoledo, 
fue galardonado en re
conocimiento por su tra
yectoria y el proyecto 
empresarial desarrolla
do en los últimos años.

con marca e imagen que ofrecer al 
consumidor, abriéndose la posibi
lidad de colaboraciones entre di
versas entidades para abordar fa
ses complejas de transformación, 
que necesiten fuertes inversiones 
y que de forma individual serían 
de difícil de abordar.

Dimensión y modelo de gestión
En el reto “Dimensión y Mo

delo de Gestión” se hace necesa
rio trabajar en pro del aumento de 
la dimensión de las cooperativas 
mediante el abandono del coope
rativismo tradicional de “campa
nario” (una o varias cooperativas 
por pueblo) y la configuración de 
un mapa con realidades organiza
das en grandes cooperativas re
sultantes de fusiones, cooperati
vas de 2o grado, consorcios de co
mercialización o intemacionaliza- 
ción, es totalmente necesario.

Una nueva forma de hacer las 
cosas, un nuevo modelo de ges
tión se hace necesario mediante 
el impulso y la constitución des
de UCAMAN, de un grupo co
operativo de adscripción volun
taria que, cumpliendo unos requi
sitos exigentes en términos de 
cultura empresarial, vocación de 
mercado, implantación de herra
mientas avanzadas de gestión, 
planificación, etc., llegue a conver
tirse en un referente de gestión 
solidaria y excelente, en la región.

Desarrollo territorial
En el tercero de los Retos se 

propone que el Cooperativismo 
debe actuar como elemento esen
cial dinamizador del desarrollo 
económico, social, cultural, medio
ambiental y tecnológico del terri
torio en el que está implantado, 
constituyéndose como agente 
económico activo, impulsando las 
nuevas políticas de desarrollo ru
ral y participando activamente en 
las entidades y grupos de acción 
local que los gestionan.

El cambio cultural empresarial 
necesario

Por último, el Plan Estratégico 
marca como cuarto y último reto 
de las cooperativas llevar a cabo 
un cambio de cultura empresarial 
entre sus miembros (socios y rec
tores) y la formación de sus direc
tivos. Se requiere un proceso de 
cambio en mentalidades y compor
tamientos para acompañar el pro
ceso de adaptación al nuevo es
cenario futuro, que lleve a la rup
tura y superación de los actuales 
paradigmas y prejuicios.
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AT PTANDRO CAÑAS. Presidente de UCAMAN

“Quien se asocia a una cooperativa es porque quiere ganar 
dinero, no por motivos románticos o sentimentales”

El presidente de la Unión de Cooperativas de Castilla-La Man
cha (UCAMAN), Alejandro Cañas, una vez realizado el I Con
greso de la organización en Toledo, que ha tenido como objetivo 
abordar el Plan Estratégico del sector, muestra en la presente 
entrevista la realidad del movimiento cooperativo agrario. “Des
de UCAMAN -dice-, después de constatar el camino recorrido 
durante estos 20 años, hemos creído llegado el momento de plan
teamos retos entorno a cuatro grandes cuestiones: Industrializa
ción, Dimensión, Desarrollo territorial y cambio cultural.

¿Cuándo y para qué se crea 
UCAMAN?

“La Unión de Cooperativas 
Agrarias de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN) nace en el año 1987, 
una época en la que en todas las 
comunidades autónomas se van 
creando uniones o federaciones 
que agrupaban al movimiento co
operativo. El motivo principal de 
su creación es la necesidad de que 
las distintas cooperativas de Cas
tilla-La Mancha se agruparan en 
un órgano superior, que era una 
federación o unión regional. En
tre los años 1985 y 1990, es cuan
do se crean todas las federacio
nes autonómicas”

¿Cómo ha sido el desarrollo 
de esta unión de cooperativas cas- 
teUano-manchegas?

“El desarrollo de UCAMAN en
sus primeros veinte años de exis
tencia ha sido impresionante, 
como lo corrobora el hecho de que 
cuando se crea y se ubica física
mente en Alcázar de San Juan, tan 
sólo contaba con 4 ó 5 trabajado
res, y hoy tenemos una delega
ción en cada provincia de la re
gión, y una plantilla de entre 35- 
40 trabajadores”.

¿Por qué este primer congre
so que acabáis de realizar?

“En mi opi
nión la celebra
ción del I Con
greso de Coo
p e ra tiv ism o  
Agrario a nivel 
regional era 
una asignatura 
pendiente. Es 
algo que nos 
habíamos plan
teado con ante
rioridad y aho
ra ha sido el 
momento de 
hacerlo. Se 
puede decir 
que ya tocaba, 
puesto que una 
organización

, que lleva casi 20 años funcionan
do tenía que tener su Congreso re
gional”.

¿Qué ha supuesto este con
greso?

“Primero, un punto de encuen
tro del sector cooperativo regio
nal, que además ha contado con 
una presencia importante de coo
perativas del resto de comunida

des autónomas.
Desde UCAMAN, como cual

quier otra organización, después 
de constatar el camino recorrido 
durante estos 20 años, hemos creí
do llegado el momento de plan
tearnos retos entorno a cuatro 
grandes cuestiones, como son la 
industrialización-comercializa
ción, dimensión-modelo de ges
tión, desarrollo territorial y cam
bio cultural”.

El primer reto (industrializa
ción-comercialización) que hay 
que sumir es el de incorporar va
lor añadido al producto de origen, 
aspectos como el envasado, em
botellado, marca, etc.

El segundo reto (dimensión- 
modelo de gestión) se centra en 
que, de una vez por todas, debe
mos abandonar los localismos, ya 
no vale decir eso de ‘mi coopera
tiva’ o ‘mi pueblo’, puesto que son 
mensajes que no sirven para con
quistar mercados, y lo que se pre
tende es adquirir dimensión, algo 
que, aunque algunas cooperativas 
ya la tienen, por desgracia, la gran 
mayoría no. Esto va a llevar con
sigo procesos de fusión, de coo
perativas.

El tercer reto (desarrollo terri
torial), se basa en la relación de 
cada cooperativa con su entorno, 
en el sentido de que cada una de 

ellas tiene que

"El Gobierno

Regional lia 

entendido que las
cooperativas son 

fundamentales 

para el desarrollo 

de todas las zonas 

rurales"

ser un motor 
económico del 
lugar donde 
esté ubicada, 
convirtiéndose 
en un punto de 
enganche con 
otras activida
des, tales como 
el turismo rural. 
En este senti
do, estamos 
co n v en c id o s 
de que se debe 
abandonar el 
concepto de 
c o o p e r a t i v a  
como única
mente el lugar 

al que el socio lleva el producto 
para que se le comercialice, para 
pasar a ser el centro en el que se 
desarrollan todos los temas rela
cionados con el desarrollo rural. 
Ahora hay una nueva Consejería 
de Desarrollo Rural y ahí las coo
perativas, sobre todo las instala
das en los núcleos eminentemen
te rurales rurales, tienen mucho 
que decir.

El cuarto reto (cambio cultu
ral), que de alguna forma está re
lacionado con los anteriores, se 
basa en el cambio cultural-empre- 
sarial. Si en los órganos dirigen
tes de las cooperativas se va pro
duciendo ese cambio cultural ne
cesario, todo lo demás vendrán 
añadidos. Es lo que decimos aquí 
de la transformación de la coope
rativa tradicional en una empresa 
agroalimentaria, puesto que pode
mos utilizar algunas de las venta
jas que tenemos, como la trazabi- 
lidad del producto, es decir, con
tamos con un producto con ‘nom
bre y apellido’, pudiendo garanti
zar al consumidor que la seguri
dad alimentaria de nuestros pro
ductos es mucho mejor que la de 
cualquier otra empresa, porque 
nosotros recibimos en las coope
rativas el producto de nuestros 
socios y éstas pueden garantizar, 
a través de su departamento téc
nico, que este producto se ha cria
do con una pautas de calidad ali
mentaria u otros productos des
aconsejados.

En este sentido, los órganos 
rectores de las cooperativas de
ben plantearse un proceso de for
mación, algo que se viene hacien
do desde UCAMAN, como lo 
prueba que el pasado año, alrede
dor de 3.000 personas, entre rec
tores y socios de cooperativas, 
asistieron a los cursos impartidos, 
tanto en las delegaciones como en 
las propias cooperativas, a través 
del Departamento de Formación 
de UCAMAN”.

¿Tiene la organización de
pendencia de la Administración?

“Absolutamente ninguna.

UCAMAN es la organización em
presarial de las cooperativas. Por 
poner un símil, UCAMAN es la 
CECAM (Confederación Regional 
de Empresarios) de las cooperati
vas, como la CECAM es la UCA
MAN de las empresas. Es una or
ganización que representa a las 
empresas de economía social, en 
este caso, las cooperativas, y que 
vela por defender sus intereses, y 
la interlocución con las distintas 
administraciones, esa es la misión 
de UCAMAN”.

De todas formas, es evidente 
de que el movimiento cooperativo 
cuenta con apoyo oficial. ¿Qué in
fluencia tiene en su funciona
miento?

“El apoyo oficial es importan
te siempre en cualquier organiza
ción, pero el apoyo oficial es sólo 
eso, apoyo; el trabajo lo tiene que 
hacer cada cooperativa. En este 
caso, es importante el apoyo del 
Gobierno regional porque han en
tendido que la cooperativa es fun
damental para el desarrollo de to
das las zonas rurales. No olvide
mos que en Castilla-La Mancha, 
el 80% de la población vive en nú
cleos de menos de 5.000 habitan
tes”.

¿Es vuestro sistema electoral 
plenamente democrático?

“El cooperativismo es el siste
ma más democrático que hay, por
que independientemente de que 
en la nueva Ley de Cooperativas 
ya se habla de un voto pondera
do, cada socio de la cooperativa 
tiene un voto y los órganos de 
gobierno se deciden en la Asam
blea.

Por lo que se refiere a UCA
MAN, todas las cooperativas tie
nen un voto, tanto la cooperativa 
más grande como la más peque
ña; así, cuando celebramos elec
ciones, cada cooperativa tiene un 
voto sea cual sea su tamaño.

De todas maneras, en la nue
va ley de Cooperativas de Casti
lla-La Mancha, el voto pondera
do es limitado. Ahora, las coope
rativas estamos en el proceso de 
adaptar nuestros estatutos a la 
nueva Ley Regional y ésta es muy 
abierta, es ambigua, pero esta am
bigüedad está hecha adrede, para 
que cada cooperativa, en base a 
sus peculiaridades, adopte el sis
tema que más le conviene”.

¿Es obligatoria la pertenencia 
de las cooperativas a UCAMAN?

“No, no es algo a lo que estén 
obligadas las cooperativas, es 
voluntario. De hecho podemos 
decir que el porcentaje de coope
rativas de Castilla-La Mancha que 
pertenece a UCAMAN estaría si
tuado en un 85 por ciento”.

¿Compiten en igualdad-las so
ciedades anónimas y las labora
les?

Las cooperativas son empre
sas de economía social. Quien se 
asocia a una cooperativa es por
que quiere ganar dinero, no por 
motivos románticos o sentimen
tales. Es evidente de que en el 
momento de competir con otro 
tipo de empresa, como pueden ser 
las sociedades anónimas, se tie
nen que utilizar las mismas armas. 
Hay sociedades anónimas moder
nas, lo mismo que hay cooperati
vas modernas, del mismo modo 
que hay sociedades anónimas ob
soletas, igual que hay cooperati
vas obsoletas. En los aviones de 
British Airways, entre Londres y 
Madrid, han servido un vino de la 
Cooperativa Nuestra Señora del 
Rosario, de El Provencio, concre
tamente “Canforrales” ; y en el 
vuelos a Estrasburgo han elegido 
vinos de la SAT “Santa Rita” de 
Mota del Cuervo. Ambas son coo
perativas, lo que demuestra que 
si una cooperativa ha tomado el 
camino de la modernización pue
de competir de tú a tú con otras 
empresas con distintas figuras ju
rídicas.

Por ponerte otro ejemplo dife
rente, la SAT “Santiago Apóstol” 
de Tomelloso está exportando pro
ductos hortofrutícolas a siete paí
ses, entre ellos Finlandia, donde 
está cobrando gran importancia un 
producto como el melón. No creo 
que haya muchas sociedades 
anónimas del sector hortofrutíco- 
la que estén exportando este pro
ducto a un país como Finlandia. 
Ello demuestra que tenemos un 
planteamiento puramente empre
sarial, donde se aprueban unas in
versiones y se realiza un plan es
tratégico de comercialización”.
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VEHÍCULO, (AGRÍCOLAS INCLUIDOS), 
YA RUEDE RASARLA 

EN LTV, TOMELLOSO.

NO SE CONFUNDA!!!

LUNES A  VIERNES

'ANA: de 9:00 h. 8 13:3) 
DE: de 16:00 h. a 1**™

d e  9 : 0 0  h - »  U - . 0 Q  h .
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